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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Congreso hace llamado a fortalecer relación México y EU.- El Congreso de la Unión por 

medio de su presidente, Sergio Gutiérrez Luna, hizo un llamado para que se fortalezca la 

cooperación entre México y Estados Unidos. Ante el inicio del segundo mandato del 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, Gutiérrez Luna manifestó su solidaridad y 

apoyo indiscutible para la presidenta Claudia Sheinbaum con la relación y las acciones 

que está tomando para el fortalecimiento de México. Igualmente reconoció las 

aportaciones económicas y sociales de los 40 millones de mexicanas y mexicanos que 

generan para la economía de Estados Unidos, donde representan el ocho por ciento 

del Producto Interno Bruto, con una contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones 

de dólares anuales. 

El legislador morenista concluyó expresando su solidaridad con el estado de California, 

y en particular con la ciudad de Los Ángeles, la ciudad con más población mexicana 

en el exterior, ante los incendios masivos que están ocurriendo, además de reconocer el 

apoyo que México realizó enviando fuerzas especializadas. [QUADRATÍN] [FINANCIERO 

P/ 35] [RAZÓN P/4] [ÍNDIGO P/7] [24 HORAS] [TALLA POLÍTICA] [QUADRATÍN] [HOJA DE 

RUTA] [TALLA POLÍTICA] [LÍNEA POLÍTICA] [ECONOMISTA]  

Congreso de la Unión confía se fortalezca la cooperación económica entre México y 

Estados Unidos: Dip. Gutiérrez Luna.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que el inicio del segundo mandato del 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, marcará una nueva etapa en las 

relaciones bilaterales, y desde el Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos 

votos para que se fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes 

naciones”. [LÍNEA POLÍTICA] [88.9 NOTICIAS] 

Ofrecen en Cámara de Diputados protección a migrantes.- El presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que el Congreso 

de la Unión responderá con las legislaciones que sean necesarias para proteger a los 
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migrantes mexicanos que residen en Estados Unidos y que podrían ser deportados el 

próximo 20 de enero. [REFORMA] 

Piden plan para retorno seguro de infantes.- Derivado de las amenazas del presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, de realizar deportaciones masivas a México, 

la diputada Dolores Padierna (Morena) presentó un punto de acuerdo que propone 

que la Comisión Permanente solicite la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y al 

Instituto Nacional de Migración (INM) que fortalezcan los mecanismos necesarios para 

la repatriación segura de niños y adolescentes migrantes a territorio mexicano. 

[UNIVERSAL]  

Anaya pide el apoyo a Mauricio Kuri y a Maru Campos para la coordinación en el 

Senado.- Para la cumbre de legisladores panistas, agendada para los días 22, 23 y 24 

de este mes, el dirigente nacional Jorge Romero propondrá al yucateco José Elías Lixa 

Abimerhi en sustitución de la zacatecana Noemi Luna Ayala, quien asumiría la 

vicecoordinación. 

Ahí no parece haber problema. En donde todavía hay diferencias es en el grupo 

parlamentario panista en la Cámara alta, pues la propuesta de Romero Herrera es su 

antecesor en la dirigencia nacional, el polémico michoacano Marko Cortés, quien en 

fechas recientes sufrió de una creciente antipatía entre la oposición por su actuación 

en la campaña presidencial. 

Además, de incluir a Anaya, la vicecoordinación para Guadalupe Munguía se 

complicaría, en general por los compromisos con Marko Cortés. Al menos así justificó la 

dirigencia del PAN esa decisión ante la diputada Kenia López Rabadán, quien alzó la 

mano para ser la segunda al mando de los panistas, como la decana -junto a Lilly Téllez- 

de la bancada. Sería la segunda vez que bajan a Rabadán de sus aspiraciones luego 

de la candidatura en CDMX. [LPO] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Maquillan las cifras.- (...) En los primeros 100 días del 

sexenio anterior, fueron asesinadas 11,866 personas y 2,000 desaparecieron, en 

promedio, 138 víctimas diarias. En la actual administración, el panorama es aún más 

lastimoso. Según los datos oficiales, tanto del Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública como del Registro Nacional de Personas Desaparecidas 

y no Localizadas (…) [UNIVERSAL/p.14] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

"México no admitirá nunca injerencia ni intervención militar de EU contra el narco": 

Monreal.- México no admitirá nunca injerencia ni intervención militar alguna de Estados 

Unidos para combatir a los cárteles del narcotráfico, advirtió Ricardo Monreal, 

presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados. 

Asimismo, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de 

Diputados, Pedro Vázquez (PT), señaló que Estados Unidos es “corresponsable” de la 

violencia que genera el narcotráfico en México, pues los arsenales de aquel país le 

venden a los cárteles equipamientos más sofisticados que los del propio Ejército 

mexicano, además de que sus autoridades “no han hecho absolutamente nada” para 

castigar a los grupos que lucran con armas y drogas. [MILENIO] [QUADRATÍN] [HERALDO] 

[CRÓNICA] [RAZÓN] [24 HORAS] [MVS] [AZTECA] [MSN] [EL FINANCIERO TV] [MVS RADIO] 

[LÍNEA POLÍTICA] [TALLA POLÍTICA] [LATINUS] [JORNADA] [JORNADA] [CONTRARÉPLICA]  

Ricardo Monreal llamó a cerrar filas con Sheinbaum ante políticas de Donald Trump: 

“Necesita la fortaleza de su pueblo”.- Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, hizo un llamado a cerrar filas con la presidenta Claudia 

Sheinbaum para actuar ante el gobierno de Donald Trump, quien rendirá protesta por 

segunda ocasión como presidente de Estados Unidos el próximo 20 de enero y en varias 

ocasiones ha anunciado políticas contra la migración e incluso, un aumento en el pago 

de aranceles. [INFOBAE] [ADN 40] [HERALDO]  [HERALDO] [XHVX] [EL MAÑANA] 

[ENTÉRATEVER] [AL MOMENTO] 

Diputados y Barra Mexicana de Abogados firman convenio.- La Cámara de Diputados 

y la Barra Mexicana, Colegio de Abogados firmaron un convenio de colaboración que 

permitirá a especialistas en derecho asesorar a los legisladores en la elaboración de los 

ordenamientos legales derivados de las reformas constitucionales aprobadas en el 

pasado período ordinario. Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación 

Política, señaló que el trabajo legislativo no debe ser un ejercicio aislado y destacó la 

importancia de integrar opiniones externas mediante parlamentos abiertos. [ÉNFASIS] 

Ricardo Monreal niega que diputados de Morena ignoraran cita pre-plenaria.- El 

presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, negó que diputados de su bancada 
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le hayan hecho un vacío el pasado lunes, cuando fueron convocados a una pre-

plenaria para tratar temas del grupo Morena, esto pese a que no hubo quórum, pues 

aseguró que hay buen ánimo y armonía entre los compañeros. [SOL DE MÉXICO] 

Afirma Monreal que reformarán o crearán 73 leyes secundarias.- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que luego de las reformas 

constitucionales, tienen la obligación de reformas o crear nuevas leyes reglamentarias 

completas y que son cuando menos 73 ordenamientos jurídicos secundarios. Monreal 

Ávila declaró que si son 73 y tienen dos sesiones por semana, tendrían que sacarlas en 

12 sesiones. [MVS RADIO]  

CDMX debe preparar regulación sobre redes sociales con apego a derechos: CDHCM.- 

La discusión sobre el uso y la regulación digital para menores de edad es una tendencia 

a nivel internacional; sin embargo, en nuestro país, donde casi 90 millones de personas 

mayores a seis años son usuarias de dichas plataformas, la creación de un marco 

normativo presenta desafíos, incluso para urbes progresistas como la capital del país. 

Cabe recordar que no es la primera vez que se habla de una posible regulación del uso 

de redes sociales en nuestro país. En 2021, el otrora senador Ricardo Monreal, hoy 

coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, buscó 

regular plataformas como Facebook y Twitter (hoy X) para combatir la difusión de 

noticias falsas y mensajes de odio. [ÍNDIGO]  

No se solapará a nadie… el MP deslindará responsabilidades sobre Cuauhtémoc 

Blanco: Monreal.- Al manifestar respeto por el ex gobernador de Morelos, Cuauhtémoc 

Blanco, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, evitó 

emitir alguna opinión directa sobre las acusaciones de la secretaria de la Contraloría 

de dicho estado, Alejandra Pani Barragán, en contra de la administración del 

exfutbolista y por presuntos actos ilícitos. 

Después que el diputado también de Morena, Hugo Eric Flores, señaló a Blanco de 

encabezar un grupo “destinado a robarse todo lo que se pudiera fuera del erario o de 

otras personas”, Ricardo Monreal pidió esperar que sea el Ministerio Público el que 

investigue y deslinde responsabilidades. [W RADIO] [LATINUS] [MVS RADIO] [MVS]  
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Grupo Parlamentario del PVEM, comprometido con el gobierno de la presidenta Claudia 

Sheinbaum y el país: Carlos Puente.- Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del PVEM, 

manifestó que su bancada está comprometida con el gobierno que encabeza la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, así como con el país. Durante el acto inaugural 

de la Segunda Reunión Plenaria del grupo parlamentario, indicó que “será un poco 

diferente a lo mejor a la tradicional, de tener a varios invitados, en donde les 

escuchamos opiniones diversas sobre algunos temas en la coyuntura”. 

Puente Salas agradeció la presencia del diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador 

del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Jucopo, en el acto inaugural de 

la reunión plenaria. [ARSENAL]  

El Partido del Trabajo cierra filas con la presidenta Claudia Sheinbaum.- Al reconocer 

que son tiempos de incertidumbre por la llegada de Donald Trump al gobierno de 

Estados Unidos, el coordinador del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval, manifestó 

su respaldo total a la presidenta Claudia Sheinbaum y reafirmó el compromiso de su 

bancada con la unidad nacional y el fortalecimiento de la soberanía. 

El líder parlamentario destacó que la titular del Ejecutivo federal ha sabido defender la 

dignidad de la nación en momentos críticos, lo que genera un clima de confianza entre 

la ciudadanía, que se refleja en las encuestas publicadas en diversos medios de 

comunicación. [HERALDO]  

Reconoce Moreira que sí se está combatiendo la delincuencia, pero se ocultan cifras 

de homicidios.- Rubén Moreira reconoció que en este sexenio sí se están tomando 

medidas para el combate a la delincuencia, pero se están ocultando cifras sobre 

homicidios. El coordinador de la fracción del PRI aseveró que está aumentado el 

número de personas desaparecidas en forma increíble. Dijo reconocer que se está 

combatiendo al crimen (no lo hacía Andrés Manuel), pero no es necesario truquear las 

cosas. [RADIOTELE] [ENTERATEVER]  
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Plantean reformas a Ley General de Salud para evitar el consumo de alimentos 

ultraprocesados.- El diputado Juan Carlos Varela Domínguez (Morena) impulsa una 

iniciativa que reforma y adiciona los artículos 114 y 115 de la Ley General de Salud, a fin 

de evitar el consumo de alimentos ultraprocesados y generar campañas de 

concientización sobre los riesgos y efectos negativos. [ENTERATEVER][HOJA DE 

RUTA][BOLETÍN]  

“El Plan México nos lleva a una reconstrucción de las políticas nacionales”: Ramírez 

Cuellar.- En entrevista para Enfoque Noticias, el diputado Alfonso Ramírez Cuellar, 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados habló sobre el Plan México y 

el apoyo desde el legislativo. Declaró que hay una determinación para incrementar las 

inversiones públicas y un nuevo acuerdo para que la inversión privada fluya. [ENFOQUE] 

Por reformas constitucionales frenan inversión 41% de empresas en México.- El 41 por 

ciento de las empresas en México decidió frenar sus inversiones para este año, debido 

a los cambios geopolíticos, el cambio de Gobierno y la aprobación de las reformas 

constitucionales, señala un estudio de la firma KPMG. Esta cifra es mayor al 30 por ciento 

que dijo el año pasado que no realizaría inversiones, señala el documento “Perspectivas 

de la alta dirección en México 2025”, que presentará la consultora en próximos días. 

[UNOMÁSUNO/pp-p4] 

¿Qué sigue después?.- Para 2025, siete organismos autónomos dejarán de existir. Entre 

ellos se encuentra el INAI, que gestiona una plataforma de información publica con 

miles de millones de datos almacenados. La lista también incluye la Cofece, el Coneval, 

la CNH, el IFT, la CRE y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación. 

[ÍNDIGO/pp-p12-15] 

La propuesta de la reelección, de ser aprobada, entraría en vigor en el 2023: diputada 

Graciela Domínguez.- En entrevista, la diputada federal, Graciela Domínguez Nava 

indicó que de esta manera habría un periodo más para que pueda haber reelección. 

“Pero es parte de lo que se va a revisar, no sabemos si a final de cuentas se decide que 

ya a partir del 2027 ya no proceda la reelección, o se mantenga, como ya nos informó, 

ya nos lo platicó la presidenta, a partir del 2030”. [VIVA LA NOTICIA] 

Diputados pidieron a la SRE medidas para frenar el tráfico ilícito de armas de Estados 

Unidos.- Diputados de Morena pidieron este miércoles a la SRE medidas para frenar el 

tráfico ilícito de armas provenientes de EU. El diputado Carlos Ventura y el senador 
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Emmanuel Reyes, ante la Comisión Permanente, hicieron un exhorto a la SRE para que 

solicite al gobierno de Estados Unidos una rendición de cuentas a fin detectar, reducir 

y prevenir el tráfico ilícito de municiones y de artefactos explosivos, esto en el marco del 

Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y Comunidades Seguras. 

[HERALDO RADIO][ENTERATEVER]  

México, semana laboral de 40 horas aún provoca resistencia.-  México modernizó su 

legislación laboral para cumplir con el Tratado de Libre Comercio (T-MEC). Sin embargo, 

el último paso, la reducción de la semana laboral, todavía no es aceptada por los 

distintos sectores. [DW] 

Reformas fortalecen la CNDH y mejoran la protección a víctimas de trata de personas.- 

La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, presidida por la 

diputada de Morena Yoloczin Lizbeth Domínguez Serna, marcó un hito al aprobar dos 

importantes dictámenes que buscan fortalecer las bases institucionales de los derechos 

humanos en el país. El primer dictamen reforma la Ley de la CNDH para mejorar su 

funcionamiento y clarificar el proceso de nombramiento de su titular, asegurando 

mayor transparencia y eficiencia. El segundo, actualiza la Ley General para Prevenir, 

Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas, fortaleciendo la 

coordinación interinstitucional y ampliando el marco de protección y asistencia a las 

víctimas de este delito. [ENFOQUE] 

Destaca Alejandro Pérez Cuéllar importancia del Gobierno Federal hacia Juárez.- 

Como parte del Plan Nacional de Desarrollo 2025 - 2030, del Gobierno Federal, 

encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se llevó a cabo en esta 

frontera, el foro “República de y para las mujeres”, evento en el que participó el 

diputado federal, Alejandro Pérez Cuéllar. [NET NOTICIAS] 

Legisladores se confrontan en Comisión Permanente por los primeros 100 días de 

gobierno.- La diputada Laura Ivonne Ruíz del PRI, opinó que a 100 días de gobierno de 

la presidenta no hay nada qué celebrar, mientras Guadalupe Murguía del PAN, afirmó 

que ha quedado clara una absoluta continuidad con la administración anterior y se ha 

consolidado un gobierno autoritario, centralista y hegemónico. En tanto el diputado del 

PT, Adrián González, declaró que la transformación no se va a detener y nadie lo 

entiende mejor que la presidenta Sheinbaum. [MVS][HERALDO 

RADIO][ARISTEGUI][WRADIO][AL MOMENTO][HOJA DE RUTA] 
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Pide diputada Carmen Rocío González Alonso detener gasolinazo de manera urgente.- 

La diputada federal del PAN, Carmen Rocío González Alonso, solicitó al gobierno 

federal que detenga el llamado “gasolinazo”, toda vez que representa un duro golpe 

al bolsillo de las familias mexicanas, sobre todo de las más necesitadas, y propicia una 

amenaza a la estabilidad económica del país. [OMNIA][LA OPCIÓN] 

Sergio Mayer reacciona a la reducción de condena de Héctor Parra: “El daño que hizo 

no hay cómo medirlo”.- Sergio Mayer, artista y político mexicano que desempeña el 

cargo de diputado en el Congreso de la Unión desde 2024, reaccionó a la reducción 

de condena que el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México aplicó a la 

sentencia de Héctor Parra. Sin profundizar en detalles, aseguró que esta decisión se 

tomó ‘por un tema de matemáticas’, no porque se ponga en duda la culpabilidad del 

actor ni la sentencia en sí. [INFOBAE] 

Morena vs Morena: “Cuauhtémoc Blanco tenía un grupo destinado a robar todo lo que 

se pudiera del erario de Morelos, afirma el diputado Flores Cervantes.- El diputado de 

Morena, Hugo Eric Flores, afirmó que cuando Cuauhtémoc Blanco fue gobernador de 

Morelos, encabezó un grupo destinado a robar todo lo que se pudiera fuera del erario 

o de otras personas. “Ahí se veían licitaciones, negocios y concesiones, era otra la 

dinámica, ni siquiera había gobierno”. [OMNIA][HERALDO RADIO][LATINUS] 

[UNOMÁSUNO/p11] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Rosa Icela Rodríguez encabeza primera mesa de diálogo con la Corte.- El gobierno de 

Claudia Sheinbaum Pardo y la SCJN sostuvieron ayer su primera mesa de negociación 

oficial, en la que ambas partes ofrecieron algo en torno a la solicitud de ampliación 

presupuestal para el Poder Judicial de la Federación, a la extinción pendiente de 

fideicomisos y al proceso detenido de selección de candidatos para la elección judicial 

del primero de junio que debe proponer esa instancia. Según la Corte, hasta el pasado 

6 de enero, los 10 fondos del PJF que administra Nafin, concentraban 10 mil 260 millones 

507 mil 418 pesos. [JORNADA/p9] [EXCÉLSIOR/pp-

p2][REFORMA/p2][UNIVERSAL/p8][ECONOMISTA/p40][HERALDO/p8][RAZÓN/p8][MILENI

O/pp-p14][24HORAS/p4] [INFOBAE] [UNOMÁSUNO/p10] [OVACIONES/p17] 

[INDEPENDIENTE/p14] [SOL DE MÉXICO/p7] [CONTRARÉPLICA/p5]  
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Sólo hay 800 mdp extras para la elección judicial, enfatiza la Presidenta.- Sólo hay 800 

millones de pesos como monto extra para la elección judicial y no mil 500 millones de 

pesos como lo han solicitado los consejeros del INE, enfatizó la presidenta Claudia 

Sheinbaum. “No es que haya cajones de recursos en la Federación. Lo único que hay 

disponible hoy son los 800 millones de pesos de uno de los fideicomisos de la Corte (que 

se regresó a la Tesorería de la Federación, es lo único que está disponible; los otros 

(fideicomisos) en este momento tienen algunos amparos”, aseguró durante la 

mañanera de ayer. [JORNADA/p10] [REFORMA/p2] [UNIVERSAL/p8] 

[HERALDO/p9][EXCÉLSIOR/pp-p2] [RAZÓN/p8] [MILENIO/pp-p12] [24HORAS/pp-p4] 

[FINANCIERO/p34] [INDEPENDIENTE/p7] 

Pide INE 1,500 mdp para elección judicial; solo hay 800 mdp: Ejecutivo.- El INE aprobó 

solicitar de manera formal una ampliación presupuestal de 1,511 millones 757,665 pesos 

a la SHCP con el fin de aumentar a 86,000 el número de casillas para la elección judicial, 

así como “para garantizar la correcta actuación del Instituto y el cumplimiento pleno 

de sus funciones”. Durante la sesión del Consejo General del INE, las y los consejeros 

argumentaron que con esta ampliación el Instituto pueda atender con excelencia el 

Proceso para elegir jueces, ministros y magistrados, así como liberar las presiones de 

gasto que se suscitaron tras el recorte que les hizo la Cámara de Diputados. 

[ECONOMISTA/p40] [UNIVERSAL/p8] [JORNADA/p9] [RAZÓN/p9] [CRÓNICA/p5] 

[FINANCIERO/p34][EL PAÍS] 

La elección Judicial continuará: Sheinbaum.- Ante la suspensión del proceso para definir 

a los candidatos a jueces, magistrados y ministros en el Comité de Selección del Poder 

Judicial de la Federación (PJF), la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo advirtió que la 

elección va con los aspirantes que sean seleccionados por los comités del Ejecutivo y 

el Legislativo, pero indicó que el Judicial le está quitando la posibilidad de seguir en el 

proceso a los que se inscribieron con ellos. [CONTRARÉPLICA/p6][MVS] 

Entrevista/Guadalupe Taddei (Consejera Presidenta del INE).- “Ante el recorte 

aprobado por la Cámara de Diputados, lo que sucedió es que el INE se vio inmiscuido 

en una serie de trabajos intensos para poder definir este modelo que hoy estamos ya 

encaminados en todas las aprobaciones de diferentes acuerdos que nos llevan a decir 

si estamos trabajando para que esto salga de manera correcta. El cálculo inicial se 

hace conforme al modelo operativo que todos conocemos en el país, instalamos 

casillas, tenemos funcionarios de casilla, tenemos funcionarios electorales que nos 
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acompañan unos meses para este trabajo y el cálculo se hace iniciando con el número 

de votantes que estarán en la lista nominal de electores para el 1° de junio de este 

año”. [TELEFÓRMULA]  

Responde: “aceptamos”.- Tras conocerse el planteamiento de la Presidencia, 

consejeros del INE pidieron a la Presidenta Claudia Sheinbaum entregar, al menos, esos 

800 millones de pesos para la elección judicial a finales de este mes. El presidente de la 

comisión organizadora de la elección judicial, Jorge Montano, aseguró que tienen 

garantizados los recursos por parte del Gobierno, por lo que hicieron su reajuste 

basándose en ese compromiso. [REFORMA/p2] 

Prevé INE entre 8 y 15% de votación para el PJ.- La consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, dio a conocer que se estima una participación ciudadana de entre 

el 8 y el 15 por ciento en las próximas elecciones judiciales. Además, apuntó que las 

personas tardarán entre nueve y 10 minutos en emitir su voto, en promedio. “Tomando 

en cuenta la elección de revocación de mandato, esperamos una participación de 

entre el 8 y el 15% del padrón electoral en la elección judicial del primero de junio”, 

afirmó. [RAZÓN/p9][OVACIONES/pp-p17] 

Roberto Gil Zuarth: 'Comité del Legislativo no busca tumbar candidaturas opositoras a 

oficialismo'.- Roberto Gil Zuarth, aspirante a una candidatura para ministro de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), narró que el Comité de Evaluación del 

Poder Legislativo, con quien acudió a una entrevista ayer, actuó de manera profesional 

y no percibió que sus preguntas estuvieran encaminadas a descarrilar sus las 

aspiraciones por no pertenecer al oficialismo. [RADIO FÓRMULA] 

Contienda por la Corte: un aliado de Medina Mora se suma al War Room de Yasmín 

para operar en la CDMX.- La ministra Yasmín Esquivel tiene una lectura muy concreta 

del terreno en el cual se disputa la elección que definirá la presidencia de la Corte 

Suprema. Está convencida de que Claudia Sheinbaum no quiere que Lenia Batres 

presida el máximo tribunal, calcula que Loretta Ortiz no tiene fuerza territorial para 

conseguir votos y cree que el escándalo de su tesis en la UNAM no le afectará en una 

contienda que es absolutamente orgánica. [LA POLÍTICA ONLINE] 

Autoridades preparan las reglas para los aspirantes a juzgadores.- Los candidatos o 

aspirantes en la elección judicial no podrán realizar actos proselitistas antes del inicio 

del periodo de campaña (30 de marzo), y tienen prohibido contratar cualquier tipo de 
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espacio para promocionarse. El periodo de campaña de esta elección judicial es de 

60 días, prácticamente todo abril y mayo próximos. [JORNADA/p10] 

Requerimos jueces imparciales, honestos, con capacidad y conocimiento: Yasmín 

Esquivel.- Con el objetivo de conocer el contenido de la Reforma al Poder Judicial de 

la Federación (PJF), la Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

Yasmín Esquivel Mossa participó en un webinar con integrantes del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE). Enfatizó que se requieren jueces imparciales, 

honestos, con capacidad y conocimiento, "el compromiso es que haya justicia para 

todos, una justicia humanista al servicio de México", puntualizó. [UNOMÁSUNO/pp-

p12][HERALDO/p10] 

Amenaza sindicato del PJ con un paro de labores.-. A las afueras de la sede de la 

Judicatura, los trabajadores del PJ mantienen su manifestación ante la reducción a las 

prestaciones de retiro, debido al recorte de más de 13 mil 107 millones de pesos y 

advirtieron que convocarán a un paro de concretarse la afectación a sus 

prestaciones… Los trabajadores acusan un incumplimiento a la reforma judicial, pues 

en un apartado se señala que los sueldos deben ajustarse a un tope máximo de lo que 

gana la presidenta de México Claudia Sheinbaum, lo cual no se está ejecutando. [24 

HORAS/p4]  

“Extrañamiento” a la Cámara de Diputados.- La ministra Lenia Batres propuso al Pleno 

de la SCJN hacer un extrañamiento a la Cámara de Diputados, dado que el 

presupuesto de este año, los legisladores aprobaron sin chistar que magistradas y 

magistrados del TEPJF así como algunos puestos en el CJF  puedan ganar más que la 

Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum. El asunto se pone interesante, pues hoy 

se deberá resolver la propuesta de doña Lenia, de ser aprobada, será una critica a lo 

votado y aprobado por la mayoría de Morena en el PEF 2025. [GOLPE POLÍTICO]  

Moody’s ve retos para México por Trump 2.0.- La agencia calificadora Moody’s señaló 

que la economía mexicana y los países de Centroamérica serán las economías que se 

verán más expuestas a efectos negativos por la llegada del presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, derivado de los aranceles comerciales y cambios en las 

políticas migratorias. De la misma manera, señaló que factores internos y externos 

podrían reconfigurar el papel de los controles y equilibrios en México durante este año, 
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lo cual incluiría el debate de las leyes secundarias que rigen las reformas al Poder 

Judicial. [RAZÓN/p20] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Bien presagió frase bíblica el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, de que vienen etapas difíciles para México, con el 

gobierno de Donald Trump (...) En posicionamiento, el presidente de mesa directiva en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

resalta que el inicio del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, marcará nueva etapa en las relaciones bilaterales (...) [LOS TRES PODERES] El 

tema se comenta en: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR [24 HORAS] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Maquillan las cifras.- (...) En los primeros 100 días del 

sexenio anterior, fueron asesinadas 11,866 personas y 2,000 desaparecieron, en 

promedio, 138 víctimas diarias. En la actual administración, el panorama es aún más 

lastimoso. Según los datos oficiales, tanto del Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública como del Registro Nacional de Personas Desaparecidas 

y no Localizadas (…) [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Un “documento confidencial” de 

Morena en San Lázaro, firmado por Ricardo Monreal, adelanta cambios que le harán 

los diputados a la minuta de la reforma a Ley del Infonavit, aprobada por el Senado 

para recuperar el equilibrio tripartita —trabajadores, empresarios y gobierno, que le 

quitaron en la Cámara alta—, y evitar la preeminencia de un sector sobre los otros. 

Monreal habló del tema en un mensaje que subió a su cuenta de X. [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/ (...) De acuerdo a 

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Morena, hay 73 leyes 

reglamentarias derivadas de las reformas constitucionales aprobadas recientemente 

que necesitan ser modificadas o creadas, en temas como los relativos a la Guardia 

Nacional, funciones de órganos autónomos en proceso de extinción, como INAI, 

Cofece e IFT, bienestar Animal, Prisión Preventiva oficiosa y vías ferroviarias. 

[INDEPENDIENTE/p.8] El tema se comenta en: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

[MILENIO/p.3] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, aseguró que el 

grupo mayoritario en el Congreso “cierra filas” en torno a la presidenta Claudia 

Sheinbaum y dejó en claro que no habrá negociación con Estados Unidos si toma una 

posición injerencista o pretende imponer su fuerza militar al recordar que la Presidenta 

se ha pronunciado por mantener cooperación y colaboración con ese país, pero no 

subordinación. [24 HORAS] Comenta el tema: LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46-47]; 

TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN [INDEPENDIENTE/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Categórico, el jefe de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, advirtió que “no se va a solapar a nadie” y que, de las denuncias sobre los 

millonarios desvíos de dinero público durante el gobierno del hoy diputado federal 

Cuauhtémoc Blanco, “vamos a esperar a que el Ministerio Público deslinde 

responsabilidades”. Y anticipó: “una vez que el MP determine y que el juez también 

haga lo pertinente, se va a deslindar responsabilidad y en el caso de que existan los 

elementos, se va a proceder conforme a la ley”. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/GLORIETA DE COLÓN/(…) Los ajustes en el PAN a raíz de la renovación de sus 

dirigencias en la CDMX y a nivel nacional también se verán reflejados en el Legislativo. 

En la Cámara de Diputados, nos afirman, será Elías Lixa Abismerhi, de Yucatán. En el 

Senado prácticamente es un hecho que será Ricardo Anaya. [INDEPENDIENTE/p.9] 

Escribe del tema: AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ [ÍNDICE POLÍTICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI, aseguró que el gobierno que 

encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está comenzando a combatir al 

crimen, como no lo hacía el expresidente Andrés Manuel López Obrador, pero fiel a su 

papel de opositor, el priista consideró que “no es necesario truquear las cosas”. Dijo que 

“Se están ocultando muertos. [24 HORAS] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(...) En el PRI están 

preparados para competir solos en caso de que el PAN decida no aliarse. Alito, en la 

encerrona que celebraron el lunes pasado, llamó a sus comités estatales y los 

mandamás del Congreso, Manuel Añorve y Rubén Moreira así como los gobiernos 

estatales y municipales para trabajar unidos para llegar con mayor fuerza a las 

elecciones de Veracruz y Durango.  [ÍNDICE POLÍTICO] 
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ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ/Plan México.- El pasado 13 de enero la 

Presidenta Claudia Sheinbaum anunció el lanzamiento del plan México. Una estrategia 

que permitirá obtener inversiones por miles de millones de dólares con la 

implementación de 2 mil proyectos, lo que ayudará a detonar el desarrollo nacional y 

regional, a disminuir la pobreza y la desigualdad y posicionará a México como la 

décima economía mundial (...) [SOL DE MÉXICO/p.22] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/Diplomacia parlamentaria.- (...)Parece un 

buen momento, entonces, para retomar las reuniones interparlamentarias entre México 

y Estados Unidos que dejaron de celebrarse hace varios años. La situación nos parece 

obligar a iniciar una diplomacia parlamentaria que permita que los dos congresos 

mantengan una relación más estrecha. Esto permitirá evitar los malentendidos y 

promover una mejor cooperación. San Lázaro deberá estar más cerca de Capitol Hill. 

[HERALDO] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/Luces y sombras del Plan México.- El gobierno 

de México escogió al Museo Nacional de Antropología para presentar oficialmente el 

llamado Plan México. La elección del lugar parece sugerir dos cosas. Primero, que el 

Plan se enmarca en la historia nacional y segundo que su intención es de orden 

patriótico(...) [SOL DE MÉXICO/p.21] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Yo también sueño con un México en paz.- Vivir en paz es un 

derecho fundamental que todas y todos deberíamos disfrutar. Sin embargo, para 

quienes nacimos y crecimos en lugares como Tepito, en un contexto marcado por la 

violencia, este derecho parecía un sueño lejano. Desde niñas aprendimos a vivir con el 

miedo y la desconfianza, pero también crecimos con un anhelo profundo de sentirnos 

seguras, libres y alejadas de los estereotipos que han estigmatizado nuestras 

comunidades(...) [CONTRARÉPLICA] 

ARTÍCULO/LORENA PIÑÓN RAMÍREZ/PRI, en defensa de la democracia.- (...) La 

renovación de los ayuntamientos veracruzanos representa una oportunidad para 

demostrar que la pluralidad política fortalece la democracia. El PRI, con su experiencia 

en la gestión pública y su compromiso con la renovación institucional, se presenta como 

una opción seria y profesional para aquellos ciudadanos que buscan un gobierno 

eficaz, transparente y comprometido con el desarrollo local. [DIARIO DE XALAPA] 
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que las comisiones de Trabajo y de Vivienda de la Cámara de 

Diputados, respectivamente presididas por Maiella Gómez, de Morena, y Maribel 

Martínez, del PT, se alistan para discutir y votar la próxima semana el cuestionado 

proyecto de reformas a la Ley del Infonavit, aunque la minuta del Senado tendrá en 

este caso cerca de 30 modificaciones, en el ánimo de disipar dudas, inquietudes y 

temores de empresarios y sindicatos. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO/(…) Si el PAN estuviera realmente 

preocupado por lo importante y no lo que creen políticamente rentable, defenderían 

el carácter tripartito del Infonavit, pero no se meten con la iniciativa de Octavio Romero 

porque no tienen votos suficientes en la Cámara de Diputados. [EXCÉLSIOR/p.1,3Dinero] 

ARTÍCULO/YASMÍN ESQUIVEL MOSSA/(…) La semana pasada el Comité de Evaluación 

del Poder Judicial de la Federación acordó suspender sus actividades de evaluación 

de las personas interesadas en participar en la elección extraordinaria de jueces, 

magistrados y ministros que se inscribieron para ser postuladas por el PJF. Para definir las 

personas que contenderán en la elección como candidatas, el Constituyente 

Permanente previó que cada uno de los Poderes (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) 

integrara un Comité de Evaluación. Nuestra Constitución es clara, los Poderes que no 

remitan sus postulaciones al término del plazo previsto, no podrán hacerlo 

posteriormente. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Las proyecciones para la elección de juzgadores no son nada 

alentadoras, pues en sus cifras más alegres el INE calcula una participación de 20% de 

la Lista Nominal; mientras que, el peor escenario sería 7% de asistencia a las urnas. [24 

HORAS/p.2] Se comenta el tema en EL CABALLITO [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/A RAS DE SUELO/EUNICE RENDÓN/ (...) Urge la expedición de la Ley General 

de Seguridad Privada, un mandato constitucional pendiente desde la reforma 

publicada en mayo de 2021, que otorgó al Congreso de la Unión las facultades 

necesarias para emitirla. Esta legislación busca unificar el marco jurídico, eliminar la 

sobrerregulación y resolver la asimetría entre leyes y reglamentos federales, estatales y 

municipales, garantizando certeza jurídica tanto para las empresas como para los 

trabajadores y usuarios del servicio (...) [UNIVERSAL/p.5] 

ARTÍCULO/JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN/ (...) En 2024 con el proceso de avance 

de la Segunda etapa de la transformación de la vida pública de nuestro país, ha 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_MIL_2_TRASCENDIO_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_EXC_D1.3_ANALISISSUPERIOR_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_UNI_15_YASMINESQUIVEL_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_24H_2_SERA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_24H_2_SERA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_UNI_17_ELCABALLITO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_C_UNI_5_EUNICERENDON_LEYSEGPRIVADA_3DIP_.pdf


  

continuado con el proceso de transformación legislativa y con la Dra. Claudia 

Sheinbaum como Presidenta de México, se han presentado iniciativas en materia 

laboral que ya han sido aprobadas como: la reforma que reconoce y protege los 

derechos de las personas trabajadoras de plataformas digitales; y la que regula el 

derecho de las personas trabajadoras para usar los asientos o sillas con respaldo 

durante la jornada laboral (...) [HERALDO/p.2]  

COLUMNA/CAPITANAS/Maribel Quiroga Fernández es la nueva directora de 

Comunicación y Enlace Legislativo de la Asociación de Bancos de México. Tendrá 

como principales funciones fortalecer la comunicación institucional, la percepción de 

la banca y fomentar la construcción de consensos y tareas clave para el desarrollo y 

fortalecimiento del sector financiero en México. [REFORMA/p.3Negocios] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Llaman a alcaldes a hacer caminos de paz.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

propuso a los alcaldes y gobernadores de todo el país usar los recursos del Fondo de 

Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) en la construcción de “caminos de 

paz”, como las mejoras que se realizaron en Iztapalapa, así como sumar los recursos 

municipales, estatales y federales, destinados a un plan maestro hídrico que garantice 

el abasto de agua para las siguientes generaciones. [JORNADA/pp-p7] 

 

GOBERNACIÓN 

 

Llama a construir la paz, entre todos.- La secretaria de Gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez, dijo que la construcción de la paz en México se realizará con los tres órdenes 

de gobierno, sin importar su filiación política. En su mensaje durante el Encuentro 

Nacional Municipal, dijo que en el tema de seguridad también deben participar 

organizaciones sociales y el pueblo de México. [HERALDO DE MÉXICO/p4] 

 

JUDICIAL 

 

Cae Billy Álvarez por desfalcos contra La Cruz Azul.- El exdirector general de la 

Cooperativa Cruz Azul Guillermo Billy Álvarez Cuevas fue detenido este jueves al sur de 

la Ciudad de México, luego de un operativo instrumentado por la Fiscalía General de la 
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República (FGR). El empresario había permanecido cinco años prófugo después de ser 

acusado de delincuencia organizada y lavado de dinero. [RAZÓN/pp-p10] 

 

SEGURIDAD 

 

Decomisaron en Sonora una de cada cinco armas en diez meses.- Un reporte de la 

Agencia estadunidense de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos reveló que 

siete de cada diez armas aseguradas en México, que fueron rastreadas hasta Estados 

Unidos, se adquirieron en Texas, Arizona o California. Más de 18 mil piezas confiscadas al 

sur del Bravo entre 2022 y 2023 vinieron del vecino del norte. [MILENIO/pp-p6-p7] 

 

Dan golpe a huachicol en la México-Querétaro.- Puntos de venta ilegal de combustible 

fueron desmantelados ayer sobre la autopista México-Querétaro por militares, guardias 

nacionales y agentes federales. Las Fuerzas Armadas aseguraron 5 mil litros de gasolina 

extraída de manera ilegal de los ductos de Pemex, volumen que tiene un valor de 120 

mil pesos en el mercado. [REFORMA/pp] 

 

Violencia enturbia visión sobre México.-  El informe global 2025 de Human Rights Watch 

(HRW) coloca a México en el centro de un panorama crítico de derechos humanos, al 

destacar problemas como la violencia extrema, la militarización y la impunidad. El 

documento de 550 páginas, que analiza a más de 100 países, identifica múltiples 

desafíos que enfrentan las democracias ante la represión, los conflictos armados y la 

erosión de normas internacionales. [24 HORAS/pp-p15] 

 

Frenan marcas por alegoría del delito.- El IMPI detectó cuatro solicitudes presentadas 

para el "signo distintivo El Nini". Los trámites los hizo Jesús Gail Castro Cárdenas, hermano 

de los influencers sinaloenses: Marco Eduardo Castro Cárdenas, Markitos Toys y Kevin 

Castro Cárdenas, KC, quienes dejaron el estado y viajaron al extranjero después de la 

ola de violencia que azota Sinaloa y presuntamente están relacionados con Néstor Isidro 

Pérez Salas, El Nini presunto jefe de seguridad de Los Chapitos. [SOL DE MÉXICO/pp-p6] 

 

ECONOMÍA 

 

Advierte Moody's presión en economía mexicana.- Para México en 2025 se espera un 

crecimiento de 1.3 por ciento, pero tanto riesgos internos como externos podrían limitar 
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este desempeño. Entre estos factores destacan la incertidumbre por las reformas 

constitucionales y el regreso de Donald Trump como presidente de EU, advirtió Moody’s 

Ratings. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

Peso, bajo presión ante inminente inicio de Trump como presidente.- El peso cerró la 

jornada del jueves como la moneda más depreciada entre las divisas más negociadas, 

en vísperas de que Donald Trump tome posesión por segunda ocasión como presidente 

de Estados Unidos. [ECONOMISTA/pp-p4-p5] 

 

INTERNACIONAL 

 

Elon Musk: el "Rasputín" de Trump que odia la ultraderecha tradicional.- Este lunes 20 de 

enero, después de burlar todos los cargos judiciales en su contra, el regreso de Trump 

consuma el ocaso de la política tradicional y el triunfo de los radicales. Lo que pocos 

previeron hace apenas un año es que esa corriente extrema, que abrazó con 

entusiasmo la irrupción del magnate populista para movilizar masivamente al votante 

"patriota", iba a sufrir una escisión con el surgimiento de una nueva corriente, la "tecno-

ultra", liderada por un inmigrante: Elon Musk. [CRÓNICA/pp-p20-p21] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_N_FIN_1.4_ADVIERTEMOODYS_ECONOMIA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_N_ECO_1.4.5_PESOBAJOPRESION_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/17125_N_CRO_1.20.21_ELONMUSK_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
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El Congreso de la Unión hace votos para fortalecer la cooperación 
económica entre México y Estados Unidos: diputado GuƟérrez Luna 

 
Boleơn No. 0705 
 
• El segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, marcará una nueva etapa en las 
relaciones bilaterales, sosƟene 
 
• Manifiesta su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sobre las acciones que ha tomado para 
fortalecer a México ante los diálogos y acuerdos que se establezcan con Estados Unidos 
 
El presidente de la Mesa DirecƟva de la Cámara de Diputados, Sergio GuƟérrez Luna, afirmó que el inicio 
del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, marcará una nueva etapa en las 
relaciones bilaterales, y desde el Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para que 
se fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 
 
“Que no haya duda de que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con eficacia, impulsando la 
legislación que se requiera para apuntalar las políƟcas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 
internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la 
integridad de nuestros paisanos”, afirmó. 
 
“Manifestamos --enfaƟzó-- nuestra solidaridad y apoyo indiscuƟble para la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo con la relación y las acciones que está tomando para el fortalecimiento de México, en la perspecƟva 
de los diálogos y acuerdos que se establezcan con Estados Unidos”. 
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Confió en que ambas naciones encontrarán solución a todos los retos que Ɵenen en común, a través del 
diálogo entre la presidenta de México y el presidente de los Estados Unidos.  
 
El presidente de la Mesa DirecƟva externó su respaldo a nuestros paisanos y sostuvo que se trabaja para 
garanƟzar sus derechos y protección. Agregó que son una comunidad que fortalece la hermandad como 
pueblos, por lo que consideró importante valorar el impacto posiƟvo de su arduo trabajo en ambos países. 
 
Reconoció las aportaciones económicas y sociales de los 40 millones de mexicanas y mexicanos que 
generan para la economía de Estados Unidos, donde representan el ocho por ciento del Producto Interno 
Bruto con una contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 
 
También destacó que el 80 por ciento de los ingresos de migrantes se quedan en Estados Unidos y que las 
remesas que envían a sus familias a México superan los 60 mil millones de dólares anuales, lo que 
representa una segunda fuente de ingresos más importante para nuestro país. 
 
GuƟérrez Luna expresó su solidaridad con el estado de California, y en parƟcular con la ciudad de Los 
Ángeles, la ciudad con más población mexicana en el exterior, ante los incendios masivos que están 
ocurriendo, y reconoció el apoyo que el país realizó al enviar a fuerzas especializadas en la atención de 
estos fenómenos. 
 
 
 

--ooOoo-- 



 

  
 
 

Ofrecen en Cámara de Diputados protección a migrantes 
 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, aseguró que el Congreso de la Unión responderá con las legislaciones 
que sean necesarias para proteger a los migrantes mexicanos que residen en 
Estados Unidos y que podrían ser deportados el próximo 20 de enero. 
 

 
 
https://www.reforma.com/ofrecen-en-camara-de-diputados-proteccion-a-
migrantes/ar2937876 
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México no admitirá intentos injerencistas de EU o 
cualquier otro país: Monreal 

 

 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Morenal Ávila, afirmó que México nunca admitiría cualquier intento 
injerencista por parte de Estados Unidos o de cualquier otro país, ello en 
respuesta al Marco Rubio, próximo secretario de Estado y quien aseguró que 
su gobierno analiza una incursión militar para combatir al narcotráfico. 
 
“Nosotros no podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación de 
leyes extraterritoriales. 
 
“Cualquier injerencia militar, cualquier intervención militar, cualquier 
invasión al país, simplemente viola la soberanía y eso es inadmisible. 
Nosotros estaríamos siempre en contra de una actitud de ese nivel del país 
que sea, quien sea”, dijo el también coordinador de Morena en San Lázaro. 
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De acuerdo con el legislador, el Congreso mexicano está dispuesto al diálogo, 
a la colaboración, a la cooperación, pero no a la subordinación como nación 
libre e independiente, pese a las declaraciones de Marco Rubio, -asignado 
por el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, como secretario 
de Estado-, quien señaló que hay posibilidad de declarar a los cárteles 
mexicanos como organizaciones terroristas. 
 
“Entonces, hay que estar atentos y hay que estar reaccionando con 
prudencia, vamos a esperar las decisiones formales y, una vez que se den 
esas decisiones formales, entonces fijar nuestra posición, pero no hay ningún 
problema”, dijo el morenista. 
 
Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, confió en que durante el segundo mandato del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se fortalezca la cooperación 
económica entre estas dos grandes naciones. 
 
“Que no haya duda de que, desde el Congreso de la Unión, se responderá 
con eficacia, impulsando la legislación que se requiera para apuntalar las 
políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración internacional para 
la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos 
humanos y la integridad de nuestros paisanos”, dijo Gutiérrez Luna. 
 
Asimismo, llamó al país vecino a reconocer la importancia de los 
connacionales, ya que las aportaciones económicas y sociales de los 40 
millones de mexicanas y mexicanos que generan para la economía de Estados 
Unidos, donde representan el 8% del Producto Interno Bruto con una 
contribución fiscal que supera los 121,500 millones de dólares anuales. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/mexico-admitira-intentos-
injerencistas-eu-pais-monreal-20250116-742334.html 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/mexico-admitira-intentos-injerencistas-eu-pais-monreal-20250116-742334.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/mexico-admitira-intentos-injerencistas-eu-pais-monreal-20250116-742334.html


 

  
 
 

Sergio Gutiérrez expresa apoyo a Sheinbaum y migrantes 
ante presidencia de Trump 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, expresó su apoyo y solidaridad a las acciones emprendidas por la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum para enfrentar las amenazas del 
presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump y también respaldó a los 
migrantes mexicanos que podrían ser deportados de aquel país. 
 

 
 
Solidaridad y apoyo a Sheinbaum y migrantes  
A través de un video mensaje, el diputado Gutiérrez Luna, consideró que el 
inicio del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
marcará una nueva etapa en las relaciones bilaterales, y desde el Congreso de 
la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para que se fortalezca la 
cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 
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“Que no haya duda de que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con 
eficacia, impulsando la legislación que se requiera para apuntalar las políticas 
públicas de nuestro gobierno en la colaboración internacional para la paz, el 
desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la 
integridad de nuestros paisanos”, afirmó. 
 
Por ello, manifestó la solidaridad “y apoyo indiscutible para la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo con la relación y las acciones que está tomando para 
el fortalecimiento de México, en la perspectiva de los diálogos y acuerdos que 
se establezcan con Estados Unidos”. 
 
Poder Legislativo respalda a migrantes mexicanos 
El presidente de la Mesa Directiva también externó su respaldo a los mexicanos 
migrantes y dijo que desde el Legislativo se trabaja para garantizar sus 
derechos y protección. 
 
Reconoció las aportaciones económicas y sociales de los 40 millones de 
mexicanas y mexicanos que generan para la economía de Estados Unidos, 
donde representan el ocho por ciento del Producto Interno Bruto, con una 
contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 
 
También destacó que el 80% de los ingresos de migrantes se quedan en Estados 
Unidos y que las remesas que envían a sus familias a México superan los 60 mil 
millones de dólares anuales, lo que representa una segunda fuente de ingresos 
más importante para nuestro país. 
 
 
https://24-horas.mx/mexico/sergio-gutierrez-expresa-apoyo-a-sheinbaum-y-
migrantes-ante-presidencia-de-trump/ 
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Llaman diputados a fortalecer la cooperación 
económica entre México y Estados Unidos 

 
 

Ante la toma de protesta de Donald Trump como presidente de Estados 
Unidos el próximo 20 de enero, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, hizo un llamado para fortalecer 
la cooperación económica entre México y Estados Unidos. 
 
“Desde el Congreso hacemos un llamado y hacemos votos para que se 
fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 
 
El legislador expresó que en San Lázaro responderán de manera eficaz para 
fortalecer las políticas públicas, entre la incertidumbre por las medidas que 
aplicará el próximo gobierno de Estados Unidos 
 
“Que no haya duda de que, desde el Congreso de la Unión, se responderá 
con eficacia, impulsando la legislación que se requiera para apuntalar las 
políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración internacional para 
la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos 
humanos”. 
 
Asimismo, mostró la solidaridad y apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum 
en esta nueva etapa que comenzará en la relación de ambos países. 
 
También, el presidente de la Mesa Directiva compartió su respaldo a los 
mexicanos en suelo estadounidense en materia de protección de sus 
derechos y destacó que los paisanos representan el 8% del PIB de Estados 
Unidos. 
 
https://889noticias.mx/noticias/actualidad/llaman-diputados-a-fortalecer-la-

cooperacion-economica-entre-mexico-y-estados-unidos/ 

https://889noticias.mx/noticias/actualidad/llaman-diputados-a-fortalecer-la-cooperacion-economica-entre-mexico-y-estados-unidos/
https://889noticias.mx/noticias/actualidad/llaman-diputados-a-fortalecer-la-cooperacion-economica-entre-mexico-y-estados-unidos/
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https://hojaderutadigital.mx/el-congreso-de-la-union-hace-votos-para-fortalecer-la-cooperacion-
economica-entre-mexico-y-estados-unidos-diputado-gutierrez-luna/ 



 

 

 
 
 

Congreso hace llamado a fortalecer relación México y EU 
 
 
El Congreso de la Unión por medio de su presidente, Sergio Gutiérrez Luna, 
hizo un llamado para que se fortalezca la cooperación entre México y Estados 
Unidos. 
 

 
 
Ante el inicio del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, Gutiérrez Luna manifestó su solidaridad y apoyo indiscutible para la 
presidenta Claudia Sheinbaum con la relación y las acciones que está tomando 
para el fortalecimiento de México. 
 
Igualmente reconoció las aportaciones económicas y sociales de los 40 
millones de mexicanas y mexicanos que generan para la economía de Estados 
Unidos, donde representan el ocho por ciento del Producto Interno Bruto, con 
una contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 
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Asimismo, destacó que el 80 por ciento de los ingresos de los migrantes se 
quedan en Estados Unidos y que las remesas que envían a sus familias a México 
superan los 60 mil millones de dólares anuales, lo que representa una segunda 
fuente de ingresos más importante para nuestro país. 
 
“Que no haya duda de que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con 
eficacia impulsando la legislación que se requiera para apuntalar las políticas 
públicas de nuestro gobierno en la colaboración internacional”, apuntó. 
 
El legislador morenista concluyó expresando su solidaridad con el estado de 
California, y en particular con la ciudad de Los Ángeles, la ciudad con más 
población mexicana en el exterior, ante los incendios masivos que están 
ocurriendo, además de reconocer el apoyo que México realizó enviando 
fuerzas especializadas. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/congreso-hace-llamado-a-fortalecer-
relacion-mexico-y-eu/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17 - 01 -25 LEGISLATIVO 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/congreso-hace-llamado-a-fortalecer-relacion-mexico-y-eu/
https://mexico.quadratin.com.mx/congreso-hace-llamado-a-fortalecer-relacion-mexico-y-eu/


 

 
17-01-25 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

https://veracruz.quadratin.com.mx/congreso-hace-llamado-a-fortalecer-relacion-mexico-y-eu/ 
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economica-entre-mexico-y-estados-unidos-gutierrez-luna/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-del-diputado-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-
directiva-de-la-camara-de-diputados/ 



 

 
 
 
 

Congreso de la Unión confía se fortalezca la cooperación 
económica entre México y Estados Unidos: Dip. Gutiérrez 

Luna 
 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, afirmó que el inicio del segundo mandato del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, marcará una nueva etapa en las relaciones bilaterales, 
y desde el Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para 
que se fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 
 
“Que no haya duda de que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con 
eficacia, impulsando la legislación que se requiera para apuntalar las políticas 
públicas de nuestro gobierno en la colaboración internacional para la paz, el 
desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la 
integridad de nuestros paisanos”, afirmó. 
 
“Manifestamos –enfatizó– nuestra solidaridad y apoyo indiscutible para la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con la relación y las acciones que está 
tomando para el fortalecimiento de México, en la perspectiva de los diálogos y 
acuerdos que se establezcan con Estados Unidos”. 
 
Confió en que ambas naciones encontrarán solución a todos los retos que 
tienen en común, a través del diálogo entre la presidenta de México y el 
presidente de los Estados Unidos. 
 
El presidente de la Mesa Directiva externó su respaldo a nuestros paisanos y 
sostuvo que se trabaja para garantizar sus derechos y protección. Agregó que 
son una comunidad que fortalece la hermandad como pueblos, por lo que 
consideró importante valorar el impacto positivo de su arduo trabajo en ambos 
países. 
 
Reconoció las aportaciones económicas y sociales de los 40 millones de 
mexicanas y mexicanos que generan para la economía de Estados Unidos,  
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donde representan el ocho por ciento del Producto Interno Bruto con una 
contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 
 
También destacó que el 80 por ciento de los ingresos de migrantes se quedan 
en Estados Unidos y que las remesas que envían a sus familias a México 
superan los 60 mil millones de dólares anuales, lo que representa una segunda 
fuente de ingresos más importante para nuestro país. 
 
Gutiérrez Luna expresó su solidaridad con el estado de California, y en 
particular con la ciudad de Los Ángeles, la ciudad con más población mexicana 
en el exterior, ante los incendios masivos que están ocurriendo, y reconoció el 
apoyo que el país realizó al enviar a fuerzas especializadas en la atención de 
estos fenómenos. 
 
 
https://lineapolitica.com/congreso-de-la-union-confia-se-fortalezca-la-
cooperacion-economica-entre-mexico-y-estados-unidos-dip-gutierrez-luna/ 
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/16/proponen-eliminar-del-codigo-penal-federal-el-delito-de-
peligro-de-contagio/ 
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https://semanariobaluncanan.com/2025/01/16/proponen-eliminar-del-codigo-penal-federal-el-delito-de-
peligro-de-contagio/ 
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Proponen eliminar del Código Penal Federal el delito de “peligro de 
contagio” 

 
Boleơn No. 0703 
 
• Se busca fortalecer los derechos humanos de personas que viven con VIH y Sida, señala en una iniciaƟva 
la diputada Hernández García (MC) 
 
Con el propósito de no socavar los derechos humanos y evitar la discriminación que enfrentan las personas 
que viven con VIH (Virus de Inmunodeficiencia Humana) y Sida (Síndrome de Inmunodeficiencia 
Adquirida), la diputada Laura Hernández García (MC) planteó derogar el arơculo 199 bis del Código Penal 
Federal, que se refiere al delito de “peligro de contagio”. 
 
El arơculo que se pretende derogar establece que el que a sabiendas de que está enfermo de un mal 
venéreo u otra enfermedad grave en período infectante, ponga en peligro de contagio la salud de otro, 
por relaciones sexuales u otro medio transmisible, será sancionado de tres días a tres años de prisión y 
hasta cuarenta días de multa. 
 
Además, si la enfermedad fuera incurable será de seis meses a cinco años de prisión, y cuando se trate de 
cónyuges, concubinarios o concubinas, sólo podrá procederse por querella del ofendido. 
 
La iniciaƟva, enviada a la Comisión de JusƟcia, considera que esta descriminalización contribuye a eliminar 
barreras que limitan la prevención y detección oportuna del virus. Además, fortalece las medidas de 
políƟca pública que abonan al combate de la pandemia del VIH en el marco de la salud pública. 
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Expresa que el VIH consƟtuye un problema de salud pública y de derechos humanos que, a 2023, afectaba 
a 39.9 millones de personas alrededor del mundo, y quienes, debido al esƟgma y discriminación, ven 
violentados sus derechos humanos y enfrentan barreras para ejercer sus derechos y acceder a servicios 
de salud que les permitan un tratamiento adecuado. 
 
Esas barreras, destaca, significan violencia insƟtucional, por lo que es necesario derogar el arơculo 199 Bis 
del Código Penal Federal, pues el delito por peligro de contagio “no puede seguir vigente”.  
 
Se pronunció por construir una nueva perspecƟva en torno al VIH, el Sida y las personas que viven con 
esta condición, con una cultura basada en la información que fomente la no discriminación, el trato 
igualitario, la prevención y la realización de pruebas. 
 
Explica que de los 33 códigos penales que operan en México, 27 prevén el delito de peligro de contagio, 
que suele usarse contra personas con VIH, por lo que esta propuesta es un primer paso para que se 
derogue en los estados donde aún existe. 
 
Refiere que el puniƟvismo y la criminalización Ɵenen diferentes consecuencias para las personas que viven 
con VIH, como la pérdida del empleo o la vivienda, que se les orille a vivir aisladas de sus familias y de la 
sociedad, así como ser objeto de violencia İsica.  
 
Coloca a las personas seroposiƟvas --en especial a las mujeres-- en una situación de mayor riesgo de 
violencia y abusos, e ignora la realidad de que es posible que algunas carezcan de la capacidad para revelar 
su estado serológico o no están en condiciones de negociar con su pareja el uso de preservaƟvo. 
 
Agrega que esa criminalización restringe la respuesta insƟtucional al VIH en materia de salud pública, pues 
provoca que menos personas acudan a servicios de salud a realizarse pruebas de detección para evitar ser 
visibilizadas, diagnosƟcadas o casƟgadas, lo cual no ayuda a que, en caso necesario, inicien el tratamiento 
o compartan su diagnósƟco. 
 
La enfermedad no sólo afecta a quien vive con el virus; también a sus familias y a quienes forman parte 
de su entorno social. Por eso es necesario que no exista ninguna figura penal que vulnere sus derechos 
humanos y su acceso a servicios de salud.  
 
La perspecƟva de la respuesta al virus debe enfocarse en la salud pública, no en el puniƟvismo, enfaƟza. 
 

--ooOoo-- 
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Además, de incluir a Anaya, la vicecoordinación para Guadalupe Munguía se complicaría, en 

general por los compromisos con Marko Cortés. Al menos así justificó la dirigencia del PAN 

esa decisión ante la Diputada Kenia López Rabadán, quien alzó la mano para ser la segunda 

al mando de los panistas, como la decana -junto a Lilly Téllez- de la bancada. Sería la segunda 

vez que bajan a Rabadán de sus aspiraciones luego de la candidatura en CDMX.  

 

 

Anaya pide el apoyo a Mauricio Kuri y a Maru Campos para la coordinación en el Senado 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/anaya-pide-a-mauricio-kuri-y-maru-campos-que-lo-respalden-para-la-coordinacion-en-el-senado/
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EU, "corresponsable" de violencia que genera el 
'narco' en México: Vázquez 

 

 
 

Estados Unidos es “corresponsable” de la violencia que genera el 
narcotráfico en México, pues los arsenales de aquel país le venden a los 
cárteles equipamientos más sofisticados que los del propio Ejército 
mexicano, además de que sus autoridades “no han hecho absolutamente 
nada” para castigar a los grupos que lucran con armas y drogas. 
 
Así lo afirmó el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la 
Cámara de Diputados, Pedro Vázquez (PT), quien enfatizó que no se 
permitirá ninguna intervención militar estadunidense en territorio mexicano, 
como amenazó el futuro secretario de Estado de esa nación, Marco Rubio. 
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Abordado por los medios de comunicación, previo al encuentro que sostuvo 
hoy con el titular del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi), 
Héctor Cárdenas Suárez, el legislador consideró “alarmante” la postura de 
Rubio y rechazó la posibilidad de que las fuerzas militares de Estados Unidos 
entren a México, en “cooperación” con el gobierno de Claudia Sheinbaum. 
 
“México es un país libre, independiente, soberano. Tenemos nuestro sistema 
jurídico, y los que cometan delitos en México tienen que sujetarse a respetar 
la ley, y no vamos a permitir que haya intromisión del extranjero. Las 
medidas que sean necesarias estarán basadas en el diálogo, en el acuerdo 
político, y no el uso de la fuerza”, recalcó Vázquez. 
 
Luego de puntualizar que el tráfico de drogas es un “problema mundial”, y no 
sólo de un país o una región, el diputado petista subrayó: “para nadie es 
creíble que en Estados Unidos no se producen drogas, ¡claro que también ahí 
se producen drogas! Y también entran sustancias que permiten la fabricación 
y producción de fentanilo y de otras drogas. Las drogas llegan de Oriente, de 
China, de la India, de Sudamérica”. 
 
Al subrayar la necesidad de una cooperación internacional para enfrentar 
este problema, Vázquez insistió en que “está probado y comprobado que las 
armas producidas en Estados Unidos o en otras partes del mundo, entran vía 
Estados Unidos a México para armar a los cárteles”. 
 
Por lo anterior, “ellos son corresponsables de lo que está pasando en el país 
porque no toman ninguna medida ni juzgan con severidad a quienes se 
dedican al tráfico de armas y las introducen a nuestro país. 
 
Arman a los carteles, y después esos carteles combaten (al sur del río Bravo) 
a las fuerzas policiacas, militares, a la Guardia Nacional. A veces tienen 
armamento más sofisticado que el propio Ejército mexicano”. 
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Al preguntársele si es creíble que las autoridades de México y de Estados 
Unidos nunca hayan notado la existencia del túnel clandestino descubierto 
hace unos días en la frontera entre ambos países, Vázquez consideró que 
“indudable que hay complicidades” en el país del norte con las actividades de 
grupos criminales. 
 
El gobierno estadunidense “no es la blanca palomita que pretenden 
proyectar: también hay corrupción, también hay malos funcionarios. Hay 
gente que lucra con la necesidad, en este caso con el tema de las drogas y de 
las armas, y Estados Unidos no ha hecho nada, absolutamente nada para 
castigarlos. 
 
“Y este túnel, ¿cómo va a ser posible, con la alta tecnología que tiene Estados 
Unidos, que no se haya detectado? Eso déjenlo para nosotros los mexicanos, 
pero ellos tienen todos los sistemas posibles de vigilancia y de conocimiento 
de lo que está pasando en su territorio, y es complicidad” el no haberlo 
denunciando antes. 
 
“Hay que voltear a otros países” 
 
En este escenario de desencuentro con Washington, Vázquez consideró que 
“nos están obligando a mirar más al sur y a voltear a ver a otros países y 
otros continentes. México tiene innumerables tratados de libre comercio con 
diferentes países del mundo, no solamente con Estados Unidos y Canadá, y 
tenemos la obligación de fortalecerlos. Si Estados Unidos se quiere cerrar y 
aplicar aranceles, pues hay otras posibilidades”. 
 
El legislador recordó que “ahorita, por razones políticas, se ha tenido un 
compás de espera en la relación con China, pero sin duda alguna que la 
potencia económica más importante es ella, no Estados Unidos; ya lo 
desplazó como potencia comercial. *…+ Tenemos que mirar hacia los 
mercados del sur y China. Le tienen miedo a los chinos (en Estados Unidos)”. 
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En ese tono, advirtió que no hay recursos suficientes en las entidades 
mexicanas que tienen frontera con el vecino del norte para enfrentar la 
posible llegada de miles de migrantes deportados, al inicio del gobierno de 
Donald Trump. 
 
“Son mexicanos que vienen a nuestro país y no tenemos la infraestructura, 
nos falta todavía mucho prepararnos realmente, porque es inevitable que 
vaya a haber deportaciones. ¿En qué medida? Mucho dependerá del diálogo, 
del acuerdo político, de la negociación y de cómo estemos preparados desde 
el punto de vista de la unidad nacional en México”, consideró. 
 
Vázquez lamentó que en meses recientes no se hizo caso a la propuesta de la 
Comisión de Relaciones Exteriores de darle 300 millones de pesos extra a la 
red de embajadas y consulados en Estados Unidos, pero estimó que el país 
tiene recursos que aún podría dedicar a ello de forma extraordinaria. 
 
Más temprano, el presidente de la Junta de Coordinación Política de San 
Lázaro, Ricardo Monreal, consideró que el gobierno de Claudia Sheinbaum 
está dispuesto a dialogar y cooperar con Estados Unidos, pero no a 
subordinarse a él ni a permitir una intervención militar. 
 
“Nosotros no podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación de 
leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que se invada al 
país militarmente. Confío mucho en la presidenta Claudia Sheinbaum, que 
está preparada y que nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a 
acompañarla sin titubeos y sin regateos. 
 
“Es un momento en el que la patria tiene que estar unida. Al margen de 
ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todos los mexicanos y 
mexicanas tenemos el deber de estar unidos en torno a la presidenta Claudia 
Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria”, puntualizó. 
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Monreal estuvo presente este jueves como invitado en la reunión plenaria de 
la bancada del PVEM –a cuyos diputados consideró como “hermanos” de los 
de Morena--, y ahí remarcó que en el próximo periodo de sesiones hay 
“cuando menos 73 nuevos ordenamientos jurídicos que tenemos que 
construir, modificar, enmendar o crear”. 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/16/politica/eu-
corresposable-de-violencia-que-genera-el-narco-en-mexico-vazquez-2004 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/16/politica/eu-corresposable-de-violencia-que-genera-el-narco-en-mexico-vazquez-2004
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/16/politica/eu-corresposable-de-violencia-que-genera-el-narco-en-mexico-vazquez-2004
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MC pide suspender el proceso electoral judicial 
CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Diputados de MC 

presentaron en la Comisión Permanente un exhorto a los 32 

Congresos locales de las 32 entidades federativas y al INE, para 

que cumplan con el fallo de un juez de Querétaro, que ordenó 

detener el proceso de elección de jueces y magistrados. Por su 

parte, Morena respondió que los jueces están cometiendo una 

ilegalidad al otorgar esas suspensiones. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUdH1aHhQ9YW3EZAQ?e=CPyzbJ

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUdH1aHhQ9YW3EZAQ?e=CPyzbJ
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Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado – Morena) / 

Jorge Triana (Exdiputado – PAN) 

Hugo Luna (Diputado – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “La presidenta está 

pensando en ciertas figuras que abonen a la democracia de 

nuestro país, por un lado está planteando una reforma que no 

permita que los plurinominales se elijan como hoy se eligen, 

cuando hay cuadros que tengan más méritos. Es una reforma 

que tiende a empujar entonces, mejores sistemas de 

representación”. Afirmó Arturo Ávila. 

 

“A finales de diciembre cuando Claudia Sheinbaum anunció que 

iba a presentar una iniciativa en materia de combate al 

nepotismo, retumbó por todo el país un sonido fuerte de que se 

rompieron los corazoncitos de Olga Sánchez Cordero, de los 

Luján Alcalde, en la casa de los Monreal y ahorita matiza la 

presidenta.” Declaró Jorge Triana. 

 

“El hacer una reforma simplona donde estrictamente haces 

como que no ves la realidad y haces un pequeño cambio para 

decir que no pase de las manos de un familiar a otro, cuando 

estás construyendo un sistema político de clanes y de familias. En 

el pasado el PRD eran tribus, ahora ese modelo que fue 

fundacional de Morena, ahora se ha convertido en un grupo de 

familias que sistemáticamente se han convertido en una especie 

de oligarquía en el país”. Aseveró Hugo Luna. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19103?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19103&authkey=!APFD30A-

TaVQAg4&ithint=video&e=rAaF9h 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19103?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19103&authkey=!APFD30A-TaVQAg4&ithint=video&e=rAaF9h
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19103?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19103&authkey=!APFD30A-TaVQAg4&ithint=video&e=rAaF9h
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19103?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19103&authkey=!APFD30A-TaVQAg4&ithint=video&e=rAaF9h
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En 72 horas, nuestro país inicia nueva era en la relación bilateral con Estados 

Unidos. 

Próximo lunes, el mundo y, especialmente nuestro país, conocerán la política 

que ejercerá el nuevo mandatario de aquella nación, Donald Trump, durante 

su discurso de investidura.  

La paz y seguridad en el planeta, aranceles, combate al narcotráfico, 

sustentabilidad, violencia y delincuencia, Ucrania y Rusia… 

México, tiene la amenaza del próximo secretario de Estado, Marco Rubio y 

de su jefe, en dos flagelos que ya advirtieron al gobierno de la señora Claudia 

Sheinbuam Pardo: aranceles y enfrentar desde EU, narcotráfico en su vecino 

del sur. 

Con la “cooperación” bilateral, ofrece el cercano colaborador del virtual 

Presidente de los EU.  

El otro rubro bilateral es el de migración, que ambos países arrastran desde 

hace décadas. 

Por la situación en que dejó al país en materia de violencia, delincuencia, el 

gobierno del pasado reciente, mereció que, desde el proceso electoral 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GUTIÉRREZ LUNA: CON DIÁLOGO, SHEINBAUM Y TRUMP, ENCONTRARÁN SOLUCIÓN A LOS 

RETOS DE MÉXICO Y EU; GOBIERNO “ESCONDE” CIFRAS DE HOMICIDIOS, ACUSA RICARDO 

ANAYA 
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presidencia, allá, en Estados Unidos, pusieran atención a ese flagelo 

mexicano. 

Desde entonces, Mike Pompeo, secretario de Estado en la primera 

administración de Trump y su potencial sucesor cuatro años después, Marco 

Rubio, prácticamente condenaron altos índices de narcotráfico en México, y 

culparon de ello, al gobierno pasado. 

El primero, condenó la reforma judicial del sexenio pasado, en la cual, 

vislumbró intervención de la violencia y delincuencia en ese asunto electoral. 

Hoy, surgen versiones de que está listo el expediente de el que ya fue en el 

régimen pasado, responsable de ello y, la administración entrante en Estados 

Unidos, enviaría por él. 

Hay preocupación entre la clase política del poder en turno, por las 

consecuencias, si se cumplen los presagios de que vendría la DEA por el 

mandatario que tuvo nuestro país en el sexenio pasado. 

Como también hay preocupación por los aranceles que aplique la segunda 

administración Trump a los productos que su país importa desde México, y 

su impacto en la economía estadounidense y mexicana. Alcanzaría el sector 

automotriz, el de aguacate, limón, entre otros rubros que mueven la 

productividad de los mexicanos. 

La verdad, queda esperar después del lunes el impacto que tendrá en 

México, las primeras órdenes Ejecutivas del señor Trump, en su relación con 

su vecino del sur. 

Marco Rubio, adelantó que para todos esos asuntos bilaterales y, otros, se 

resolverán con la cooperación de ambos gobiernos, el de Sheinbaum y 

Trump. 

Empero, acá, de este lado, la clase política calla, y, hay que decirlo cual es, 

los más que sacan la guardia partidista y nacionalista, es la Presidenta y sus 
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correligionarios en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna. 

Saben y conocen que, el gabinete del señor Trump, es radical y prácticamente 

están en el lado de su jefe, de imponer aranceles a México y la posibilidad de 

intervenir militarmente en nuestro país, en materia de narcotráfico, previa 

declaración de ubicar a los cárteles mexicanos, en su calidad de terroristas. 

Bien presagió frase bíblica el diputado Ricardo Monreal Ávila, de que vienen 

etapas difíciles para México, con el gobierno de Donald Trump. 

Ayer, una vez más, el controversial político de Zacatecas, rechaza barruntos 

de intervención militar de EU en México, con el pretexto de combatir a los 

cárteles. 

-“Nosotros, no podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación 

de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que se invada 

al país militarmente”.  

Una vez más, exacerbada retórica de Ricardo Monreal en el asunto: 

-“Yo confío mucho en la presidenta Claudia Sheinbaum, que está preparada 

y que nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a acompañarla, sin 

titubeos y sin regateos”. 

-“Es un momento en el que la patria tiene que estar unida. Al margen de 

ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todas las mexicanas y 

mexicanos, tenemos el deber de estar unidos en torno a la presidenta 

Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria”. 

Sin ambages, Ricardo Monreal, pondera su encargo de representación 

popular en Cámara de Diputados: 
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-“Ya lo estoy diciendo, como líder del Congreso de la Cámara de Diputados, 

como presidente de la mayoría: no vamos a admitir injerencia militar alguna. 

¡Nunca lo haremos!”. 

En posicionamiento, el presidente de mesa directiva en la sede de avenida 

Congreso de la Unión, número 66, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, resalta que 

el inicio del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, marcará nueva etapa en las relaciones bilaterales. 

“Y desde el Congreso, hacemos un llamado y hacemos votos para que se 

fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 

“Manifestamos nuestra solidaridad y apoyo indiscutible para la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, con la relación y las acciones que está tomando 

para el fortalecimiento de México, en la perspectiva de los diálogos y 

acuerdos que se establezcan con Estados Unidos”, coincide el legislador 

veracruzano. 

A los compatriotas que están allá, del otro lado de la frontera norte, el 

presidente en Cámara de Diputados expresa respaldo absoluto en la 

representación popular “y subrayamos que estamos trabajando para 

garantizar sus derechos y su protección”. 

Gutiérrez Luna, pondera que ambos países, se debe valorar el impacto 

positivo “de su arduo trabajo” y reconocer que las aportaciones económicas 

y sociales de los 40 millones de compatriotas que generan en la economía de 

Estados Unidos, representan el 8% del Producto Interno Bruto, con una 

contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 

El presidente de los diputados federales en este país, expone que el 80% de 

ingresos de los migrantes mexicanos, se quedan en Estados Unidos y remeses 

que envían a sus familias en territorio nacional, superan los 60 mil millones 

de dólares anuales. 
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Lo que representa, añade, una segunda fuente de ingresos más importante 

para nuestro país. 

Contexto en el que, sin mencionar amenazas de aranceles, intervención 

militar para el combate a cárteles mexicanos o una política radical en materia 

de migración, Gutiérrez Luna, perfila: 

“Tenemos la seguridad de que nuestras naciones encontrarán solución a 

todos los retos que tenemos en común, a través del diálogo entre la 

presidente de México y el presidente de los Estados Unidos”. 

-“Se responderá con eficacia impulsando la legislación que se requiera para 

apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de 

los derechos humanos y la integridad de nuestros paisanos”. 

Así está el contexto nacional y republicano, allá, en Washington D. C., donde 

lunes próximo, Donald Trump, asume la Presidencia de los Estados Unidos. 

El temor, miedo y angustia, invade a la clase política de este país, 

especialmente, “eqyf”, por el estilo personal que impuso para el combate a 

los flagelos de violencia y delincuencia en su gobierno. 

Y la parte que salpica a algunos de los que fueron sus colaboradores. 

Llama la atención que, hasta el momento, en el Congreso de la Unión, en 

Cámara de Diputados, los responsables de los dos órganos de gobierno y del 

grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos Guti9érrez Luna, 

ponderen y adviertan de las etapas difíciles que vendrán para México, con la 

segunda administración Trump. 

Donde la relación bilateral, se resolverá, con el diálogo, oficio, visión de 

Estado y sensibilidad política. 
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Atributos que no ejercen en la política interior, en su trato con los 

adversarios, a quienes hoy, solicitan unidad nacional para encarar “etapas 

difíciles” que, seguramente, tendrá el gobierno Sheinbaum, en los próximo 

meses y años, con el nuevo establishment en los EU. 

Ya sin los Clinton, Obama, Biden. 

Ahora, con Donald Trump, al frente. Y seguramente, si no erramos, con 

Marco Rubio, quien, desde el lunes próximo, debuta como el número 2 en la 

nueva administración y potencial aspirante a la candidatura presidencial del 

Partido Republicano, allá, por 2028. 

Así se perfila la relación que tendría el gobierno de Sheinbaum en México, 

con la nueva clase política estadounidense. 

“El no pasa nada”, podría convertirse en lamento sexenal, si el asunto, no se 

encara con oficio, sensibilidad y visión de Estado. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, reunión de cuatro ex presidentes del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

con distinguida clase política de ese partido, en sus mejores momentos; la 

plática, el comentario entre ellos, el futuro del partido en los próximos años… 

Manlio Fabio Beltrones, Enrique Ochoa Reza, Dulce María Sauri Riancho y 

Pedro Joaquín Coldwell… Ex gobernadores, José Natividad González Parás, 

Nuevo León; Pedro Astudillo, Guerrero; José Reyes Baeza, Chihuahua; el ex 

titular de Educación, Aurelio Nuño Mayer y la chiquillada, José Ramón Martel 

López, Fernando Lerdo de Tejada Luna, José Encarnación Alfaro Cázares… 

“Hoy (ayer), me reuní con varios de mis respetados compañeros de lucha 

política y partidaria para conversar sobre los enormes retos de nuestro país 

y sus soluciones en el diálogo y acuerdos políticos. También coincidimos en 

nuestro extrañamiento por el torpe proceso con el que la dirigencia del PRI 
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intenta expulsar al ex presidente @EnriqueOchoaR por “atentar contra la 

unidad del partido”, debido a su posición crítica de no reelección. ¡Absurdo, 

pues!”, publicó en redes sociales, el político de Sonora y hombre fuerte del 

sistema, Manlio Fabio Beltrones… Con facultades constitucionales en 

materia de política exterior -artículo 76-, en la Cámara de Senadores, callan 

y dejar que todo el asunto de la nueva administración norteamericana que 

presidirá Donald Trump, se opine, afirme y respalde en la colegisladora, a 

través de Ricardo Monreal Ávila… El silencio que se imponen Adán Augusto 

López Hernández y José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, quienes 

presiden Junta de Coordinación Política y mesa directiva, respectivamente, 

se nota… ¿Y la cancillería? ¡Bien,, gracias!... El senador Ricardo Anaya Cortes, 

acusa que el gobierno federal, oculta información real en materia de 

violencia y delincuencia. A través de video que publicó en redes sociales, así 

lo señala: “lo que dicen es que ya bajaron los homicidios en un 16%, que 

porque hay una nueva estrategia que está funcionando muy bien”… ¡Ojalá!, 

añade, fuera cierto… “El promedio de desaparecidos en el sexenio de López 

Obrador era de 25 diarios, 25 personas desaparecidas por día. El promedio 

de desaparecidos en el sexenio actual es de 41 personas diarias”… 

¡Caramba!… Da gusto, escuchar a la compañera Rita Cerón, reportera del 

IMER, que se recupera de oportuna intervención quirúrgica a la que, de 

manera oportuna, se sometió y más gusto da, que, en este noble, modesto y 

sagrado oficio, hay compañeros y compañeras, solidarios, que están al 

pendiente de su salud y familia… Deseamos que pronto la den de alta en el 

hospital del ISSSTE, “20 de noviembre”, CDMX, y poco a poco, se reintegre a 

su familia y profesión… ¡Enhorabuena!... ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Medios 

Alternos… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: 

@JuanLopezMiguel…    

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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CLAUDIA SHEINBAUM COINCIDE CON MARCO RUBIO EN QUE DEBE HABER 

COOPERACIÓN CON EU 

 

Como era de esperarse la presidenta Claudia Sheinbaum “le tomó la palabra” a Marco 

Rubio, elegido por el presidente electo Donald Trump como secretario de Estado de EUA, 

en lo que se refiere a privilegiar la cooperación entre México y Estados Unidos. Eso sí, la 

mandataria insistió que respetando las soberanías de ambos países se puede colaborar 

para disminuir la incidencia delictiva en México y para evitar el tráfico de armas desde EU. 

Recordó que lo expuesto por Rubio es lo que su gobierno ha planteado: “uno el que el 

privilegia desde el Departamento de Estado, la coordinación con el Gobierno de México y eso es lo que hemos 

estado diciendo nosotros, que para atender problemas de migración, problemas de seguridad, de narcotráfico, 

lo mejor es la coordinación al más alto nivel", "Y que, respetando nuestras soberanías, podamos colaborar en 

coordinarnos para disminuir la incidencia delictiva en México, para evitar el paso de armas de Estados Unidos 

a México y al mismo tiempo para que nosotros contribuyamos en todo lo necesario para disminuir esta crisis de 

fentanilo que tienen en los Estados Unidos y todo lo que tenga que ver con la seguridad de ambas naciones". 

Calificó como una buena noticia que uno de los hombres más importantes de ese país haya reconocido que 

declara a los cárteles como terroristas es complejo. “También él en su declaración sobre la posible declaración 

de grupos asociados al terrorismo de estos grupos delictivos de los carteles él también dice tiene sus 

complicaciones por la característica como opera, entonces también estamos obviamente de acuerdo con esto, 

que no declara el grupo terrorista, tiene muchas implicaciones", agregó. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE ES MOMENTO DE MANTENERNOS UNIDOS PARA 

ENFRENTAR ACCIONES DE TRUMP 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, aseguró que el grupo mayoritario en 

el Congreso “cierra filas” en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum y reiteró que a unos días de que tome 

posesión como presidente Donald Trump, es momento de que todos los mexicanos estemos unidos y de dejar 

al margen ideologías de partidos, y de preferencias electorales, porque los días por venir serán difíciles. El 

legislador dejó en claro que no habrá negociación con Estados Unidos si toma una posición injerencista o 

pretende imponer su fuerza militar Monreal recordó que la presidenta se ha pronunciado por mantener 

cooperación y colaboración con ese país, pero no subordinación, por lo que consideró que lo que planteó Marco 

Rubio es congruente con las peticiones de México. 

   

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA, LLAMA FORTALECER 

RELACIONES ECONÓMICAS CON EU Y CANADÁ 

 

La llegada de Donald Trump al poder cada vez está más cerca y aunque trate de minimizarse es un tema que 

preocupa a nuestro país por la latente posibilidad de que cumpla con sus amenazas. En esta ocasión el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que el inicio del 

segundo mandato del presidente Trump, marcará una nueva etapa en las relaciones bilaterales, y desde el 

Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para que se fortalezca la cooperación económica 

entre estas dos grandes naciones”. Confió en que ambas naciones encontrarán solución a todos los retos que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 

OPINIÓN 17/01/2025 

tienen en común, a través del diálogo entre la presidenta de México y el presidente de los Estados Unidos. El 

presidente de la Mesa Directiva externó su respaldo a nuestros paisanos y sostuvo que se trabaja para 

garantizar sus derechos y protección. Agregó que son una comunidad que fortalece la hermandad como 

pueblos, por lo que consideró importante valorar el impacto positivo de su arduo trabajo en ambos países. Al 

mismo tiempo, enfatizó que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con eficacia, impulsando la 

legislación que se requiera para apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la integridad 

de nuestros paisanos. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA CONSIDERA QUE LA BAJA EN CRIMINALIDAD ES MENTIRA 

 

De nueva cuenta el senador del PAN, Ricardo Anaya criticó la estrategia de seguridad y aseguró que es 

"mentira” que los homicidios en México estén a la baja, porque de manera paralela las desapariciones han 

aumentado. Según el legislador las cifras que presume el gobierno tienen tres trampas. En este sentido, explicó 

que la supuesta baja del 16 % resulta de comparar el promedio diario de 87 homicidios del mes de septiembre 

con el 72.8 del mes de diciembre de 2024. “La primera trampa es pasar los homicidios a la categoría de 

desaparecidos, que casualmente ha aumentado de manera exponencial. Refirió que, el promedio de 

desaparecidos en el sexenio de López Obrador era de 25 diarios, y el promedio de desaparecidos en el sexenio 

actual es de 41 personas diarias. “La segunda trampa”, dijo, consiste en que “escogieron comparar diciembre 

de 2024 contra septiembre de 2024. Hay que comparar peras con peras, no puedes comparar peras con 

manzanas”. Al respecto, cuestionó que no se hayan comparado periodos similares, como los tres meses de 

este gobierno con los mismos tres meses del año pasado. Y la respuesta es clara: “cuando se hace esa 

comparación, no solo no bajó la violencia, en realidad aumentó, de 7,079 subió a 7,294 personas asesinadas. 

No bajó la violencia, aumentó”. 

 

Y la “tercera trampa” consiste en negarse a hacer “una comparación aún más amplia: todo el 2024, contra todo 

el 2023. Porque ahí también aumentó: de 29,713, que es el dato oficial de 2023, subió a 30,057 en 2024. Datos 

oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”. 

 

DIPUTADO DEL PRI RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CLAUDIA SHEINBAUM SÍ ESTÁ 

COMBATIENDO AL CRIMEN 

 

Sorprendió la congruencia del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 

en sus declaraciones, pues que el gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está 

comenzando a combatir al crimen, como no lo hacía el expresidente Andrés Manuel López Obrador, pero fiel a 

su papel de opositor, el priista consideró que “no es necesario truquear las cosas”. “Me preocupa mucho que, 

en las páginas oficiales del Gobierno Federal, donde se colocaba el número de homicidios, se haya eliminado 

una columna que se surtía con la información de la prensa”, sostuvo. Precisó que en un apartado de la página 

oficial del Gobierno Federal se rinden informes de seguridad; sin embargo, en el sexenio anterior se incluía en 

una columna el número de homicidios que se reportaban en lo que se denominaban fuentes abiertas, en 

esencia, periódicos, y actualmente ya no aparece. “Se están ocultando muertos. Solamente entre el 5 y el 9 de 

enero se ocultaron 16 homicidios en Sonora, en la primera semana de enero se ocultaron 12 homicidios en 

Jalisco. Además, está aumentando el número de personas desaparecidas en forma increíble”, indicó. También, 

acusó que la mayoría de los gobernadores se acostumbraron a no participar en las tareas de seguridad, como 

en Michoacán, Nuevo León, Guerrero y particularmente de Tabasco. Reconoció que el Gobierno Federal aborda 
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el tema del crimen y no lo evade, ya hay operativos; “no puedo ser mezquino, yo veo una actitud diferente del 

gobierno actual con el anterior”. 

 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO CONSIDERA QUE MORENA ESCOGERÁ A LOS 

CANDIDATOS A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, senador de Movimiento Ciudadano, afirmó que no serán los comités de 

evaluación sino el oficialismo el que escogerá las candidaturas de las personas juzgadoras que participarán en 

la elección del 1 de junio próximo. El legislador emecista descalificó las auscultaciones que actualmente lleva a 

cabo el Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) de más de 5 mil aspirantes a jueces, magistrados y 

ministros. El secretario de la Mesa Directiva de esta Cámara recordó que el CEPL está integrado por personajes 

ligados a Morena y aliados y resultó una mera simulación. “Lamentamos mucho esto, porque este proceso de 

selección lo único que está haciendo en poniendo al oficialismo como el intermediario que escoge las 

candidaturas, en lugar de permitir que concursos de oposición decidan cuáles son los mejores perfiles, para 

después ponerlos a votación de la gente, y ahí sí ya sin ningún tipo de intermediarios. Anticipó que se vislumbra 

una elección competida por “pura gente afín al oficialismo”. Criticó que el INE tenga una función muy 

desdibujada en este proceso, sólo avalando lo que se modificó en la Constitución Política. 

 

SENADORES DEL PRI PUGNAN POR REFORZAR CAMPAÑAS PARA PREVENIR METAPNEUMOVIRUS 

HUMANO 

 

El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado que coordina Manuel Añorve Baños, exhortó a la Secretaría de 

Salud y a las instancias competentes a implementar campañas de información que permitan a la población 

conocer los síntomas del metapneumovirus humano y las medidas de prevención necesarias. También 

solicitaron que se informe de manera transparente y oportuna sobre la evolución de este caso y cualquier otro 

relacionado con la enfermedad viral. A pesar de que, según la Organización Mundial de la Salud asegura que 

el metapneumovirus humano (HMPV, por sus siglas en inglés) es uno de los virus que causan el resfriado 

común, “una infección de las vías respiratorias altas”, los legisladores del tricolor están preocupados por el 

número de casos que se han registrado en China y que ya llegaron a nuestro país, sin embargo, la Secretaría 

de Salud, encabezada por David Kershenobich Stalnikowitz, descartó emitir una alerta y calificó al 

metapneumovirus como un patógeno estacional habitual sin tratamiento específico ni vacuna. En respuesta los 

senadores consideraron insuficiente esta respuesta, advirtiendo que subestimar los riesgos podría poner en 

peligro a miles de mexicanos, particularmente a los sectores más vulnerables ¿Usted qué opina? 

 

SENADORA IMELDA CASTRO, DE MORENA DESTACA LOGROS LEGISLATIVOS 

 

Muy activa ha estado la senadora sinaloense Imelda Castro Castro, pues en Mazatlán encabezó asambleas 

informativas para explicar las reformas que se aprobaron el periodo ordinario que concluyó en diciembre y 

adelantar las que el Congreso recibirá en febrero. La también vicepresidenta del Senado señaló que han sido 

muy importantes los logros del nuevo gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, pues además del 

ordenamiento jurídico en favor de las mujeres, la mandataria impulsará la prohibición de la siembra del maíz 

transgénico y una reforma en materia electoral para eliminar el nepotismo y la reelección. Señaló que además 

de las 16 reformas constitucionales que se aprobaron en este arranque de legislatura, así como otras a leyes 

secundarias, en este 2025 se vienen varios retos con la llegada al gobierno de los Estados Unidos de Donald 

Trump, además de una histórica elección de personas juzgadoras que permitirá renovar y democratizar al Poder 
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Judicial. Así la senadora Imelda Castro habló a sus paisanos de los avances en todos los temas 

constitucionales, destacando que en materia de bienestar se logró que los programas sociales se convirtieran 

en derechos.  

 

DIPUTADO DEL PAN, ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA, SOLICITA INFORME POR RETRASO EN LA 

COMPRA CONSOLIDADA DE MEDICAMENTOS, MATERIAL DE CURACIÓN E INSUMOS PARA LA 

SALUD 

 

Consciente que una de las demandas más sentidas de la sociedad es el abasto de medicamentos, el diputado 

del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, demandó a la Secretaría de Salud y a Laboratorios de Biológicos y 

Reactivos de México, S.A. DE C.V. Birmex, para que presenten un informe detallado al Congreso de la Unión 

sobre la Licitación Pública Internacional número LA-12-NEF-012NEF001-I-1-2025, relativa a la compra 

consolidada de medicamentos, material de curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-

2026; en particular sobre las causas de los retrasos en las etapas del proceso y sus consecuencias. Además, 

llamó a estas dependencias que instrumenten las medidas pertinentes a efecto de garantizar la adquisición 

oportuna y la distribución eficaz de medicamentos para garantizar su disposición en todas las instituciones 

públicas de salud. En tanto, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno le pidió que, una vez concluido el 

proceso de la Licitación Pública Internacional relativa a la compra consolidada de medicamentos, material de 

curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-2026, presente un informe al Congreso de la 

Unión sobre las acciones de prevención y detección de posibles actos de corrupción en dicho proceso. 

Importante su propuesta, pues recordemos que en los últimos años el desabasto de medicamentos se ha 

recrudecido, por lo que miles de pacientes que acuden a los servicios públicos de salud no reciben los 

medicamentos necesarios para su tratamiento o lo reciben de manera incompleta y tardía. Algunos estudios 

han documentado que el promedio de surtimiento completo de recetas es muy bajo: 55 por ciento en los centros 

de salud y 39 por ciento en hospitales. 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, CONSIDERA NECESARIO REORDENAMIENTO URBANO 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, se ha distinguido por sus propuestas viables 

y bien planeadas y al referirse al proyecto de Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas en su 

mandato, el legislador dijo que, en las reformas a la Ley del Infonavit, se debe contemplar un reordenamiento 

urbano para evitar viviendas abandonadas, como ha ocurrido en el pasado. Mier resaltó que el caso de las 

viviendas abandonadas se debe a que no se pensó en la condición de las casas de los trabajadores con todos 

los servicios. Mencionó que se debe generar una vivienda digna, lo que implica una articulación en la definición 

de los proyectos entre los gobiernos municipales y los gobiernos estatales, así como la reserva territorial 

conforme a los programas de desarrollo urbano de las entidades federativas y los municipios. Tiene razón ¿no 

cree? 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INSISTE EN LA NECESIDAD DE UNA “GRAN 

REFORMA AL CONGRESO” 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar no quita el dedo del renglón y reiteró 

que, en febrero próximo, cuando arranque el periodo ordinario de sesiones impulsará una “gran reforma” para 

fortalecer al Congreso y de paso para homologar los salarios de diputados y senadores para que estén acorde 
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a la Ley Federal de Austeridad Republicana. Y es que, de acuerdo con datos oficiales de la Cámara, cada 

diputado tiene una dieta (sueldo) mensual neta de 75 mil 763.18 pesos, más prestaciones, mientras que los 

senadores perciben 126 mil 800, también más prestaciones. En este sentido, el diputado afirmó que “no tiene 

mucho sentido que haya diferencias de percepciones salariales entre uno y otro legislador (de ambas Cámaras 

del Congreso), por lo que “quien tenga que apretarse el cinturón, se lo va a tener que apretar”. Reveló que otros 

puntos de la reforma que prepara son: “profesionalizar a las comisiones, profesionalizar al Canal del Congreso, 

garantizar la existencia de parlamentos abiertos y ampliar los periodos de sesiones, porque actualmente se 

trabaja muy poco. Es decir, muchos cambios para hacer un Congreso más relevante, con mayor debate, con 

mayor acercamiento al pueblo”. No lo perderemos de vista. 

 

GOBERNADORES DE OPOSICIÓN CIERRAN FILAS EN FAVOR DE CLAUDIA SHEINBAUM 

 

A unos días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca y conscientes de que sólo en unidad podremos 

enfrentar los retos que se avecinan, Los Gobernadores de Oposición de Nuevo León, Samuel García, y de 

Querétaro, Mauricio Kuri, hicieron un llamado a cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. En el 

Encuentro Nacional Municipal que se llevó a cabo con el 75% de los ediles de todo el país, la mandataria 

mencionó que mientras permanezcamos unidos no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y 

juntos. Por su parte, el gobernador panista de Querétaro, Mauricio Kuri dijo que es tiempo de "unidad", ya que 

"es tiempo de tener solamente tres colores, el verde, el blanco y el rojo". En tanto, el gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, destacó que se reúnen con ella para cerrar filas para continuar con sus estrategias. “Por 

eso con Nuevo León, cuente con el norte y quiero a nombre de todos Nuevo León y 51 municipios pedir que 

cerremos filas que estemos más unidos que nunca,", comentó. A su vez, el mandatario de Durango, Esteban 

Villegas Villareal, señaló que es un día histórico porque todo lo que está haciendo la presidenta, por lo que 

está convencido de que cuando se trabaja unidos, la federación y municipios se pueden hacer más cosas y más 

rápido. 

  

TRUMP NO PIENSA DAR MARCHA ATRÁS EN SUS INTENCIONES DE COMPRAR GROENLANDIA, 

AMAGA CON ARANCELES A DINAMARCA 

 

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, va en serio, ya no sólo contra México. Pues sus 

amagos se han extendido a otros países.  no retiró sus amenazas contra Dinamarca, en la conversación 

telefónica con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, de imponer sanciones arancelarias si no le vende 

este territorio autónomo de Groenlandia, aseguró la jefa de Gobierno de este país nórdico. “La parte 

estadounidense ha insinuado que, por desgracia, podría haber una situación en la que trabajemos menos juntos 

de lo que lo hacemos ahora en el área económica. No es algo que recomendamos. No queremos ningún 

conflicto con los estadounidenses en el área comercial”, dijo Frederiksen tras reunirse con los líderes de todos 

los partidos con representación parlamentaria para explicarles el contenido de la conversación con Trump. 

Según informó la oficina de la primera ministra, en la conversación, que duró unos 45 minutos, Frederiksen 

reiteró que Groenlandia no está en venta y que son sus habitantes quienes decidirán sobre su independencia 

del reino danés, además de mostrar la voluntad danesa de asumir una “mayor responsabilidad” en la seguridad 

del Ártico. 

 

Frederiksen dijo también que había invitado a Trump a visitar Dinamarca, pero que no hay nada planeado de 

momento al respecto. 
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"México no admitirá nunca injerencia ni intervención militar 
de EU contra el narco": Monreal 

 
 
México no admitirá nunca injerencia ni intervención militar alguna de Estados 
Unidos para combatir a los cárteles del narcotráfico, advirtió Ricardo Monreal, 
presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados. 
 
El legislador respondió así a Marco Rubio, próximo secretario de Estado del 
gobierno norteamericano, quien declaró ante congresistas de su país que el 
uso de la fuerza militar contra las organizaciones criminales en México "es una 
opción que el presidente (Donald Trump) tiene a su disposición". 
 
En entrevista, Monreal subrayó que los mexicanos no podrían permitir 
injerencia, ni menos invasión o aplicación de leyes extraterritoriales. 
 
"No habrá un mexicano que acepte que se invada al país militarmente", 
puntualizó el coordinador de la bancada guinda en el Palacio de San Lázaro. 
— ¿Cómo dejarle muy claro a Estados Unidos que no hay negociación en 
cuanto a la militarización? 
 
"Lo vamos a hacer, pero ya lo estoy diciendo como líder del Congreso, de la 
Cámara de Diputados, como presidente de la mayoría: No vamos a admitir 
injerencia ni intervención militar alguna. Nunca lo haremos". 
Monreal reafirmó la disposición de México al diálogo, a la colaboración y a la 
cooperación con Estados Unidos, pero no a la subordinación, como nación libre 
e independiente. 
 
Insistió asimismo en la necesidad de unidad y cierre de filas en torno a la 
presidenta Sheinbaum, sin regateo alguno, en vísperas del retorno de Trump a 
la Casa Blanca. 
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"Nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a acompañarla sin titubeos 
y sin regateos. Es un momento en el que la patria tiene que estar unida al 
margen de ideologías, de partidos, de preferencias, de votos. Todos los 
mexicanos y mexicanas tenemos el deber de estar unidos en torno a la 
presidenta Claudia Sheinbaum en momentos difíciles de la patria". 
 
 
https://www.milenio.com/politica/monreal-asegura-no-se-permitira-
injerencia-militar-eu-mexico 
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“No vamos a admitir injerencia ni intervención militar 
alguna”: Ricardo Monreal 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 
Diputados y coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo 
Monreal, aseguró que los mexicanos “no vamos a admitir injerencia, ni 
intervención militar alguna. Nunca lo haremos”. 
 

 
 
Lo anterior en respuesta al futuro secretario de Estado de Estados Unidos, 
Marco Rubio, quien durante su comparecencia ante el Senado estadounidense 
reiteró que la posibilidad de utilizar al Ejército de ese país para combatir a los 
cárteles del narcotráfico "es una opción sobre la mesa" de la administración de 
Donald Trump, que rendirá protesta como presidente el próximo 20 de enero. 
 
La respuesta de Ricardo Monreal 
Al respecto, Ricardo Monreal consideró que Marco Rubio “es congruente con 
lo que México ha demandado” y por ello, dijo que como legisladores y  
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gobierno “estamos dispuestos al diálogo, a la colaboración, a la cooperación, 
pero no a la subordinación como nación libre e independiente”. 
 
Recordó que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum ha pedido 
“cooperación, colaboración, no subordinación”. 
 
Y por ello, señaló que los mexicanos “no podríamos permitir injerencia y 
menos invasión o aplicación de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano 
que acepte que se invada al país militarmente”, aseguró. 
 
Respecto a las posibles afectaciones económicas que pudieran ocasionar las 
órdenes ejecutivas de Trump, confió en que la presidenta Claudia Sheinbaum, 
está preparada “y que nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a 
acompañarla sin titubeos y sin regateos. Es un momento en el que la patria 
tiene que estar unida. 
 
También te puede interesar: Por vez primera, Sheinbaum se reúne con los 
alcaldes y gobernadores 
 
Al margen de ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todos los 
mexicanos y mexicanas tenemos el deber de estar unidos en torno a la 
presidenta Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria” advirtió. 
 
 
https://24-horas.mx/todas/no-vamos-a-admitir-injerencia-ni-intervencion-
militar-alguna-ricardo-monreal/ 
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México no permitirá leyes extraterritoriales: Monreal 
 
 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena y presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, hizo eco de no 
permitir ningún tipo de injerencia, invasión o aplicación de leyes 
extraterritoriales en México a cinco días de que Donald Trump asuma el 
gobierno de EU. 
 
En consonancia con la presidenta Claudia Sheinbaum, el legislador reiteró su 
apoyo y confianza en la mandataria, de quien dijo que está preparada, y la 
mayoría del Poder Legislativo la va a acompañarla, sin “titubeos y sin regateos”, 
en el diálogo con Estados Unidos. 
 
Monreal Ávila enfatizó que este “es un momento en el que la patria tiene que 
estar unida, al margen de ideologías, de partidos, de preferencias, de votos. 
Todas los mexicanos y mexicanas tenemos el deber de estas unidos en torno a 
la presidenta Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la Patria”, expresó 
al acudir a la inauguración de la segunda reunión plenaria de los legisladores 
del PVEM, 
 
El diputado por Zacatecas indicó que la Presidenta ha estado pidiendo 
cooperación, colaboración y no subordinación. 
 
“Nosotros estamos dispuestos al diálogo, a la colaboración, a la cooperación, 
pero no a la subordinación, como nación libre e independiente”. 
 
Ricardo Monreal rechazó que se pueda permitir injerencia, ni menos invasión 
o aplicación de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que 
se invada al país militarmente, aseguró. 
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“Como líder del Congreso, de la Cámara de Diputados, como presidente de la 
mayoría: no vamos a admitir injerencia, ni intervención militar alguna. Nunca 
lo haremos”. 
 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/16/mexico-no-permitira-
leyes-extraterritoriales-monreal/ 
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"No vamos a admitir injerencia ni intervención militar", dice 
Monreal tras declaraciones de Marco Rubio 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, expresó este 
jueves que ve congruencia en el discurso de Marco Rubio, quien ha sido 
postulado por Donald Trump como secretario de Estado de Estados Unidos una 
vez que el republicano asuma la presidencia. 
 

 
 
A medios de comunicación, el morenista dijo que apoya la idea del aún senador 
estadunidense de la cooperación entre ambos países, aunque sin 
subordinación de México ni permitiendo la incursión militar a territorio 
nacional por parte de Estados Unidos, "no vamos a admitir injerencia ni 
intervención militar alguna, nunca lo haremos", destacó ante la prensa. 
 
Luego de que el senador Marco Rubio, quien será secretario de Estado, declaró 
que espera trabajar en cooperación cercana con México para lidiar con los 
cárteles, el narcotráfico y la migración, e incluso con posible intervención  
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militar que está a la mano de Donald Trump una vez que asuma la presidencia, 
diputados descartaron que será así “ya que ningún mexicano aceptará eso”. 
 
“Es normal es lo que ha estado pidiendo la presidenta Claudia Sheinbaum, 
cooperación, colaboración no subordinación, me parece que lo que planeta el 
señor Rubio es congruente con lo que México ha demandado, estamos 
dispuestos al diálogo, a la colaboración, pero no a la subordinación, no 
permitiremos injerencia, ni menos invasión, no habrá un mexicano que acepte 
que se invada al país militarmente”, dijo Monreal. 
 
Buscarán diálogo para fortalecer la economía de ambos países 
Por su parte, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dijo que a cuatro 
días que de que el Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos, 
buscarán el diálogo con aquel país para fortalecerle economía entre ambas 
naciones, además dijo que respaldarán a los connacionales ante las amenazas 
del republicano de deportaciones masivas. 
 
“El inicio del segundo mandato del presidente Donald Trump marcará una 
nueva etapa en las relaciones bilaterales y desde el congreso, hacemos un 
llamado para que se fortalezca la cooperación económica entre estas dos 
grandes naciones, manifestamos nuestra solidaridad para la presidenta Claudia 
Sheinbaum en la perspectiva de los diálogos que se establezcan con Estados 
Unidos a nuestros paisanos nuestro respaldo absoluto, su protección”, dijo. 
 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/16/no-vamos-admitir-
injerencia-ni-intervencion-militar-dice-monreal-tras-declaraciones-de-marco-
rubio-668914.html 
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Cooperación y colaboración, no subordinación, reitera 
Monreal, ante posición de Sheinbaum con EU 

 
 
El diputado federal Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo y 
coordinador del grupo parlamentario de Morena, reitero que ante Estados 
Unidos: “Cooperación y colaboración, no subordinación”, esto, al señalar que 
la posición de la Presidenta Claudia Sheinbaum ha sido “correcta”. 
 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 
parlamentario de Morena comentó sobre la nueva amenaza que lanzó Marco 
Rubio, quien será el secretario de Estado, del gobierno de Estados Unidos que: 
 
“Es normal, es lo que ha estado pidiendo la Presidenta Claudia Sheinbaum: 
cooperación, colaboración, no subordinación. Me parece que lo que plantea el 
señor Rubio es congruente con lo que México ha demandado. Nosotros 
estamos dispuestos al diálogo, a la colaboración, a la cooperación, pero no a la 
subordinación como nación libre e independiente”, dijo. 
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Al cuestionarle sobre un posible actuar militarmente para combatir, 
situaciones como el tráfico de drogas y migración ilegal, dijo que: “Nosotros no 
podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación de leyes 
extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que se invada al país 
militarmente”. 
 
 
El legislador confío en que la Presidenta Claudia Sheinbaum, está preparada y 
que, la mayoría del Poder Legislativo, “vamos a acompañarla sin titubeos y sin 
regateos”. 
 
Señaló que es un momento en el que “la patria tiene que estar unida”. Acentuó 
que es momento de estar al margen de ideologías, de partidos, de 
preferencias, de votos, todos los mexicanos y mexicanas “tenemos el deber de 
estar unidos en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum, en momentos 
difíciles de la patria”. 
 
Asimismo, comentó que en su momento Estados Unidos recibirá el mensaje de 
que no podría haber negociación en cuanto a la militarización. 
 
“Lo vamos a hacer, pero ya lo estoy diciendo, como líder del Congreso, de la 
Cámara de Diputados, como presidente de la mayoría: no vamos a admitir 
injerencia ni intervención militar alguna. Nunca lo haremos”, dijo. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/16/cooperacion-y-
colaboracion-no-subordinacion-reitera-monreal-ante-posicion-de-
sheinbaum-con-eu/?outputType=amp-type 
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Monreal convoca a unidad política  

contra políticas de Trump 

 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ricardo Monreal ayer 

llamó a cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, después 

de las diversas amenazas que se han hecho desde el campo de 

Donald Trump en los últimos días en contra de nuestro país. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUcAoF5LQCwgqxtGg?e=QBWSaG   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUcAoF5LQCwgqxtGg?e=QBWSaG
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“No vamos a admitir injerencia” Monreal responde a 
declaraciones de Marco Rubio 

 

 
 

El reciente intercambio de declaraciones entre políticos mexicanos y 
estadounidenses despertó distintas opiniones, Ricardo Monreal, coordinador 
de los diputados del partido Morena, afirmó recientemente que bajo ninguna 
circunstancia se permitiría la injerencia extranjera, la aplicación de leyes 
extraterritoriales ni una intervención militar de Estados Unidos en el país. 
 
Esta postura se produjo como respuesta a recientes comentarios del 
nominado a secretario de Estado, Marco Rubio, quien el pasado miércoles 15 
de enero ofreció algunas declaraciones sobre la situación de México. 
 
Monreal enfatizó que lo que busca el gobierno mexicano es mantener un 
diálogo abierto y una colaboración constructiva con la administración 
estadounidense, pero siempre desde una posición de igualdad y respeto 
mutuo. 
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A esto se suma que el gobierno mexicano ha sido claro al señalar que está 
dispuesto a trabajar juntos con Estados Unidos en áreas de interés común, 
como el comercio, la seguridad y la cooperación en materia de migración. 
 
Durante su audiencia de confirmación ante el Senado de Estados Unidos, 
Rubio subrayó que los cárteles son organizaciones criminales sofisticadas que 
operan en el tráfico de personas y drogas, generando un impacto devastador 
en ambos lados de la frontera. Además, resaltó que estos grupos tienen un 
control operativo significativo en importantes franjas fronterizas entre 
México y Estados Unidos. 
 
Además, enfatizó la importancia de identificar y calificar a estos grupos como 
terroristas, debido a su capacidad para aterrorizar tanto a Estados Unidos 
como a México con la migración masiva y el flujo de drogas. Si bien reconoció 
que algunas opciones para enfrentar esta amenaza podrían estar fuera del 
ámbito del Departamento de Estado, insistió en que la cooperación con 
México es clave para avanzar en este tema. 
 
“Es un hecho desafortunado, y es algo que tendremos que enfrentar con 
nuestros socios en México, es que estas sofisticadas organizaciones 
terroristas transnacionales tienen un control operativo y funcional sobre 
grandes áreas que limitan con Estados Unidos”, sentenció. 
 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ricardo-monreal-responde-a-
declaraciones-marco-rubio-intervencion-militar 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ricardo-monreal-responde-a-declaraciones-marco-rubio-intervencion-militar
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ricardo-monreal-responde-a-declaraciones-marco-rubio-intervencion-militar
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https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ricardo-monreal-responde-a-
declaraciones-marco-rubio-intervencion-militar 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ricardo-monreal-responde-a-declaraciones-marco-rubio-intervencion-militar
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ricardo-monreal-responde-a-declaraciones-marco-rubio-intervencion-militar


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Monreal pidió cerrar filas con Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 

pidió a las y los mexicanos cerrar filas con la presidenta Claudia 

Sheinbaum. El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados reiteró que la prudencia será la pieza clave para que 

México pueda enfrentar los nuevos retos internacionales ante la 

llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUaCyzovDkgHFGwlQ?e=sKbqLK 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUaCyzovDkgHFGwlQ?e=sKbqLK
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Pide Monreal unidad y respaldo a Claudia Sheinbaum 

ante llegada de Donald Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, pidió que no se regateé la unidad 

nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum ante la próxima 

llegad de Trump a la Casa Blanca. “Para mí es importante que a 

seis días de asumir el cargo de presidente de los Estados Unidos, 

Donald Trump, los mexicanos y mexicanas estemos conscientes 

que es necesario la unidad y que es necesario respaldar, 

fortalecer el liderazgo de la presidenta mexicana, Claudia 

Sheinbaum en este proceso inevitable de negociación bilateral 

con los Estados Unidos”, afirmó Monreal Ávila. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1kZ9yENVxQdk8tF1h8YV0JVydNcYKalNB/vie

w 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZ9yENVxQdk8tF1h8YV0JVydNcYKalNB/view
https://drive.google.com/file/d/1kZ9yENVxQdk8tF1h8YV0JVydNcYKalNB/view
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"No vamos a admitir injerencia ni intervención militar", dice Monreal tras declaraciones de Marco 

Rubio 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/no-vamos-a-admitir-injerencia-ni-intervenci%C3%B3n-militar-dice-monreal-tras-declaraciones-de-marco-rubio/ar-AA1xkarG
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/no-vamos-a-admitir-injerencia-ni-intervenci%C3%B3n-militar-dice-monreal-tras-declaraciones-de-marco-rubio/ar-AA1xkarG
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Congreso y gobierno mexicano no permitirán ninguna 

injerencia en el país: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Ricardo Monreal 

señaló que, tanto el Congreso como el gobierno, no van a 

permitir cualquier injerencia militar, intervención militar o invasión 

al país de gobiernos extranjeros, porque viola la soberanía y eso 

es inadmisible. 

 

Monreal Ávila enfatizó que siempre estarían en contra de una 

actitud de ese nivel, del país que sea. Aseguró que el Congreso 

mexicano nunca admitiría y sí reprobaría y lucharía en todo 

momento contra todo intento injerencista en la nación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1d815do6uoqq5Zrar403ktb4lDIy7I

r6N/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1d815do6uoqq5Zrar403ktb4lDIy7Ir6N/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1d815do6uoqq5Zrar403ktb4lDIy7Ir6N/view?usp=sharing
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Ricardo Monreal: México no permitirá injerencia ni 
invasión de país alguno 

 

 
 

El Congreso de la Unión y el Gobierno de México rechazan y rechazarán 
cualquier injerencia de gobiernos extranjeros en el territorio nacional, 
advirtió el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
El congresista señaló que es necesario mantener la prudencia ante 
señalamientos de futuros integrantes del gabinete del aún Presidente electo 
de Estados Unidos, como el senador Marco Rubio, perfilado como el nuevo 
secretario de Estado en esa nación. 
 
En la víspera, Rubio insistió en que es una opción para su país emplear la 
fuerza militar para combatir a los cárteles de la droga en México, los cuales 
podrían ser catalogados como “terroristas”. 
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 “No, no podría, nosotros no podríamos permitir injerencia ni menos invasión 
o aplicación de leyes extraterritoriales, no habrá un mexicano que acepte que 
se invada al país militarmente. Yo confío mucho en la Presidenta Claudia 
Sheinbaum”, remarcó. 
 
Subrayó que cualquier intento de invasión o intervencionismo de cualquier 
país representaría una violación a la soberanía nacional y el Congreso de la 
Unión nunca lo admitiría. 
 
Incluso afirmó que el Poder Legislativo “lucharía” contra una acción de ese 
tipo, como ha amagado Trump y futuros integrantes de su gabinete. 
 
No obstante, fue tajante en señalar que ningún mexicano avalaría ni 
permitiría la intervención, invasión militar o ninguna intromisión en los 
asuntos internos por parte de cualquier gobierno extranjero. 
 
En distintas declaraciones públicas, el también presidente de la Junta de 
Coordinación Política insistió en que es momento de hacer a un lado las 
diferencias ideológicas y partidistas, así como de cerrar filas en torno a la 
Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum. 
 
La primera mandataria está lista para hacer frente a los desafíos que 
significará la llegada formal al gobierno de Estados Unidos de Trump, y 
promover tanto el diálogo y la cooperación para atender los temas 
bilaterales. 
 
Sin titubeos y sin regateos, será acompañada y respaldada al menos por la 
mayoría parlamentaria, repitió. 
 
Monreal Ávila reconoció que México enfrenta momentos difíciles y el 
panorama con el nuevo gobierno norteamericano, perfila retos importantes. 
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“Es un momento en el que la patria tiene que estar unida, al margen de 
ideologías, de partidos, de diferencias, de votos. Todos los mexicanos y 
mexicanas tenemos el deber de estar unidos en torno a la Presidenta Claudia 
Sheinbaum en momentos difíciles de la patria. No vamos a admitir injerencia 
ni intervención militar alguna, nunca lo haremos”, refrendó. 
 
Ante los amagos del futuro gobierno estadounidense, el líder de la mayoría 
en San Lázaro pidió mantenerse prudentes ante los hechos y esperar a que 
inicie la nueva administración en ese territorio. 
 
Es necesario mantener la calma y al mismo tiempo la unidad, expresó, y 
aguardar a ver qué tipo de decisiones impulsa el Presidente Trump, que 
asumirá el cargo este 20 de enero, recordó Ricardo Monreal. 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/ricardo-monreal-mexico-no-
permitira-injerencia-ni-invasion-de-pais-alguno-674374.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/ricardo-monreal-mexico-no-permitira-injerencia-ni-invasion-de-pais-alguno-674374.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/ricardo-monreal-mexico-no-permitira-injerencia-ni-invasion-de-pais-alguno-674374.html


 

 
17-01-25 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

https://www.grupovx.com/app/posts/no-es-momento-de-regatear-la-unidad-monreal 
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Rechaza Ricardo Monreal 

intervencionismo estadounidense 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- La presidenta Claudia 

Sheinbaum aseguró que, quien pide la intervención extranjera, es 

un traidor a la patria.  

En tanto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, afirmó que bajo ninguna circunstancia se 

permitiría la injerencia extranjera, la aplicación de leyes 

extraterritoriales ni una intervención militar. 

“Nosotros no podríamos permitir injerencia y menos invasión o 

aplicación de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que 

acepte que se invada al país militarmente”, declaró el legislador. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19105?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19105&authkey=!AM_Qozx_HLQniyA&ithi

nt=video&e=aHylbs 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19105?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19105&authkey=!AM_Qozx_HLQniyA&ithint=video&e=aHylbs
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19105?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19105&authkey=!AM_Qozx_HLQniyA&ithint=video&e=aHylbs
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19105?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19105&authkey=!AM_Qozx_HLQniyA&ithint=video&e=aHylbs


 

 
17-01-25 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/16/es-momento-de-cerrar-filas-de-establecer-un-frente-
comun-con-la-presidenta-claudia-sheinbaum-ricardo-monreal/ 
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https://almomento.mx/es-momento-de-cerrar-filas-de-establecer-un-frente-comun-con-la-presidenta-
claudia-sheinbaum-ricardo-monreal/ 



 

 

 
 
 

Cooperación, no subordinación ante EU: Ricardo Monreal 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, señaló que ante Estados Unidos se debe de tener 
cooperación, colaboración, más no subordinación. 
 

 
 
Indicó que lo que plantea el próximo Secretario de Estado norteamericano, 
Marco Rubio, es congruente con lo que México ha demandado, el gobierno 
mexicano está dispuesto al diálogo, como lo ha planteado la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
 
En cuanto a las declaraciones de Rubio, respecto a una intervención militar en 
nuestro país, Monreal Ávila manifestó que no se permitiría injerencia y menos 
invasión o aplicación de leyes extraterritoriales., asegurando que ningún 
mexicano que aceptaría una ocupación militar. 
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https://mexico.quadratin.com.mx/


 

 

 

 
 
Como líder del Congreso, de la Cámara de Diputados, como presidente de la 
mayoría: no vamos a admitir injerencia, ni intervención militar alguna”, 
puntualizó el coordinador morenista. 
 
En el tema económico, el zacatecano dijo confiar en la presidenta Sheinbaum 
en la decisiones que tome, ya que está preparada  y que ellos como mayoría 
del Poder Legislativo, van a acompañarla sin titubeos y sin regateos. 
 
“Al margen de ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todos los 
mexicanos y mexicanas tenemos el deber de estar unidos en torno a la 
presidenta Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria”, remató 
Monreal. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/cooperacion-no-subordinacion-ante-eu-
ricardo-monreal/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-
coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-camara-de-

diputados-4/ 



 

 
 
 
 

No podríamos permitir injerencia o aplicación de leyes 

extraterritoriales: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (HÉCTOR JIMÉNEZ LANDÍN).- Diputados de 

Morena y PT afirmaron que México no va a permitir, bajo ninguna 

circunstancia, que fuerzas armadas estadunidenses ingresen a 

territorio mexicano. El próximo secretario de Estado de Estados 

Unidos, Marco Rubio, declaró ante congresistas que su país 

podría utilizar el uso de la fuerza militar contra las organizaciones 

criminales de México. 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados: “Nosotros no podríamos permitir injerencia ni menos 

invasión o aplicación de leyes extraterritoriales. No habrá un 

mexicano que acepte que se invada al país militarmente”. 

 

Pedro Vázquez, presidente de la Comisión de Relaciones 

Exteriores de la Cámara de Diputados: “Alarmante, sin duda 

alguna, la declaración, que rechazamos contundentemente. 

México es un país libre, independiente, soberano…” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUgO5dppnsVJAynwA?e=vNwyvG 
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https://lineapolitica.com/no-vamos-a-permitir-invasion-o-aplicacion-de-leyes-extraterritoriales-ni-
intervencion-militar-alguna-so-pretexto-de-combate-al-crimen-organizado-dip-monreal/ 
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Ricardo Monreal llama a cerrar filas con Sheinbaum ante políticas de Donald Trump: “Necesita la 

fortaleza de su pueblo” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/ricardo-monreal-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-ante-politicas-de-donald-trump-necesita-la-fortaleza-de-su-pueblo/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/ricardo-monreal-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-ante-politicas-de-donald-trump-necesita-la-fortaleza-de-su-pueblo/
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https://www.noticiasenfasis.com.mx/camara-de-diputados-y-barra-mexicana-de-abogados-firman-
convenio/ 
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Pide Monreal esperar las investigaciones sobre el caso 

de presuntos desvíos en Morelos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, pidió 

esperar a que el Ministerio Público deslinde responsabilidades en 

el caso del presunto desvió de recursos durante el gobierno en 

Morelos de Cuauhtémoc Blanco. 

 

El legislador dijo extrañarle que, Hugo Eric, habiendo sido muy 

cercano y aliado del diputado Blanco, ahora esté expresando 

este comentario. Al manifestar su respeto por Cuauhtémoc, 

Monreal recordó que, en el pasado, cuando él era opositor, sufrió 

persecución y fue acusado de delitos falsos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QVTms7_6WgqdJ-

Rtt_Y33e1SPBhWBxy-/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1QVTms7_6WgqdJ-Rtt_Y33e1SPBhWBxy-/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1QVTms7_6WgqdJ-Rtt_Y33e1SPBhWBxy-/view?usp=sharing
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No se solapará a nadie… el MP deslindará 
responsabilidades sobre Cuauhtémoc Blanco: 

Monreal 
 

 
 

Al manifestar respeto por el ex gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, 
el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, evitó 
emitir alguna opinión directa sobre las acusaciones de la secretaria de la 
Contraloría de dicho estado, Alejandra Pani Barragán, en contra de la 
administración del exfutbolista y por presuntos actos ilícitos. 
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Después que el diputado también de Morena, Hugo Eric Flores, señaló a 
Blanco de encabezar un grupo “destinado a robarse todo lo que se pudiera 
fuera del erario o de otras personas”, Ricardo Monreal pidió esperar que sea 
el Ministerio Público el que investigue y deslinde responsabilidades. 
 
“Nosotros vamos a esperar que el Ministerio Público deslinde 
responsabilidades, a mí me extraña mucho porque Hugo Eric que es un 
diputado muy inteligente y muy consecuente, habiendo sido muy cercano y 
aliado al diputado Cuauhtémoc, ahora esté expresando este comentario, yo 
le tengo respeto a Cuauhtémoc y como en el pasado he sufrido de 
persecuciones y de delitos falsos, cometidos en estas presiones por el 
gobierno, cuando yo era opositor, soy muy cuidadoso en hacer condenas”. 
 
Ante ello insistió debe ser el Ministerio Público el que dicte si existe o no 
responsabilidad, a pesar de que pueda significar un conflicto al interior de 
Morena por la existencia de casi 70 expedientes que podrían convertirse en 
denuncias penales y administrativas, mientras seis denuncias avanzan por el 
presunto desvío de más de 40 millones de pesos. 
 
 “No se va a solapar nada, una vez que el Ministerio Público determine, que 
el juez también haga lo pertinente, pues se va a deslindar responsabilidad y 
se va a hacer todo tipo de acusaciones en el caso de que existan los 
elementos y proceder conforme a la ley”. 
 
Monreal Ávila no dio a conocer si este tema será tratado al interior de la 
bancada o con el propio diputado Cuauhtémoc Blanco, de cara a los próximos 
trabajos plenarios del grupo parlamentario, ello después que fue cancelado 
el pasado lunes y que de acuerdo al líder de la bancada, se buscará retomar a 
finales de enero. 
 

https://wradio.com.mx/2025/01/16/no-se-solapara-a-nadie-el-mp-
deslindara-responsabilidades-sobre-cuauhtemoc-blanco-monreal/ 

 

https://wradio.com.mx/2025/01/16/no-se-solapara-a-nadie-el-mp-deslindara-responsabilidades-sobre-cuauhtemoc-blanco-monreal/
https://wradio.com.mx/2025/01/16/no-se-solapara-a-nadie-el-mp-deslindara-responsabilidades-sobre-cuauhtemoc-blanco-monreal/
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Esperar deslinde por corrupción en Morelos, dice 
Monreal sobre Cuauhtémoc Blanco 

 

 
 

En el caso de las acusaciones por corrupción en el anterior gobierno de 
Morelos, encabezado por el ahora diputado federal del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Cuauhtémoc Blanco, no se harán condenas 
anticipadas, afirmó el líder parlamentario de la fracción guinda en la Cámara 
de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
El legislador dijo tener respeto por quién actualmente es su compañero de 
bancada en San Lázaro. En una muestra de solidaridad, recordó que a lo largo 
de su carrera política y en el servicio público ha sido objeto de acusaciones 
falsas, por lo que es prudente esperar a que las autoridades locales indaguen 
las acusaciones por presunta corrupción generalizada detectada en el 
gobierno donde Blanco Bravo fue titular. 
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Se le preguntó sobre las declaraciones hechas en una entrevista por el 
también diputado federal de Morena y anterior “aliado” político y electoral 
de Cuauhtémoc Blanco, Hugo Eric Flores. 
 
Flores Cervantes habría asegurado que el exfutbolista armó un grupo de 
colaboradores que se dedicaron a “robar todo lo que se pudiera” en el 
gobierno morelense y por esa razón, se distanció de él. 
 
“Nosotros vamos a esperar a que el ministerio público deslinde 
responsabilidades, a mí me extraña mucho porque Hugo Eric, habiendo sido 
muy cercano y aliado al diputado Cuauhtémoc ahora esté expresando este 
comentario. Yo le tengo respeto a Cuauhtémoc y como en el pasado he 
sufrido de persecuciones y de delitos falsos cuando yo era opositor”, lo 
adecuado es esperar a que la autoridad indague, reiteró. 
 
Consultado directamente sobre el tema, insistió en que es necesario esperar 
a que las investigaciones del caso se realicen y se deslinden 
responsabilidades. 
 
También a pregunta expresa, Monreal Ávila que Morena no solapará ninguna 
irregularidad y si el partido y en la Cámara de Diputados se debe proceder, 
así se hará. “Sí, no se va a solapar nada, una vez que el ministerio público 
determine, que el juez también haga lo pertinente pues se va a deslindar 
responsabilidad y se va a hacer todo tipo de acusaciones en el caso que 
existan los elementos y proceder conforme a la ley”, añadió. 
 
Expresó su deseo de que los señalamientos formulados de manera oficial y 
pública por el actual gobierno de Morelos se aclaren. 
 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/esperar-deslinde-por-
corrupcion-en-morelos-dice-monreal-sobre-cuauhtemoc-blanco-674397.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/esperar-deslinde-por-corrupcion-en-morelos-dice-monreal-sobre-cuauhtemoc-blanco-674397.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/esperar-deslinde-por-corrupcion-en-morelos-dice-monreal-sobre-cuauhtemoc-blanco-674397.html
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"Esperaremos que actúe el MP, no se solapará a 
nadie": Monreal sobre presuntos desvíos en 

Morelos; subraya respeto a Cuauhtémoc Blanco 
 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, afirmó 
que en ese partido “van a esperar a que el Ministerio Público deslinde 
responsabilidades” sobre el presunto desvío de unos 40 millones de pesos en 
el gobierno de Cuauhtémoc Blanco. 
 
En entrevista telefónica con representantes de medios de comunicación dijo 
que espera “que todo se aclare, tengo respeto por las personas, y por 
Cuauhtémoc Blanco también. Vamos a esperar que el Ministerio Público 
actúe”. 
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“Yo le tengo respeto a Cuauhtémoc y, como en el pasado he sufrido de 
persecuciones y de delitos falsos cometidos en estas presiones por el 
gobierno cuando yo era opositor, soy muy cuidadoso en hacer condenas, yo 
no podría hacerlo hasta en tanto no haya sentencia firme”, mencionó. 
 
Por ello expresó su extrañeza por las declaraciones de Hugo Eric Flores 
Cervantes, diputado de Morena, quien afirmó en entrevista con Latinus que 
siendo gobernador, “Blanco tenía un grupo destinado a robar todo lo que se 
pudiera del erario de Morelos y de otras personas”. 
 
“A mí me extraña mucho porque Hugo Eric, que es un diputado muy 
inteligente y muy consecuente, habiendo sido muy cercano y aliado al 
diputado Cuauhtémoc, ahora esté expresando este comentario”, expresó 
Monreal. 
 
Ante de la pregunta de si no hay la posibilidad de solapar a nadie en este 
posible quebranto al erario morelense, Monreal rechazó tajante con un 
monosílabo: no. 
 
Una reportera insistió, ¿y si se encuentra, se tendrá que actuar en 
consecuencia? 
 
“Sí. No se va solo a solapar nada. Una vez que el Ministerio Público 
determine, que el juez también haga lo pertinente, pues se va a deslindar 
responsabilidad y se va a hacer todo tipo de acusaciones, en el caso de que 
existan los elementos, y proceder conforme a la ley”, aseguró. 
 
En la presente legislatura, el exgobernador Blanco y Hugo Eric Flores 
Cervantes, son dos de los 253 integrantes que tiene Morena en su bancada 
mayoritaria. 
 
Hace dos años, el 16 de enero de 2023, Flores Cervantes, entonces líder 
nacional del Partido Encuentro Social (PES), rompió públicamente el también 
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exfutbolista Cuauhtémoc Blanco, quien ganó la gubernatura de Morelos en 
los comicios en 2018 con las siglas de ese partido, hoy extinto. 
 
https://latinus.us/mexico/2025/1/16/esperaremos-que-actue-el-mp-no-se-

solapara-nadie-monreal-sobre-presuntos-desvios-en-morelos-subraya-
respeto-cuauhtemoc-blanco-132778.html 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/16/esperaremos-que-actue-el-mp-no-se-solapara-nadie-monreal-sobre-presuntos-desvios-en-morelos-subraya-respeto-cuauhtemoc-blanco-132778.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/16/esperaremos-que-actue-el-mp-no-se-solapara-nadie-monreal-sobre-presuntos-desvios-en-morelos-subraya-respeto-cuauhtemoc-blanco-132778.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/16/esperaremos-que-actue-el-mp-no-se-solapara-nadie-monreal-sobre-presuntos-desvios-en-morelos-subraya-respeto-cuauhtemoc-blanco-132778.html
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https://noticiasdemexico.com.mx/principal/ricardo-monreal-aboga-por-la-transparencia-en-las-denuncias-

contra-cuauhtemoc-blanco/  

 

 

 

 

https://noticiasdemexico.com.mx/principal/ricardo-monreal-aboga-por-la-transparencia-en-las-denuncias-contra-cuauhtemoc-blanco/
https://noticiasdemexico.com.mx/principal/ricardo-monreal-aboga-por-la-transparencia-en-las-denuncias-contra-cuauhtemoc-blanco/
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Afirma Monreal que reformarán o crearán 73 leyes 

secundarias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que luego 

de las reformas constitucionales, tienen la obligación de reformas 

o crear nuevas leyes reglamentarias completas y que son cuando 

menos 73 ordenamientos jurídicos secundarios. Monreal Ávila 

declaró que si son 73 y tienen dos sesiones por semana, tendrían 

que sacarlas en 12 sesiones. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1oKR16idxZkJyd5Se6Pcm932Jgvzlzwt8/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1oKR16idxZkJyd5Se6Pcm932Jgvzlzwt8/view
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Ricardo Monreal niega que diputados de Morena 
ignoraran cita pre-plenaria 

 

 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) Ricardo Monreal 
Ávila, negó que diputados de su bancada le hayan hecho un vacío el pasado 
lunes, cuando fueron convocados a una pre-plenaria para tratar temas del 
grupo Morena, esto pese a que no hubo cuórum, pues aseguró que hay buen 
ánimo y armonía entre los compañeros. 
 
En entrevista con los reporteros, el también coordinador de Morena en San 
Lázaro, habló sobre las acusaciones en contra del ex gobernador de Morelos, 
Cuauhtémoc Blanco, de quien dijo que lo respeta mucho y que habrá que 
esperar lo que diga la autoridad sobre las acusaciones que hace la actual 
gobernadora, Margarita González Saravia. 
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Sobre la convocatoria del pasado lunes Ricardo Monreal señaló que fue él 
mismo quien solicitó que se aplazara para que estuviera el mayor número de 
compañeros. 
 
 “Algunos compañeros se fueron desde el domingo y todos quedamos de 
acuerdo con que mejor nos reuniéramos la mayor parte la a finales del mes. 
Pero hay armonía, hay una actitud muy responsable de los compañeros y 
está en buen ánimo la gente”, manifestó. 
 
¿No le hicieron el vacío, entonces? - absolutamente no - respondió. 
 
En el caso del ex gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, en donde el 
diputado Hugo Erick hizo dio declaraciones en su contra, Monreal Ávila 
manifestó que esperará los que diga el ministerio público y se deslinde 
responsabilidades. 
 
“A mí me extraña mucho porque Hugo Eric Flores es un diputado muy 
inteligente y muy consecuente. Habiendo sido muy cercano y aliado a 
diputado Cuauhtémoc. Ahora está expresando este comentario”, expresó 
Ricardo Monreal. 
 
 “Le tengo respeto a Cuauhtémoc y como del pasado he sufrido de 
persecuciones y de delitos falsos cometidos en estas expresiones por el 
gobierno, cuando yo era opositor, son muy cuidadoso en hacer condenas, yo 
no podría hacerlo hasta en tanto no haya sentencia firme”. 
 
El líder zacatecano indicó que espero que todo se aclare y “tengo respeto por 
las personas y por Cuauhtémoc Blanco. También vamos a esperar que el 
ministerio público actúe”. 
 
Advirtió que no va a solapar a nadie. “no se va a solapar nada, una vez que el 
ministerio público determine, que el juez también haga lo pertinente, pues se 
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va a deslindar responsabilidades, se va a hacer todo tipo de acusaciones, en 
caso de que existan los elementos y proceder conforme a la ley”. 
 
También fue cuestionado sobre la insistencia de Estados Unidos de nombrar 
a los narcos mexicanos como terroristas, a lo que el legislador comentó que 
“cualquier intervención militar invasión al país simplemente viola la 
soberanía, y eso es inadmisible, nosotros estaríamos siempre en contra de 
una actitud de ese nivel del país, sea quien sea”. 
 
Aseguró que el congreso mexicano nunca admitiría ni aprobaría y sí lucharía 
contra cualquier injerencia en la nación. 
 
“Es un momento complicado para el país, ya lo dijo (Joe) Biden, advirtió 
sobre la oligarquía que está dominando Estados Unidos, pero nosotros 
tenemos que mantenernos unidos en torno a la presidenta de la República y 
en torno a los mexicanos. 
 
“Hay que estar atentos y hay que estar reaccionando con prudencia como 
vamos a esperar las decisiones formales, y una vez que se den esas 
decisiones formales, entonces fijar nuestra posición, pero no hay ningún 
problema”. 
 
Por último, comentó sobre la propuesta que presentará el diputado de 
Morena Alfonso Ramírez Cuellar, sobre homologar los salarios y ampliar los 
periodos de sesiones, Monreal Ávila indicó que seguramente la está 
preparando el documento para que en su momento se comenten en el 
grupo, “no lo conozco, pero en principio me parece que está bien”. 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ricardo-monreal-niega-que-
diputados-de-morena-ignoraran-cita-pre-plenaria-21170732 

 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ricardo-monreal-niega-que-diputados-de-morena-ignoraran-cita-pre-plenaria-21170732
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ricardo-monreal-niega-que-diputados-de-morena-ignoraran-cita-pre-plenaria-21170732
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Grupo Parlamentario del PVEM, comprometido con 
el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y el 

país: Carlos Puente 
 

 
 

El diputado Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del Partido Verde 
Ecologista de México, manifestó que su bancada está comprometida con el 
gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, así como con 
el país. 
 
Durante el acto inaugural de la Segunda Reunión Plenaria del grupo 
parlamentario, indicó que “será un poco diferente a lo mejor a la tradicional, 
de tener a varios invitados, en donde les escuchamos opiniones diversas 
sobre algunos temas en la coyuntura”. 
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Por ello, destacó, “estaremos dialogando y discutiendo mucho al interior de 
nuestro grupo parlamentario cuáles son los temas que tenemos, las 
inquietudes, qué es lo que les preocupa, lo que ellos vienen recibiendo de su 
territorio. 
 
“Estamos listos, preparados, estaremos trabajando los temas que habrán de 
formar parte de la agenda legislativa y parlamentaria del siguiente periodo 
para poder entregar buenas cuentas. 
 
“Y que, como siempre, los grupos parlamentarios del PVEM se han 
caracterizado, de ser cumplidos, ordenados y, sobre todo, responder, como 
siempre lo hacemos, en el tablero, con el voto y el compromiso que tenemos 
con el proyecto de gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum, pero también 
con el compromiso con el pueblo de México y nuestro electorado”. 
 
Puente Salas agradeció la presencia del diputado Ricardo Monreal Ávila, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Jucopo, 
en el acto inaugural de la reunión plenaria. 
 
“Es un gusto recibirte y que nos acompañes como parte de esta coalición 
oficial que acompaña y respalda al gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, pero también como un compañero legislador, el cual tiene en su 
haber varias, muchas legislaturas, mucha experiencia y con quien estamos 
trabajando día a día desde el pasado primer periodo ordinario de sesiones de 
esta 66 Legislatura, y como lo estamos haciendo para este segundo periodo 
que estamos por iniciar el próximo 1 de febrero”. 
 
Asimismo, en declaraciones representantes de medios de comunicación, 
Puente Salas ratificó el respaldo de la bancada del PVEM a la presidenta 
Claudia Sheinbaum y el llamado a la unidad, que México hoy requiere. 
 

 
https://www.elarsenal.net/?p=1198894 

https://www.elarsenal.net/?p=1198894
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El Partido del Trabajo cierra filas con la presidenta 
Claudia Sheinbaum 

 

 
 

Al reconocer que son tiempos de incertidumbre por la llegada de Donald 
Trump al gobierno de Estados Unidos, el coordinador del Partido del Trabajo, 
Reginaldo Sandoval, manifestó su respaldo total a la presidenta Claudia 
Sheinbaum y reafirmó el compromiso de su bancada con la unidad nacional y 
el fortalecimiento de la soberanía. 
 
El líder parlamentario destacó que la titular del Ejecutivo federal ha sabido 
defender la dignidad de la nación en momentos críticos, lo que genera un 
clima de confianza entre la ciudadanía, que se refleja en las encuestas 
publicadas en diversos medios de comunicación. 
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“Claudia Sheinbaum está arropada por el pueblo mexicano y eso es lo que 
realmente importa en este momento”, expresó. 
 
El legislador federal hizo un llamado a todos los sectores de la sociedad a 
mantenerse firmes y cohesionados en apoyo al actual gobierno ya que “es 
fundamental que como mexicanos estemos unidos ante cualquier adversidad 
que pueda surgir en el ámbito internacional”. 
  
Respecto de las amenazas de deportaciones masivas hechas por el 
presidente electo de Estados Unidos, en fechas recientes, Sandoval Flores 
convocó a los organismos internacionales a estar atentos y denunciar 
cualquier acción que trasgreda los derechos humanos de las y los mexicanos 
que actualmente viven en dicha nación. 
 
“Desde el Congreso de la Unión, la bancada petista estará vigilante del trato 
que den a nuestros connacionales. Hoy más que nunca, debemos estar 
unidos para enfrentar juntos los retos que se puedan avecinar”, sentenció. 
 
El diputado por Michoacán refrendó el compromiso del GPPT con las y los 
migrantes mexicanos y reafirmó la convicción de que, bajo el liderazgo de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, México se mantendrá firme en la defensa del 
interés soberano nacional. 
 
Por su parte, tras calificar de alarmantes las declaraciones hechas por el 
próximo secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, respecto de 
declarar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, el 
presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores en la Cámara de 
Diputados, Pedro Vázquez González, las rechazó contundentemente y 
destacó que México es un país libre, independiente, soberano. 
 
Afirmó que no se permitirá la intromisión del extranjero en asuntos que sólo 
competen al gobierno mexicano. 
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“Tenemos nuestro sistema jurídico y quienes cometan delitos tienen que 
sujetarse, precisamente, a respetar la ley”. 
 
En entrevista, el legislador federal expresó que se ponderarán las medidas 
que sean necesarias basadas en el diálogo y en los acuerdos políticos, no en 
el uso de la fuerza. 
 
“No se puede, con injerencia extranjera, combatir un problema que no es de 
Estados Unidos ni de México, el problema de las drogas es un problema 
mundial y la solución también tiene que ser un tema global”. 
 
Respecto de la inacción por parte del gobierno estadounidense por detener 
el tráfico ilegal de armas que llegan a México, el congresista por la Ciudad de 
México enfatizó que al no tomar ninguna medida ni juzgar con severidad a 
quienes se dedican a este negocio son corresponsables de armar a los 
cárteles mexicanos. 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/16/el-partido-del-
trabajo-cierra-filas-con-la-presidenta-claudia-sheinbaum-669021.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/16/el-partido-del-trabajo-cierra-filas-con-la-presidenta-claudia-sheinbaum-669021.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/16/el-partido-del-trabajo-cierra-filas-con-la-presidenta-claudia-sheinbaum-669021.html
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https://radiotele.tv/2025/01/16/pide-ruben-moreira-no-omitir-cifras-de-homicidios-dolosos-y-evitar-
opacidad-en-estadisticas-oficiales-de-seguridad/ 
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/16/senala-ruben-moreira-que-el-gobierno-de-claudia-
sheinbaum-esta-comenzando-a-combatir-al-crimen/ 
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https://www.elmanana.com/noticias/nacional/conoce-mas-sobre-la-relacion-mexico-estados-
unidos/5935526 
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En 72 horas, nuestro país inicia nueva era en la relación bilateral con Estados 

Unidos. 

Próximo lunes, el mundo y, especialmente nuestro país, conocerán la política 

que ejercerá el nuevo mandatario de aquella nación, Donald Trump, durante 

su discurso de investidura.  

La paz y seguridad en el planeta, aranceles, combate al narcotráfico, 

sustentabilidad, violencia y delincuencia, Ucrania y Rusia… 

México, tiene la amenaza del próximo secretario de Estado, Marco Rubio y 

de su jefe, en dos flagelos que ya advirtieron al gobierno de la señora Claudia 

Sheinbuam Pardo: aranceles y enfrentar desde EU, narcotráfico en su vecino 

del sur. 

Con la “cooperación” bilateral, ofrece el cercano colaborador del virtual 

Presidente de los EU.  

El otro rubro bilateral es el de migración, que ambos países arrastran desde 

hace décadas. 

Por la situación en que dejó al país en materia de violencia, delincuencia, el 

gobierno del pasado reciente, mereció que, desde el proceso electoral 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GUTIÉRREZ LUNA: CON DIÁLOGO, SHEINBAUM Y TRUMP, ENCONTRARÁN SOLUCIÓN A LOS 

RETOS DE MÉXICO Y EU; GOBIERNO “ESCONDE” CIFRAS DE HOMICIDIOS, ACUSA RICARDO 

ANAYA 
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presidencia, allá, en Estados Unidos, pusieran atención a ese flagelo 

mexicano. 

Desde entonces, Mike Pompeo, secretario de Estado en la primera 

administración de Trump y su potencial sucesor cuatro años después, Marco 

Rubio, prácticamente condenaron altos índices de narcotráfico en México, y 

culparon de ello, al gobierno pasado. 

El primero, condenó la reforma judicial del sexenio pasado, en la cual, 

vislumbró intervención de la violencia y delincuencia en ese asunto electoral. 

Hoy, surgen versiones de que está listo el expediente de el que ya fue en el 

régimen pasado, responsable de ello y, la administración entrante en Estados 

Unidos, enviaría por él. 

Hay preocupación entre la clase política del poder en turno, por las 

consecuencias, si se cumplen los presagios de que vendría la DEA por el 

mandatario que tuvo nuestro país en el sexenio pasado. 

Como también hay preocupación por los aranceles que aplique la segunda 

administración Trump a los productos que su país importa desde México, y 

su impacto en la economía estadounidense y mexicana. Alcanzaría el sector 

automotriz, el de aguacate, limón, entre otros rubros que mueven la 

productividad de los mexicanos. 

La verdad, queda esperar después del lunes el impacto que tendrá en 

México, las primeras órdenes Ejecutivas del señor Trump, en su relación con 

su vecino del sur. 

Marco Rubio, adelantó que para todos esos asuntos bilaterales y, otros, se 

resolverán con la cooperación de ambos gobiernos, el de Sheinbaum y 

Trump. 

Empero, acá, de este lado, la clase política calla, y, hay que decirlo cual es, 

los más que sacan la guardia partidista y nacionalista, es la Presidenta y sus 
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correligionarios en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna. 

Saben y conocen que, el gabinete del señor Trump, es radical y prácticamente 

están en el lado de su jefe, de imponer aranceles a México y la posibilidad de 

intervenir militarmente en nuestro país, en materia de narcotráfico, previa 

declaración de ubicar a los cárteles mexicanos, en su calidad de terroristas. 

Bien presagió frase bíblica el diputado Ricardo Monreal Ávila, de que vienen 

etapas difíciles para México, con el gobierno de Donald Trump. 

Ayer, una vez más, el controversial político de Zacatecas, rechaza barruntos 

de intervención militar de EU en México, con el pretexto de combatir a los 

cárteles. 

-“Nosotros, no podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación 

de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que se invada 

al país militarmente”.  

Una vez más, exacerbada retórica de Ricardo Monreal en el asunto: 

-“Yo confío mucho en la presidenta Claudia Sheinbaum, que está preparada 

y que nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a acompañarla, sin 

titubeos y sin regateos”. 

-“Es un momento en el que la patria tiene que estar unida. Al margen de 

ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todas las mexicanas y 

mexicanos, tenemos el deber de estar unidos en torno a la presidenta 

Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria”. 

Sin ambages, Ricardo Monreal, pondera su encargo de representación 

popular en Cámara de Diputados: 
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-“Ya lo estoy diciendo, como líder del Congreso de la Cámara de Diputados, 

como presidente de la mayoría: no vamos a admitir injerencia militar alguna. 

¡Nunca lo haremos!”. 

En posicionamiento, el presidente de mesa directiva en la sede de avenida 

Congreso de la Unión, número 66, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, resalta que 

el inicio del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, marcará nueva etapa en las relaciones bilaterales. 

“Y desde el Congreso, hacemos un llamado y hacemos votos para que se 

fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 

“Manifestamos nuestra solidaridad y apoyo indiscutible para la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, con la relación y las acciones que está tomando 

para el fortalecimiento de México, en la perspectiva de los diálogos y 

acuerdos que se establezcan con Estados Unidos”, coincide el legislador 

veracruzano. 

A los compatriotas que están allá, del otro lado de la frontera norte, el 

presidente en Cámara de Diputados expresa respaldo absoluto en la 

representación popular “y subrayamos que estamos trabajando para 

garantizar sus derechos y su protección”. 

Gutiérrez Luna, pondera que ambos países, se debe valorar el impacto 

positivo “de su arduo trabajo” y reconocer que las aportaciones económicas 

y sociales de los 40 millones de compatriotas que generan en la economía de 

Estados Unidos, representan el 8% del Producto Interno Bruto, con una 

contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 

El presidente de los diputados federales en este país, expone que el 80% de 

ingresos de los migrantes mexicanos, se quedan en Estados Unidos y remeses 

que envían a sus familias en territorio nacional, superan los 60 mil millones 

de dólares anuales. 
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Lo que representa, añade, una segunda fuente de ingresos más importante 

para nuestro país. 

Contexto en el que, sin mencionar amenazas de aranceles, intervención 

militar para el combate a cárteles mexicanos o una política radical en materia 

de migración, Gutiérrez Luna, perfila: 

“Tenemos la seguridad de que nuestras naciones encontrarán solución a 

todos los retos que tenemos en común, a través del diálogo entre la 

presidente de México y el presidente de los Estados Unidos”. 

-“Se responderá con eficacia impulsando la legislación que se requiera para 

apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de 

los derechos humanos y la integridad de nuestros paisanos”. 

Así está el contexto nacional y republicano, allá, en Washington D. C., donde 

lunes próximo, Donald Trump, asume la Presidencia de los Estados Unidos. 

El temor, miedo y angustia, invade a la clase política de este país, 

especialmente, “eqyf”, por el estilo personal que impuso para el combate a 

los flagelos de violencia y delincuencia en su gobierno. 

Y la parte que salpica a algunos de los que fueron sus colaboradores. 

Llama la atención que, hasta el momento, en el Congreso de la Unión, en 

Cámara de Diputados, los responsables de los dos órganos de gobierno y del 

grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos Guti9érrez Luna, 

ponderen y adviertan de las etapas difíciles que vendrán para México, con la 

segunda administración Trump. 

Donde la relación bilateral, se resolverá, con el diálogo, oficio, visión de 

Estado y sensibilidad política. 
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Atributos que no ejercen en la política interior, en su trato con los 

adversarios, a quienes hoy, solicitan unidad nacional para encarar “etapas 

difíciles” que, seguramente, tendrá el gobierno Sheinbaum, en los próximo 

meses y años, con el nuevo establishment en los EU. 

Ya sin los Clinton, Obama, Biden. 

Ahora, con Donald Trump, al frente. Y seguramente, si no erramos, con 

Marco Rubio, quien, desde el lunes próximo, debuta como el número 2 en la 

nueva administración y potencial aspirante a la candidatura presidencial del 

Partido Republicano, allá, por 2028. 

Así se perfila la relación que tendría el gobierno de Sheinbaum en México, 

con la nueva clase política estadounidense. 

“El no pasa nada”, podría convertirse en lamento sexenal, si el asunto, no se 

encara con oficio, sensibilidad y visión de Estado. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, reunión de cuatro ex presidentes del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

con distinguida clase política de ese partido, en sus mejores momentos; la 

plática, el comentario entre ellos, el futuro del partido en los próximos años… 

Manlio Fabio Beltrones, Enrique Ochoa Reza, Dulce María Sauri Riancho y 

Pedro Joaquín Coldwell… Ex gobernadores, José Natividad González Parás, 

Nuevo León; Pedro Astudillo, Guerrero; José Reyes Baeza, Chihuahua; el ex 

titular de Educación, Aurelio Nuño Mayer y la chiquillada, José Ramón Martel 

López, Fernando Lerdo de Tejada Luna, José Encarnación Alfaro Cázares… 

“Hoy (ayer), me reuní con varios de mis respetados compañeros de lucha 

política y partidaria para conversar sobre los enormes retos de nuestro país 

y sus soluciones en el diálogo y acuerdos políticos. También coincidimos en 

nuestro extrañamiento por el torpe proceso con el que la dirigencia del PRI 
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intenta expulsar al ex presidente @EnriqueOchoaR por “atentar contra la 

unidad del partido”, debido a su posición crítica de no reelección. ¡Absurdo, 

pues!”, publicó en redes sociales, el político de Sonora y hombre fuerte del 

sistema, Manlio Fabio Beltrones… Con facultades constitucionales en 

materia de política exterior -artículo 76-, en la Cámara de Senadores, callan 

y dejar que todo el asunto de la nueva administración norteamericana que 

presidirá Donald Trump, se opine, afirme y respalde en la colegisladora, a 

través de Ricardo Monreal Ávila… El silencio que se imponen Adán Augusto 

López Hernández y José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, quienes 

presiden Junta de Coordinación Política y mesa directiva, respectivamente, 

se nota… ¿Y la cancillería? ¡Bien,, gracias!... El senador Ricardo Anaya Cortes, 

acusa que el gobierno federal, oculta información real en materia de 

violencia y delincuencia. A través de video que publicó en redes sociales, así 

lo señala: “lo que dicen es que ya bajaron los homicidios en un 16%, que 

porque hay una nueva estrategia que está funcionando muy bien”… ¡Ojalá!, 

añade, fuera cierto… “El promedio de desaparecidos en el sexenio de López 

Obrador era de 25 diarios, 25 personas desaparecidas por día. El promedio 

de desaparecidos en el sexenio actual es de 41 personas diarias”… 

¡Caramba!… Da gusto, escuchar a la compañera Rita Cerón, reportera del 

IMER, que se recupera de oportuna intervención quirúrgica a la que, de 

manera oportuna, se sometió y más gusto da, que, en este noble, modesto y 

sagrado oficio, hay compañeros y compañeras, solidarios, que están al 

pendiente de su salud y familia… Deseamos que pronto la den de alta en el 

hospital del ISSSTE, “20 de noviembre”, CDMX, y poco a poco, se reintegre a 

su familia y profesión… ¡Enhorabuena!... ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Medios 

Alternos… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: 

@JuanLopezMiguel…    

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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CLAUDIA SHEINBAUM COINCIDE CON MARCO RUBIO EN QUE DEBE HABER 

COOPERACIÓN CON EU 

 

Como era de esperarse la presidenta Claudia Sheinbaum “le tomó la palabra” a Marco 

Rubio, elegido por el presidente electo Donald Trump como secretario de Estado de EUA, 

en lo que se refiere a privilegiar la cooperación entre México y Estados Unidos. Eso sí, la 

mandataria insistió que respetando las soberanías de ambos países se puede colaborar 

para disminuir la incidencia delictiva en México y para evitar el tráfico de armas desde EU. 

Recordó que lo expuesto por Rubio es lo que su gobierno ha planteado: “uno el que el 

privilegia desde el Departamento de Estado, la coordinación con el Gobierno de México y eso es lo que hemos 

estado diciendo nosotros, que para atender problemas de migración, problemas de seguridad, de narcotráfico, 

lo mejor es la coordinación al más alto nivel", "Y que, respetando nuestras soberanías, podamos colaborar en 

coordinarnos para disminuir la incidencia delictiva en México, para evitar el paso de armas de Estados Unidos 

a México y al mismo tiempo para que nosotros contribuyamos en todo lo necesario para disminuir esta crisis de 

fentanilo que tienen en los Estados Unidos y todo lo que tenga que ver con la seguridad de ambas naciones". 

Calificó como una buena noticia que uno de los hombres más importantes de ese país haya reconocido que 

declara a los cárteles como terroristas es complejo. “También él en su declaración sobre la posible declaración 

de grupos asociados al terrorismo de estos grupos delictivos de los carteles él también dice tiene sus 

complicaciones por la característica como opera, entonces también estamos obviamente de acuerdo con esto, 

que no declara el grupo terrorista, tiene muchas implicaciones", agregó. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE ES MOMENTO DE MANTENERNOS UNIDOS PARA 

ENFRENTAR ACCIONES DE TRUMP 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, aseguró que el grupo mayoritario en 

el Congreso “cierra filas” en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum y reiteró que a unos días de que tome 

posesión como presidente Donald Trump, es momento de que todos los mexicanos estemos unidos y de dejar 

al margen ideologías de partidos, y de preferencias electorales, porque los días por venir serán difíciles. El 

legislador dejó en claro que no habrá negociación con Estados Unidos si toma una posición injerencista o 

pretende imponer su fuerza militar Monreal recordó que la presidenta se ha pronunciado por mantener 

cooperación y colaboración con ese país, pero no subordinación, por lo que consideró que lo que planteó Marco 

Rubio es congruente con las peticiones de México. 

   

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA, LLAMA FORTALECER 

RELACIONES ECONÓMICAS CON EU Y CANADÁ 

 

La llegada de Donald Trump al poder cada vez está más cerca y aunque trate de minimizarse es un tema que 

preocupa a nuestro país por la latente posibilidad de que cumpla con sus amenazas. En esta ocasión el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que el inicio del 

segundo mandato del presidente Trump, marcará una nueva etapa en las relaciones bilaterales, y desde el 

Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para que se fortalezca la cooperación económica 

entre estas dos grandes naciones”. Confió en que ambas naciones encontrarán solución a todos los retos que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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tienen en común, a través del diálogo entre la presidenta de México y el presidente de los Estados Unidos. El 

presidente de la Mesa Directiva externó su respaldo a nuestros paisanos y sostuvo que se trabaja para 

garantizar sus derechos y protección. Agregó que son una comunidad que fortalece la hermandad como 

pueblos, por lo que consideró importante valorar el impacto positivo de su arduo trabajo en ambos países. Al 

mismo tiempo, enfatizó que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con eficacia, impulsando la 

legislación que se requiera para apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la integridad 

de nuestros paisanos. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA CONSIDERA QUE LA BAJA EN CRIMINALIDAD ES MENTIRA 

 

De nueva cuenta el senador del PAN, Ricardo Anaya criticó la estrategia de seguridad y aseguró que es 

"mentira” que los homicidios en México estén a la baja, porque de manera paralela las desapariciones han 

aumentado. Según el legislador las cifras que presume el gobierno tienen tres trampas. En este sentido, explicó 

que la supuesta baja del 16 % resulta de comparar el promedio diario de 87 homicidios del mes de septiembre 

con el 72.8 del mes de diciembre de 2024. “La primera trampa es pasar los homicidios a la categoría de 

desaparecidos, que casualmente ha aumentado de manera exponencial. Refirió que, el promedio de 

desaparecidos en el sexenio de López Obrador era de 25 diarios, y el promedio de desaparecidos en el sexenio 

actual es de 41 personas diarias. “La segunda trampa”, dijo, consiste en que “escogieron comparar diciembre 

de 2024 contra septiembre de 2024. Hay que comparar peras con peras, no puedes comparar peras con 

manzanas”. Al respecto, cuestionó que no se hayan comparado periodos similares, como los tres meses de 

este gobierno con los mismos tres meses del año pasado. Y la respuesta es clara: “cuando se hace esa 

comparación, no solo no bajó la violencia, en realidad aumentó, de 7,079 subió a 7,294 personas asesinadas. 

No bajó la violencia, aumentó”. 

 

Y la “tercera trampa” consiste en negarse a hacer “una comparación aún más amplia: todo el 2024, contra todo 

el 2023. Porque ahí también aumentó: de 29,713, que es el dato oficial de 2023, subió a 30,057 en 2024. Datos 

oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”. 

 

DIPUTADO DEL PRI RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CLAUDIA SHEINBAUM SÍ ESTÁ 

COMBATIENDO AL CRIMEN 

 

Sorprendió la congruencia del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 

en sus declaraciones, pues que el gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está 

comenzando a combatir al crimen, como no lo hacía el expresidente Andrés Manuel López Obrador, pero fiel a 

su papel de opositor, el priista consideró que “no es necesario truquear las cosas”. “Me preocupa mucho que, 

en las páginas oficiales del Gobierno Federal, donde se colocaba el número de homicidios, se haya eliminado 

una columna que se surtía con la información de la prensa”, sostuvo. Precisó que en un apartado de la página 

oficial del Gobierno Federal se rinden informes de seguridad; sin embargo, en el sexenio anterior se incluía en 

una columna el número de homicidios que se reportaban en lo que se denominaban fuentes abiertas, en 

esencia, periódicos, y actualmente ya no aparece. “Se están ocultando muertos. Solamente entre el 5 y el 9 de 

enero se ocultaron 16 homicidios en Sonora, en la primera semana de enero se ocultaron 12 homicidios en 

Jalisco. Además, está aumentando el número de personas desaparecidas en forma increíble”, indicó. También, 

acusó que la mayoría de los gobernadores se acostumbraron a no participar en las tareas de seguridad, como 

en Michoacán, Nuevo León, Guerrero y particularmente de Tabasco. Reconoció que el Gobierno Federal aborda 
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el tema del crimen y no lo evade, ya hay operativos; “no puedo ser mezquino, yo veo una actitud diferente del 

gobierno actual con el anterior”. 

 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO CONSIDERA QUE MORENA ESCOGERÁ A LOS 

CANDIDATOS A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, senador de Movimiento Ciudadano, afirmó que no serán los comités de 

evaluación sino el oficialismo el que escogerá las candidaturas de las personas juzgadoras que participarán en 

la elección del 1 de junio próximo. El legislador emecista descalificó las auscultaciones que actualmente lleva a 

cabo el Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) de más de 5 mil aspirantes a jueces, magistrados y 

ministros. El secretario de la Mesa Directiva de esta Cámara recordó que el CEPL está integrado por personajes 

ligados a Morena y aliados y resultó una mera simulación. “Lamentamos mucho esto, porque este proceso de 

selección lo único que está haciendo en poniendo al oficialismo como el intermediario que escoge las 

candidaturas, en lugar de permitir que concursos de oposición decidan cuáles son los mejores perfiles, para 

después ponerlos a votación de la gente, y ahí sí ya sin ningún tipo de intermediarios. Anticipó que se vislumbra 

una elección competida por “pura gente afín al oficialismo”. Criticó que el INE tenga una función muy 

desdibujada en este proceso, sólo avalando lo que se modificó en la Constitución Política. 

 

SENADORES DEL PRI PUGNAN POR REFORZAR CAMPAÑAS PARA PREVENIR METAPNEUMOVIRUS 

HUMANO 

 

El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado que coordina Manuel Añorve Baños, exhortó a la Secretaría de 

Salud y a las instancias competentes a implementar campañas de información que permitan a la población 

conocer los síntomas del metapneumovirus humano y las medidas de prevención necesarias. También 

solicitaron que se informe de manera transparente y oportuna sobre la evolución de este caso y cualquier otro 

relacionado con la enfermedad viral. A pesar de que, según la Organización Mundial de la Salud asegura que 

el metapneumovirus humano (HMPV, por sus siglas en inglés) es uno de los virus que causan el resfriado 

común, “una infección de las vías respiratorias altas”, los legisladores del tricolor están preocupados por el 

número de casos que se han registrado en China y que ya llegaron a nuestro país, sin embargo, la Secretaría 

de Salud, encabezada por David Kershenobich Stalnikowitz, descartó emitir una alerta y calificó al 

metapneumovirus como un patógeno estacional habitual sin tratamiento específico ni vacuna. En respuesta los 

senadores consideraron insuficiente esta respuesta, advirtiendo que subestimar los riesgos podría poner en 

peligro a miles de mexicanos, particularmente a los sectores más vulnerables ¿Usted qué opina? 

 

SENADORA IMELDA CASTRO, DE MORENA DESTACA LOGROS LEGISLATIVOS 

 

Muy activa ha estado la senadora sinaloense Imelda Castro Castro, pues en Mazatlán encabezó asambleas 

informativas para explicar las reformas que se aprobaron el periodo ordinario que concluyó en diciembre y 

adelantar las que el Congreso recibirá en febrero. La también vicepresidenta del Senado señaló que han sido 

muy importantes los logros del nuevo gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, pues además del 

ordenamiento jurídico en favor de las mujeres, la mandataria impulsará la prohibición de la siembra del maíz 

transgénico y una reforma en materia electoral para eliminar el nepotismo y la reelección. Señaló que además 

de las 16 reformas constitucionales que se aprobaron en este arranque de legislatura, así como otras a leyes 

secundarias, en este 2025 se vienen varios retos con la llegada al gobierno de los Estados Unidos de Donald 

Trump, además de una histórica elección de personas juzgadoras que permitirá renovar y democratizar al Poder 
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Judicial. Así la senadora Imelda Castro habló a sus paisanos de los avances en todos los temas 

constitucionales, destacando que en materia de bienestar se logró que los programas sociales se convirtieran 

en derechos.  

 

DIPUTADO DEL PAN, ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA, SOLICITA INFORME POR RETRASO EN LA 

COMPRA CONSOLIDADA DE MEDICAMENTOS, MATERIAL DE CURACIÓN E INSUMOS PARA LA 

SALUD 

 

Consciente que una de las demandas más sentidas de la sociedad es el abasto de medicamentos, el diputado 

del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, demandó a la Secretaría de Salud y a Laboratorios de Biológicos y 

Reactivos de México, S.A. DE C.V. Birmex, para que presenten un informe detallado al Congreso de la Unión 

sobre la Licitación Pública Internacional número LA-12-NEF-012NEF001-I-1-2025, relativa a la compra 

consolidada de medicamentos, material de curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-

2026; en particular sobre las causas de los retrasos en las etapas del proceso y sus consecuencias. Además, 

llamó a estas dependencias que instrumenten las medidas pertinentes a efecto de garantizar la adquisición 

oportuna y la distribución eficaz de medicamentos para garantizar su disposición en todas las instituciones 

públicas de salud. En tanto, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno le pidió que, una vez concluido el 

proceso de la Licitación Pública Internacional relativa a la compra consolidada de medicamentos, material de 

curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-2026, presente un informe al Congreso de la 

Unión sobre las acciones de prevención y detección de posibles actos de corrupción en dicho proceso. 

Importante su propuesta, pues recordemos que en los últimos años el desabasto de medicamentos se ha 

recrudecido, por lo que miles de pacientes que acuden a los servicios públicos de salud no reciben los 

medicamentos necesarios para su tratamiento o lo reciben de manera incompleta y tardía. Algunos estudios 

han documentado que el promedio de surtimiento completo de recetas es muy bajo: 55 por ciento en los centros 

de salud y 39 por ciento en hospitales. 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, CONSIDERA NECESARIO REORDENAMIENTO URBANO 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, se ha distinguido por sus propuestas viables 

y bien planeadas y al referirse al proyecto de Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas en su 

mandato, el legislador dijo que, en las reformas a la Ley del Infonavit, se debe contemplar un reordenamiento 

urbano para evitar viviendas abandonadas, como ha ocurrido en el pasado. Mier resaltó que el caso de las 

viviendas abandonadas se debe a que no se pensó en la condición de las casas de los trabajadores con todos 

los servicios. Mencionó que se debe generar una vivienda digna, lo que implica una articulación en la definición 

de los proyectos entre los gobiernos municipales y los gobiernos estatales, así como la reserva territorial 

conforme a los programas de desarrollo urbano de las entidades federativas y los municipios. Tiene razón ¿no 

cree? 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INSISTE EN LA NECESIDAD DE UNA “GRAN 

REFORMA AL CONGRESO” 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar no quita el dedo del renglón y reiteró 

que, en febrero próximo, cuando arranque el periodo ordinario de sesiones impulsará una “gran reforma” para 

fortalecer al Congreso y de paso para homologar los salarios de diputados y senadores para que estén acorde 
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a la Ley Federal de Austeridad Republicana. Y es que, de acuerdo con datos oficiales de la Cámara, cada 

diputado tiene una dieta (sueldo) mensual neta de 75 mil 763.18 pesos, más prestaciones, mientras que los 

senadores perciben 126 mil 800, también más prestaciones. En este sentido, el diputado afirmó que “no tiene 

mucho sentido que haya diferencias de percepciones salariales entre uno y otro legislador (de ambas Cámaras 

del Congreso), por lo que “quien tenga que apretarse el cinturón, se lo va a tener que apretar”. Reveló que otros 

puntos de la reforma que prepara son: “profesionalizar a las comisiones, profesionalizar al Canal del Congreso, 

garantizar la existencia de parlamentos abiertos y ampliar los periodos de sesiones, porque actualmente se 

trabaja muy poco. Es decir, muchos cambios para hacer un Congreso más relevante, con mayor debate, con 

mayor acercamiento al pueblo”. No lo perderemos de vista. 

 

GOBERNADORES DE OPOSICIÓN CIERRAN FILAS EN FAVOR DE CLAUDIA SHEINBAUM 

 

A unos días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca y conscientes de que sólo en unidad podremos 

enfrentar los retos que se avecinan, Los Gobernadores de Oposición de Nuevo León, Samuel García, y de 

Querétaro, Mauricio Kuri, hicieron un llamado a cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. En el 

Encuentro Nacional Municipal que se llevó a cabo con el 75% de los ediles de todo el país, la mandataria 

mencionó que mientras permanezcamos unidos no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y 

juntos. Por su parte, el gobernador panista de Querétaro, Mauricio Kuri dijo que es tiempo de "unidad", ya que 

"es tiempo de tener solamente tres colores, el verde, el blanco y el rojo". En tanto, el gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, destacó que se reúnen con ella para cerrar filas para continuar con sus estrategias. “Por 

eso con Nuevo León, cuente con el norte y quiero a nombre de todos Nuevo León y 51 municipios pedir que 

cerremos filas que estemos más unidos que nunca,", comentó. A su vez, el mandatario de Durango, Esteban 

Villegas Villareal, señaló que es un día histórico porque todo lo que está haciendo la presidenta, por lo que 

está convencido de que cuando se trabaja unidos, la federación y municipios se pueden hacer más cosas y más 

rápido. 

  

TRUMP NO PIENSA DAR MARCHA ATRÁS EN SUS INTENCIONES DE COMPRAR GROENLANDIA, 

AMAGA CON ARANCELES A DINAMARCA 

 

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, va en serio, ya no sólo contra México. Pues sus 

amagos se han extendido a otros países.  no retiró sus amenazas contra Dinamarca, en la conversación 

telefónica con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, de imponer sanciones arancelarias si no le vende 

este territorio autónomo de Groenlandia, aseguró la jefa de Gobierno de este país nórdico. “La parte 

estadounidense ha insinuado que, por desgracia, podría haber una situación en la que trabajemos menos juntos 

de lo que lo hacemos ahora en el área económica. No es algo que recomendamos. No queremos ningún 

conflicto con los estadounidenses en el área comercial”, dijo Frederiksen tras reunirse con los líderes de todos 

los partidos con representación parlamentaria para explicarles el contenido de la conversación con Trump. 

Según informó la oficina de la primera ministra, en la conversación, que duró unos 45 minutos, Frederiksen 

reiteró que Groenlandia no está en venta y que son sus habitantes quienes decidirán sobre su independencia 

del reino danés, además de mostrar la voluntad danesa de asumir una “mayor responsabilidad” en la seguridad 

del Ártico. 

 

Frederiksen dijo también que había invitado a Trump a visitar Dinamarca, pero que no hay nada planeado de 

momento al respecto. 

 X @JHECTORMUNOZ 
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En Plenaria, PAN decidirá si va en 

alianza con PRI 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

En la plenaria del PAN que se realizará en Aguascalientes, estado que gobiernan con Teresita 

Jiménez, uno de los puntos más importantes será decidir si van o no en alianza con el PRI para 

enfrentar las elecciones venideras de Veracruz y Durango y posterior las intermedias del 2027 y la 

Presidencial en 2030. 

No será una tarea fácil ni será, tampoco, un día de campo esa plenaria, pues además decidirán a 

los nuevos coordinadores de las bancadas en la Cámara de Diputados y el Senado de la República, 

le corresponderá, en gran parte la propuesta al reciente líder nacional, Jorge Romero. 

En el Senado que hoy preside el morenista Gerardo Fernández Noroña, los panistas tienen dos 

personajes, Marko Cortés y Ricardo Anaya para sustituir a la actual coordinadora, Guadalupe 

Murguía. 

Marko Cortés viene dejar la dirigencia nacional del PAN y Ricardo Anaya de dejar la clandestinidad 

por las amenazas del saliente Presidente que quería encarcelarlo con delitos que nomás nunca 

presentó pruebas. Solo fue mediático. 

Anaya se suma, en automático, junto con Lilly Téllez como dos aspirantes a la Presidencia de 

México, la lista de los opositores la integran también el líder del PRI, Alejandro Moreno “Alito” y el 

senador por Movimiento Ciudadano, Luis Donaldo Colosio Riojas. 

En el mismo Senado de la República, también se ubica a un candidato del partido oficial, el actual 

coordinador y líder de su bancada Morena, Adán Augusto, uno de los cuatro corcholatas junto con 

su par el líder de San Lázaro, Ricardo Monreal, que jugaron por la candidatura que les ganó, por 

imposición Claudia Sheinbaum. 

Si bien la designación de los coordinadores de bancadas es importante, decidir sobre la alianza con 

el PRI supera cualquier punto, en el PAN saben que irse por la libre dejaría el camino totalmente 

pavimentado para que Morena les coma el mandado. 

En cambio, en el PRI están preparados para competir solos en caso que el PAN decida no aliarse. 

Alito, en la encerrona que celebraron el lunes pasado, llamó a sus comités estatales y los 

mandamás del Congreso, Manuel Añorve y Rubén Moreira así como los gobiernos estatales y 

municipales para trabajar unidos para llegar con mayor fuerza a las elecciones de Veracruz y 

Durango. 
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El PRI recibió 6.5 millones de votos en las pasadas elecciones, Alito refrendó que buscarán reforzar 

esos simpatizantes que votaron por ellos en la búsqueda de incrementar ese porcentaje. 

En el PAN, hay una negativa de no querer aliarse con los priistas, en consecuencia, saben que hay 

un alto riesgo que Morena los aniquile en Veracruz y Durango porque su modo de operación será 

una elección de Estado. Es decir, todo el poder del sistema gubernamental recaerá para promover 

a sus candidatos morenistas y sus aliados. 

El PAN necesita al PRI para cerrar filas y frenar a Morena, hay un descontento con el partido oficial 

que cellos como oposición podrían capitalizar para generar mayor aceptación en las votaciones. Ir 

solos representará que los panistas sean vulnerables. 

Los panistas saben que en el 2021 esa alianza les dio buenos resultados, pues le arrebataron a 

Morena y aliados, que dejara la mayoría calificada de os tercios de los 500 legisladores, que les 

permitía aprobar, sin el menor problema todo tipo de reformas. 

En la Ciudad de México, ganaron 9 de las 16 alcaldías y frenaron el Congreso que dominaba 

Morena, hubo incluso dos o tres alcaldías más que perdieron por no ir aliados. 

Ese ejemplo es el que el PAN necesita reflexionar en su reunión plenaria, porque hay voces al 

interior que simplemente no aportan y si se oponen. Marko Cortés, Ricardo Anaya y Jorge Romero, 

tienen la palabra. 

Jachavez77@yahoo.com 
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Plantean reformas a Ley General de Salud para evitar el consumo de 
alimentos ultraprocesados 

 
Boleơn No. 0704 
 
• La propuesta incorpora al marco normaƟvo su definición e impulsa campañas de concienƟzación sobre 
sus riesgos: diputado Varela Domínguez (Morena)  
 
El diputado Juan Carlos Varela Domínguez (Morena) impulsa una iniciaƟva que reforma y adiciona los 
arơculos 114 y 115 de la Ley General de Salud, a fin de evitar el consumo de alimentos ultraprocesados y 
generar campañas de concienƟzación sobre los riesgos y efectos negaƟvos. 
 
La propuesta, turnada a la Comisión de Salud, establece el concepto de alimentos ultraprocesados, los 
cuales son productos alimenƟcios elaborados industrialmente a parƟr de sustancias derivadas de otros 
alimentos, caracterizados por ser altos en calorías, grasas saturadas, azucares y contener adiƟvos 
conservantes, colorantes, edulcorantes, potenciadores de sabor. 
 
Así como, ingredientes que han sido someƟdos a varios procedimientos previos como la hidrogenación, 
fritura, hidrólisis de proteínas y refinación o extrusión de harinas o cereales y a procesos que induzcan a 
la pérdida de calidad y propiedades nutricionales de los alimentos de base, considerándose productos 
perjudiciales para la salud. 
 
La reforma también contempla que la Secretaría de Salud, en coordinación con la Secretaría de Economía 
y las enƟdades federaƟvas, concienƟcen a las empresas de alimentos ultraprocesados sobre los daños 
ocasionados a la salud y las exhorta a reformular la elaboración de estos productos. 
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Además, a generar campañas de concienƟzación sobre los riesgos y efectos negaƟvos contra la salud, 
ocasionados por la elaboración, distribución y consumo de productos ultraprocesados. 
 
El legislador considera que estas modificaciones son de vital importancia, toda vez que hay estudios que 
relacionan el consumo de alimentos ultraprocesados con la prevalencia de la obesidad, pues estos 
productos aportan gran canƟdad de azúcares libres y grasas saturadas. 
 
Subraya que cada persona anualmente consume cerca de 215 kilogramos de comida chatarra y que México 
lleva más de un lustro con el índice de obesidad y de consumo de ultraprocesados más elevado de 
LaƟnoamérica y el Caribe, lo que coloca al país en una gran desventaja ante enfermedades. 
 
Destaca que los alimentos ultraprocesados más comunes son los cereales de desayunos, zumos de frutas 
envasados, yogures de sabores, sopas enlatadas, deshidratadas e instantáneas, margarinas, mezclas para 
pasteles, patatas fritas, bebidas gaseosas, galletas, caramelos, mermeladas, salsas, helados, chocolates, 
fórmulas infanƟles, salchichas y nuggets. 
 
El documento detalla que si bien desde 2009 aparece el término “ultraprocesado” no ha cesado de crecer 
la evidencia cienơfica que asocia el consumo de estos alimentos con el aumento de enfermedades 
cardiovasculares, dislipidemia, hipertensión, obesidad, síndrome metabólico, respiratorias, cáncer, 
etcétera. 
 
En este senƟdo, apunta que se han realizado estudios que indican que una alta ingesta de alimentos 
ultraprocesados induce disbiosis en la microbiota intesƟnal y el riesgo de desarrollar depresión. Además, 
este riesgo resulta ser mayor entre aquellas personas con menor nivel de acƟvidad İsica. 
 
El diputado Varela Domínguez menciona que otro factor en el consumo de este Ɵpo de productos 
alimenƟcios es la mercadotecnia, ya que ofrecen un mayor tamaño de raciones a precios bajos, lo que 
hace que los alimentos ultraprocesados sean muy accesibles.  
 
Indica que diversos estudios relacionan la situación socioeconómica de la población con el consumo de 
este Ɵpo de productos, de ahí la importancia de adecuar la Ley General de Salud y, con ello, concienƟzar 
a la ciudanía y empresas sobre el riesgo de su ingesta. 
 

--ooOoo-- 
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https://www.enfoqueinformativo.mx/yoloczin-dominguez-lidera-avances-clave-en-derechos-humanos-
desde-la-comision-de-la-camara-de-diputados/ 
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https://informequeretano.com/2025/01/16/participa-agustin-dorantes-en-mesa-de-trabajo-por-el-turismo-
en-huimilpan/ 
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https://pagina24zacatecas.com.mx/2025/01/16/local/el-trabajo-pesado-de-los-diputados-esta-en-
comisiones-no-en-la-sala/ 
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Importante, dialogar temas internacionales con especialistas para 
fortalecer el trabajo legislaƟvo: diputado Vázquez González 

 
Boleơn No. 0706 
 
• El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores se reúne con el Ɵtular del Consejo Mexicano de 
Asuntos Internacionales 
 
• Comexi, dispuesto a colaborar en asuntos internacionales, comerciales, de inversión y razón social: 
Héctor Cárdenas Suárez 
 
El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Pedro Vázquez González (PT), se reunió 
con el Ɵtular del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi), Héctor Cárdenas Suárez, a fin de 
intercambiar puntos de vista sobre temas internacionales, explorar mecanismos de colaboración 
insƟtucional y establecer canales de comunicación.  
 
En el Palacio LegislaƟvo de San Lázaro, el diputado Vázquez González destacó la importancia de mantener 
una comunicación permanente con el Comexi que cuenta con expertos de alto nivel y especialistas en 
asuntos internacionales, lo que coadyuvará a fortalecer el trabajo legislaƟvo.  
 
Resaltó que una aspiración de la Comisión es fortalecer la toma de decisiones legislaƟvas y “hay 
disposición de parte nuestra en buscar y explorar mecanismos insƟtucionales de apoyo a la tarea que 
Comexi realiza y también que fortalezca el trabajo de la Cámara de Diputados. Entre más rico y plural sea 
el punto de vista que se reciba en la Comisión, los acuerdos, resoluciones y dictámenes que se presenten 
al Pleno tendrán mayor fuerza”.  
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El legislador refirió que la problemáƟca que se va a enfrentar con Estados Unidos es compleja y “todos 
debemos estar unidos” en la defensa de México, su independencia y soberanía. “Nosotros como país 
podemos autogobernarnos y no necesitamos de fuerzas extranjeras. Tenemos un marco jurídico, una 
ConsƟtución y un sistema de leyes a las que cualquiera que cometa un delito en México debe sujetarse y 
no necesitamos fuerzas externas que digan cómo hacer o qué no hacer”.  
 
Finalmente, el diputado expresó su interés por enriquecer con diferentes puntos de vista el trabajo 
legislaƟvo; “yo estoy convencido de la pluralidad, de las diferentes opiniones que enriquezcan el diálogo, 
el debate y, sobre todo, fortalezcan los acuerdos”.  
 
En su oportunidad, el presidente de la Comexi se mostró dispuesto a establecer un diálogo fluido y 
colaborar con las diputadas y los diputados en temas internacionales, comerciales, de inversión y razón 
social. 
 
Dijo que es prioridad trabajar en las relaciones con Norteamérica, Estados Unidos y Canadá. “Hemos 
impulsado la idea de Norteamérica como región, debemos buscar tener una visión más amplia, más 
generosa, con mayor alcance y de largo plazo”. 
 
Destacó que entre los temas prioritarios a trabajar están la revisión del T-MEC, para saber qué le conviene 
a México y qué Ɵpo de estrategias se pueden armar para tener una mejor posición de negociación de ese 
acuerdo. 
 
Consideró que la migración es fundamental, y que este tema está políƟcamente muy cargado en Estados 
Unidos, pero México debe tener una visión clara de qué es lo que se quiere y cómo hacerlo “y en eso 
estamos abiertos a tener una colaboración con la Comisión en estos temas migratorios”. 
 
Informó que Ɵenen acceso a una Red Internacional de Centros de Pensamiento, como en Foro de Doha. 
“En Comexi tenemos relaciones internacionales con otros Centros de Pensamiento que pueden ser de 
gran uƟlidad para enriquecer el debate parlamentario y ofrecerle a México las mejores ideas y obviamente 
el Congreso decidirá lo que se Ɵene que hacer, pero estamos muy abiertos a ofrecerles información para 
que ustedes tomen las mejores decisiones”. 
 
 

--ooOoo-- 
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https://hojaderutadigital.mx/a-100-dias-de-gobierno-no-hay-ningun-avance-positivo-son-cifras-alegres-
diputada-priista-ivonne-ruiz/ 
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Durante la Permanente discuten legisladores sobre los 

100 días de gobierno de Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- En sesión de la 

Comisión Permanente diputados y senadores de Morena y 

aliados calificaron como un éxito los primeros 100 días de 

gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, mientras los 

legisladores de la oposición alertaron los retos que enfrentará 

nuestro país de cara a la nueva administración del presidente 

estadounidense Donald Trump, así como una crisis en el sector 

salud y crisis de seguridad. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUbIUtrYscmYjwAJA?e=9lU28f  

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUbIUtrYscmYjwAJA?e=9lU28f
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https://almomento.mx/en-la-comision-permanente-legisladoras-y-legisladores-exponen-su-postura-sobre-
los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/ 
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Legisladores se confrontan en Comisión Permanente por 

los primeros 100 días de gobierno 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Durante la sesión de la 

Comisión Permanente, legisladores de oposición chocaron con 

legisladores oficialistas por los 100 días de gobierno de la 

presidenta Claudia Sheinbaum. La diputada Laura Ivonne Ruíz 

del PRI, opinó que a 100 días de gobierno de la presidenta no hay 

nada qué celebrar, mientras Guadalupe Murguía del PAN, afirmó 

que ha quedado clara una absoluta continuidad con la 

administración anterior y se ha consolidado un gobierno 

autoritario, centralista y hegemónico. En tanto el diputado del PT, 

Adrián González, declaró que la transformación no se va a 

detener y nadie lo entiende mejor que la presidenta Sheinbaum 

y, por su parte, la senadora Cynthia López aseveró que es una 

presidenta transformadora. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wbKZlPtQ9p_jH-kvNnWL3Rdvkqv1qhEN/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1wbKZlPtQ9p_jH-kvNnWL3Rdvkqv1qhEN/view
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Comisión Permanente abrió debate por los primeros 100 

días de la presidenta Claudia Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

La Comisión Permanente del Congreso abrió un debate sobre los 

primeros 100 días de la presidenta Claudia Sheinbaum. La 

coordinador del PAN en el Senado, Guadalupe Murguía, 

denunció que la federación hace uso electoral de los programas 

sociales. En tanto, la diputada de Morena, Claudia Rivera señaló 

que los primeros 100 días del nuevo gobierno se ha establecido 

una estrategia cimentada en el bien común, la justicia, social y el 

desarrollo sostenible y resaltó que durante esta etapa la 

Presidenta ha puesto en marcha iniciativas claves en salud, 

educación, infraestructura y la seguridad. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/19N6DM6hMsyWDCsnmSchaVqavpdt1si0r/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19N6DM6hMsyWDCsnmSchaVqavpdt1si0r/view
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Diputados pidieron a la SER medidas para frenar el 

tráfico ilícito de armas de Estados Unidos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

Diputados de Morena pidieron este miércoles a la Secretaría de 

Relaciones Exteriores medidas para frenar el tráfico ilícito de 

armas provenientes de Estados Unidos, ello a través de una 

solicitud de un informe al gobierno de ese país. El diputado Carlos 

Ventura y el senador Emmanuel Reyes, afirmaron que en un punto 

de acuerdo ante la Comisión Permanente, hicieron un exhorto a 

la SRE a solicitar al gobierno de Estados Unidos una rendición de 

cuentas para detectar, reducir y prevenir el tráfico ilícito de 

municiones y de artefactos explosivos, esto en el marco del 

Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y 

Comunidades Seguras. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1YpBP_yx0Xv1TlAHsjaHGjsbeAwzICpd3/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1YpBP_yx0Xv1TlAHsjaHGjsbeAwzICpd3/view
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Oposición y oficialistas 'chocan' en Congreso  

por primeros 100 días de Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Este miércoles la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión manifestó su 

opinión en relación a los primeros 100 días de gobierno de la 

presidenta, Claudia Sheinbaum, fueron 13 los oradores y oradoras 

que manifestaron lo esperado, Morena y aliados destacaron la 

llegada de una mujer al frente del gobierno federal. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/16wlfnDxr26220cUxzdzc19nhxy4v52Wf/view

https://drive.google.com/file/d/16wlfnDxr26220cUxzdzc19nhxy4v52Wf/view
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/16/necesario-informe-del-gobierno-de-estados-unidos-sobre-
medidas-para-reducir-trafico-de-armas-carlos-palacios/ 

 



 

 

 
 
 

“El Plan México nos lleva a una reconstrucción de las 
políticas nacionales”: Ramírez Cuellar 

 
 
En entrevista para Enfoque Noticias, el diputado Alfonso Ramírez Cuellar, 
vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados habló sobre el Plan 
México y el apoyo desde el legislativo. 
 

 
 
Declaró que hay una determinación para incrementar las inversiones públicas 
y un nuevo acuerdo para que la inversión privada fluya. 
 
Asimismo, dijo que se debe de revisar la asociación pública-privada para las 
nuevas inversiones mixtas. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/el-plan-mexico-nos-lleva-a-una-
reconstruccion-de-las-politicas-nacionales-ramirez-cuellar/ 
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La austeridad republicana es la prosperidad de otros, 

Morena en diputados pretende subirse el sueldo 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- “¿Se imagina trabajar la 

mitad del año, recibir 76 mil pesos mes a mes y no tener ni siquiera que asistir 

de forma presencial a sus labores? Se trata de un sueño que ya es una 

realidad, pero solo para los legisladores.  

Los diputados en México ganan mes a mes una dieta de 76 mil pesos; 

además, reciben vales de despensa, apoyos para transporte y, por si fuera 

poco, un aguinaldo equivalente a 40 días de salario, o sea, otros 100 mil 

pesos y no para ahí, los diputados ni siquiera están obligados a presentarse 

al Congreso en todas las sesiones, pueden asistir por vía remota y eso 

quienes, si quieren estar presentes, porque luego hay quienes ni para las 

votaciones están por este extenso trabajo.  

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar quiere premiarse y no elevar el sueldo 

de los diputados, sino homologarlo con el de los senadores, los senadores 

perciben una dieta mensual de 126 mil 800 pesos, tan solo de salario base, 

además tienen prestaciones como seguridad social, seguro de vida, apoyos 

institucionales y su aguinaldo de unos 170 mil pesos. La austeridad 

republicana de unos, es la prosperidad de otros, pero siempre a costa de 

nuestros bolsillos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19115?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19115&authkey=!AKA-

JP9wcmZMnIg&ithint=video&e=6xAZPH 
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https://vivalanoticia.mx/la-propuesta-de-la-reeleccion-de-ser-aprobada-entraria-en-vigor-en-el-2030-
diputada-graciela-dominguez/ 
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https://netnoticias.mx/juarez/destaca-alejandro-perez-cuellar-importancia-del-gobierno-federal-hacia-
juarez 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/355871/pide-diputada-carmen-rocio-gonzalez-alonso-detener-
gasolinazode-manera-urgente 
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https://laopcion.com.mx/local/pide-diputada-detener-gasolinazo-urgentemente-20250116-481943.html 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/581400/Tamaulipas-Garantizan-servicios-basicos-a-migrantes-
deportados-por-Tamaulipas.html 
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México: semana laboral de 40 horas aún provoca resistencia – DW – 16/01/2025 

https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-y-la-semana-laboral-de-40-horas-entre-competitividad-y-justicia-laboral/a-71315831
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Colegio de Abogados firma convenio de colaboración 

con la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

La Barra Mexicana, Colegio de Abogados, firmó un convenio de 

colaboración con la Cámara de Diputados para brindar asesorías 

en la elaboración de leyes y reformas. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1HHFGlwSOovrGsL86-epRxEZpmtlQu490/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HHFGlwSOovrGsL86-epRxEZpmtlQu490/view
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Sergio Mayer reacciona a la reducción de condena de Héctor Parra: “El daño que hizo no hay cómo 

medirlo” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/sergio-mayer-reacciona-a-la-reduccion-de-condena-de-hector-parra-el-dano-que-hizo-no-hay-como-medirlo/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/sergio-mayer-reacciona-a-la-reduccion-de-condena-de-hector-parra-el-dano-que-hizo-no-hay-como-medirlo/
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https://www.omnia.com.mx/noticia/355909/morena-vs-morena-cuauhtemoc-blanco-tenia-un-grupo-
destinado-a-robar-todo-lo-que- 



 

 
 
 
 
 

Hugo Érick Flores acusa a Cuauhtémoc Blanco de 

saquear a Morelos cuando fue gobernador 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Hay un nuevo 

episodio de Morena contra Morena y no tiene desperdicio. Hugo 

Éric Flores, quien fuera el dirigente nacional del desaparecido 

Partido Encuentro Social, aliado de Morena, quien postuló al 

exfutbolista Cuauhtémoc Blanco como candidato a gobernador 

de Morelos y ganó, ahora los dos son diputados federales de 

Morena.  

 

Ayer, en una entrevista telefónica con Latinus, Flores Cervantes, 

acusó al diputado Blanco Bravo de haber encabezado un grupo 

que se robó todo lo que pudo cuando fue gobernador de 

Morelos. ‘Aquí lo que hubo fue un saqueo a las arcas públicas de 

manera abierta, fui testigo presencial que en casa Morelos no se 

gobernaba ahí, era otra la dinámica, ni siquiera había gobierno, 

había un grupo donde decidía, como Cuauhtémoc Blanco 

destinado a robarse todo lo que se pudiera o fuera del erario’”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19106?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19106&authkey=!AM3-

AHM1s67uF8A&ithint=video&e=oEEzFd  
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Entrevista / Lucy Meza (Ex candidata a la gubernatura 

de Morelos) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Celebramos que 

la gobernadora (de Morelos) tome acciones para que se 

devuelvan los recursos que hubo por desvíos y demás. Pero no 

solo de esos 40 millones de pesos, el presupuesto es de más de 30 

mil millones anuales, estamos hablando de mucho dinero. Son 30 

mil millones anuales que recibe el estado, imagínate que en los 

seis años solamente puedan acreditar 40 millones, es irrisorio. Me 

parece que a todas luces hay un acto de encubrimiento por 

parte del estado y eso no se vale”, 

 

“También Morena, hoy que tiene hoy toda la fuerza en la Cámara 

de Diputados, si realmente quiere ir al fondo y fincar 

responsabilidades al ex gobernador Cuauhtémoc Blanco, hoy 

está en su cancha iniciar el juicio de procedencia para retirarle 

el fuero y llevarlo ante las instancias para que rinda cuentas ante 

la ley y ante los morelenses. Habría que preguntarle al 

coordinador de los diputados morenistas qué opina” 

 

https://drive.google.com/file/d/1B7JEXZstJkVB6uOzWcPOtefUerF

B_Xsd/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1B7JEXZstJkVB6uOzWcPOtefUerFB_Xsd/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1B7JEXZstJkVB6uOzWcPOtefUerFB_Xsd/view?usp=sharing
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Entrevista / Guadalupe Taddei (Consejera Presidenta del 

INE) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Ante el recorte 

aprobado por la Cámara de Diputados, lo que sucedió es que el 

INE se vio inmiscuido en una serie de trabajos intensos para poder 

definir este modelo que hoy estamos ya encaminados en todas 

las aprobaciones de diferentes acuerdos que nos llevan a decir si 

estamos trabajando para que esto salga de manera correcta. El 

cálculo inicial se hace conforme al modelo operativo que todos 

conocemos en el país, instalamos casillas, tenemos funcionarios 

de casilla, tenemos funcionarios electorales que nos acompañan 

unos meses para este trabajo y el cálculo se hace iniciando con 

el número de votantes que estarán en la lista nominal de 

electores para el 1° de junio de este año”. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUelN-FuAP1RnPGpg?e=lJh3c6 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUelN-FuAP1RnPGpg?e=lJh3c6
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Más casillas, personal y votantes: el INE defiende la necesidad de la ampliación presupuestal para 

la elección judicial | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2025-01-17/mas-casillas-personal-y-votantes-el-ine-defiende-la-necesidad-de-la-ampliacion-presupuestal-para-la-eleccion-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2025-01-17/mas-casillas-personal-y-votantes-el-ine-defiende-la-necesidad-de-la-ampliacion-presupuestal-para-la-eleccion-judicial.html
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Contienda por la Corte: un aliado de Medina Mora se suma al War Room de Yasmín para 

operar en la CDMX 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/judiciales-mx/la-contienda-por-la-corte-un-aliado-de-medina-mora-se-suma-al-war-room-de-yasmin-para-operar-en-la-cdmx/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/judiciales-mx/la-contienda-por-la-corte-un-aliado-de-medina-mora-se-suma-al-war-room-de-yasmin-para-operar-en-la-cdmx/
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Suprema Corte manifiesta disposición a seguir dialogando con el gobierno federal por 

fideicomisos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/17/suprema-corte-manifiesta-disposicion-a-seguir-dialogando-con-el-gobierno-federal-por-fideicomisos/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/17/suprema-corte-manifiesta-disposicion-a-seguir-dialogando-con-el-gobierno-federal-por-fideicomisos/


 

  
 
 

Roberto Gil Zuarth: 'Comité del Legislativo no busca tumbar 
candidaturas opositoras a oficialismo' 

 
 
Roberto Gil Zuarth, aspirante a una candidatura para ministro de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), narró que el Comité de Evaluación del 
Poder Legislativo, con quien acudió a una entrevista ayer, actuó de manera 
profesional y no percibió que sus preguntas estuvieran encamidas a descarrilar 
sus las aspiraciones por no pertenecer al oficialismo.  
 
En entrevista con Ciro Gómez Leyva Por la Mañana, el panista explicó que su 
encuentro tuvo una duración de 12 minutos y las preguntas estuvieron 
encaminadas a conocer su visión del Poder Judicial y su vez técnicas de una 
manera sobria e imparcial.  
 
"No detecté ninguna inclinación política, ideológica o una intención de 
descarrilar una candidatura que no piensa como el partido mayoritario, el trato 
fue absolutamente escrupuloso al tipo de preguntas, me hubiera gustado más 
tiempo", dijo.  
 
El panista lamentó el desacato de los Comités Ejecutivo y Legislativo a la 
suspensión dictada por un juicio de amparo para frenar el proceso de elección. 
 
En ese sentido, consideró que será contraproducente que el Comité de 
Evaluación del Poder Judicial no presente a sus candidatos, pero nunca se debe 
ignorar los mandatos judiciales.  
 
Elección Judicial ¿qué hay que saber? 
La elección de jueces, magistrados y ministros está prevista para el 1 de junio 
del 2025. 
 
Para filtrar y seleccionar a las y los candidatos, se conformaron tres Comités 
con expertos: uno del Poder Ejecutivo, otro del Legislativo y uno más del  
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Judicial; este último es el que tiene suspendidas sus actividades mientras que 
los otros dos iniciaron con entrevistas a los aspirantes esta semana. 
 
Además, el INE se reunió la semana pasada con la presidenta Claudia 
Sheinbaum a fin de solicitar una ampliación de presupuesto que permita la 
organización de los comicios. No obstante, hasta el momento no se sabe de 
cuánto será la bolsa "extra" que tendrá el árbitro electoral. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/16/roberto-gil-zuarth-
comite-del-legislativo-no-busca-tumbar-candidaturas-opositoras-oficialismo-
848639.html 
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/16/roberto-gil-zuarth-comite-del-legislativo-no-busca-tumbar-candidaturas-opositoras-oficialismo-848639.html
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'La elección va' con candidatos que vaya a seleccionar el 
Ejecutivo y el Legislativo: Sheinbaum 

 
 
Ante la suspensión del proceso para definir a los candidatos a jueces, 
magistrados y ministros en el Comité del Poder Judicial, la presidenta Claudia 
Sheinbaum advirtió que la elección va con quienes sean seleccionados por los 
comités del Ejecutivo y el Legislativo. 
 

 
 
¿Cómo va la elección judicial? 
En la conferencia matutina de este jueves, la mandataria federal confió en que 
por el bien de quien decidió inscribirse a este proceso en el poder judicial 
también continúe el proceso, pues saben que no tienen argumentos jurídicos 
válidos para no hacerlo. 
 
“Entonces, no tienen argumentos jurídicos para parar la parte que les 
corresponde a ellos de la elección, pero la elección va con los candidatos y 
candidatas que vaya a seleccionar el Poder Ejecutivo y los candidatos y 
candidatas que vaya a seleccionar el Poder Legislativo. Y esperemos también  
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que, por el bien de la gente que se inscribió allá, además también sea del Poder 
Judicial, pero es una decisión de la Corte”, expuso. 
 
La titular del Ejecutivo incluso refirió que quizá recurrieron a amparos porque 
no tuvieron las condiciones necesarias para llevar a cabo el proceso establecido 
en la reforma judicial. 
 
“¿Por qué ellos saben que no es correcto que hayan parado el proceso? A lo 
mejor no tuvieron las condiciones para llevar a cabo el proceso y están 
amparándose en los supuestos amparos o están diciendo que no van a 
continuar por los amparos. No sé cuál sea el argumento, pero no hay 
argumento jurídico porque ya el Tribunal Electoral, la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, dice que esos amparos no son 
válidos para la elección. Y en materia electoral, quien decide por constitución 
es la Sala Superior del Poder Judicial de la Federación, del Tribunal Electoral”, 
señaló. 
 
En este contexto, Sheinbaum Pardo informó que la titular de la Secretaría de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez tendrá una reunión con los ministros con 
quienes se va abordar este tema y la entrega de los recursos de los 
fideicomisos. 
 
“La Secretaria de Gobernación va a estar hoy con los ministros y ministras de 
la Corte. Llamó la presidenta de la Corte para algunos temas que quería tratar, 
le dije a la Secretaría de Gobernación que estaba bien, y sobre todo lo que nos 
interesa es el tema de los fideicomisos, cuántos recursos tienen los 
fideicomisos, cuándo se van a entregar los fideicomisos, y también lo que 
comentamos ayer, de que no interrumpan el proceso de la reforma de la 
elección del Poder Judicial, que tienen que abrir, porque como mucha gente 
que se inscribió ahí ahora no va a tener la posibilidad de participar, ellos 
mismos están cerrando la puerta de la democracia”, indicó. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/16/la-eleccion-va-con-candidatos-
que-vaya-seleccionar-el-ejecutivo-el-legislativo-sheinbaum-674257.html 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Ministros-Segob-y-Consejeria-Presidencial-se-reunen-para-
hablar-de-un-aumento-presupuestal-entrega-de-recursos-de-fideicomiso-y-suspension-de-

proceso-electoral-de-jueces-202516148 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Rosa-Icela-Rodriguez-y-Ernestina-Godoy-sostienen-reunion-
clave-con-ministros-de-la-SCJN--20251618 
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LORENA PIÑÓN RIVERA 

PRI, en defensa de la democracia 

 

La concepción de democracia moderna se sustenta en la 
confrontación argumentativa de visiones distintas sobre el futuro de 
una sociedad. Como señala Robert Dahl en su obra “La Poliarquía”, la 
esencia de un sistema democrático radica en la capacidad de 
presentar alternativas viables ante el electorado. En este contexto, 
Veracruz se encuentra ante una coyuntura histórica que demanda 
una reflexión profunda sobre su futuro político y administrativo. 

 

El escenario electoral de cambio en los 212 ayuntamientos 
veracruzanos, representa una oportunidad fundamental para 
replantear el rumbo de la administración pública local. Los resultados 
de la reciente elección federal, donde el 46% del electorado 
manifestó su respaldo a opciones distintas al oficialismo, evidencian 
una realidad innegable: existe una pluralidad política que demanda 
ser representada con eficacia y compromiso. 

 

 

 



 

 

 

 

La planeación estratégica partidista, requiere de tres elementos 
fundamentales: reconexión con las bases militantes, articulación 
clara de alternativas programáticas que desnuden con datos y 
argumentos las falsedades del oficialismo y la construcción de 
estructuras territoriales sólidas. En este sentido, el Partido 
Revolucionario Institucional ha emprendido un proceso de 
renovación que parte del reconocimiento de las demandas 
ciudadanas y la necesidad de contrastar modelos de gestión. 

 

El desgaste natural de toda administración gubernamental presenta 
una ventana de oportunidad para la oposición. Sin embargo, no 
basta con capitalizar el descontento; es necesario construir 
propuestas viables y profesionales que respondan a las necesidades 
específicas de cada comunidad. La participación activa del 
presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, en la mesa 
de dirección estratégica para la elección 2025, representa un 
compromiso institucional con esta visión renovadora. 

 

La ciencia política contemporánea ha demostrado que los partidos 
políticos eficaces son aquellos capaces de mantener un equilibrio 
entre la crítica aguda y la propuesta programática. El PRI en Veracruz 
se posiciona como un vehículo de representación para ese 
porcentaje del electorado que busca alternativas al modelo actual 
de gobierno que no les ha resuelto los servicios públicos y de obra 
municipal. 

 

 



 

 

 

 

La planeación estratégica debe fundamentarse en diagnósticos 
precisos sobre las necesidades locales, la construcción de equipos 
técnicos competentes y el desarrollo de propuestas viables de 
gobierno, expuestas por personas con auténtico arraigo, liderazgo y 
preparación. Para el PRI, la estructura territorial debe funcionar como 
un sensor permanente de las demandas ciudadanas y un canal 
eficaz de comunicación política. 

 

Es fundamental reconocer que la competencia electoral, si bien 
implica confrontación de ideas y proyectos, debe desarrollarse 
dentro del marco institucional que garantiza nuestra democracia; 
pero si existen prácticas abusivas del oficialismo, no nos 
detendremos para denunciarlas legal y públicamente. Los órganos 
electorales y jurisdiccionales tienen la responsabilidad constitucional 
de garantizar equidad y legalidad en la contienda. 

 

La renovación de los ayuntamientos veracruzanos representa una 
oportunidad para demostrar que la pluralidad política fortalece la 
democracia. El PRI, con su experiencia en la gestión pública y su 
compromiso con la renovación institucional, se presenta como una 
opción seria y profesional para aquellos ciudadanos que buscan un 
gobierno eficaz, transparente y comprometido con el desarrollo 
local. 
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En 72 horas, nuestro país inicia nueva era en la relación bilateral con Estados 

Unidos. 

Próximo lunes, el mundo y, especialmente nuestro país, conocerán la política 

que ejercerá el nuevo mandatario de aquella nación, Donald Trump, durante 

su discurso de investidura.  

La paz y seguridad en el planeta, aranceles, combate al narcotráfico, 

sustentabilidad, violencia y delincuencia, Ucrania y Rusia… 

México, tiene la amenaza del próximo secretario de Estado, Marco Rubio y 

de su jefe, en dos flagelos que ya advirtieron al gobierno de la señora Claudia 

Sheinbuam Pardo: aranceles y enfrentar desde EU, narcotráfico en su vecino 

del sur. 

Con la “cooperación” bilateral, ofrece el cercano colaborador del virtual 

Presidente de los EU.  

El otro rubro bilateral es el de migración, que ambos países arrastran desde 

hace décadas. 

Por la situación en que dejó al país en materia de violencia, delincuencia, el 

gobierno del pasado reciente, mereció que, desde el proceso electoral 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GUTIÉRREZ LUNA: CON DIÁLOGO, SHEINBAUM Y TRUMP, ENCONTRARÁN SOLUCIÓN A LOS 

RETOS DE MÉXICO Y EU; GOBIERNO “ESCONDE” CIFRAS DE HOMICIDIOS, ACUSA RICARDO 

ANAYA 
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presidencia, allá, en Estados Unidos, pusieran atención a ese flagelo 

mexicano. 

Desde entonces, Mike Pompeo, secretario de Estado en la primera 

administración de Trump y su potencial sucesor cuatro años después, Marco 

Rubio, prácticamente condenaron altos índices de narcotráfico en México, y 

culparon de ello, al gobierno pasado. 

El primero, condenó la reforma judicial del sexenio pasado, en la cual, 

vislumbró intervención de la violencia y delincuencia en ese asunto electoral. 

Hoy, surgen versiones de que está listo el expediente de el que ya fue en el 

régimen pasado, responsable de ello y, la administración entrante en Estados 

Unidos, enviaría por él. 

Hay preocupación entre la clase política del poder en turno, por las 

consecuencias, si se cumplen los presagios de que vendría la DEA por el 

mandatario que tuvo nuestro país en el sexenio pasado. 

Como también hay preocupación por los aranceles que aplique la segunda 

administración Trump a los productos que su país importa desde México, y 

su impacto en la economía estadounidense y mexicana. Alcanzaría el sector 

automotriz, el de aguacate, limón, entre otros rubros que mueven la 

productividad de los mexicanos. 

La verdad, queda esperar después del lunes el impacto que tendrá en 

México, las primeras órdenes Ejecutivas del señor Trump, en su relación con 

su vecino del sur. 

Marco Rubio, adelantó que para todos esos asuntos bilaterales y, otros, se 

resolverán con la cooperación de ambos gobiernos, el de Sheinbaum y 

Trump. 

Empero, acá, de este lado, la clase política calla, y, hay que decirlo cual es, 

los más que sacan la guardia partidista y nacionalista, es la Presidenta y sus 
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correligionarios en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna. 

Saben y conocen que, el gabinete del señor Trump, es radical y prácticamente 

están en el lado de su jefe, de imponer aranceles a México y la posibilidad de 

intervenir militarmente en nuestro país, en materia de narcotráfico, previa 

declaración de ubicar a los cárteles mexicanos, en su calidad de terroristas. 

Bien presagió frase bíblica el diputado Ricardo Monreal Ávila, de que vienen 

etapas difíciles para México, con el gobierno de Donald Trump. 

Ayer, una vez más, el controversial político de Zacatecas, rechaza barruntos 

de intervención militar de EU en México, con el pretexto de combatir a los 

cárteles. 

-“Nosotros, no podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación 

de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que se invada 

al país militarmente”.  

Una vez más, exacerbada retórica de Ricardo Monreal en el asunto: 

-“Yo confío mucho en la presidenta Claudia Sheinbaum, que está preparada 

y que nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a acompañarla, sin 

titubeos y sin regateos”. 

-“Es un momento en el que la patria tiene que estar unida. Al margen de 

ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todas las mexicanas y 

mexicanos, tenemos el deber de estar unidos en torno a la presidenta 

Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria”. 

Sin ambages, Ricardo Monreal, pondera su encargo de representación 

popular en Cámara de Diputados: 
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-“Ya lo estoy diciendo, como líder del Congreso de la Cámara de Diputados, 

como presidente de la mayoría: no vamos a admitir injerencia militar alguna. 

¡Nunca lo haremos!”. 

En posicionamiento, el presidente de mesa directiva en la sede de avenida 

Congreso de la Unión, número 66, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, resalta que 

el inicio del segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, marcará nueva etapa en las relaciones bilaterales. 

“Y desde el Congreso, hacemos un llamado y hacemos votos para que se 

fortalezca la cooperación económica entre estas dos grandes naciones”. 

“Manifestamos nuestra solidaridad y apoyo indiscutible para la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, con la relación y las acciones que está tomando 

para el fortalecimiento de México, en la perspectiva de los diálogos y 

acuerdos que se establezcan con Estados Unidos”, coincide el legislador 

veracruzano. 

A los compatriotas que están allá, del otro lado de la frontera norte, el 

presidente en Cámara de Diputados expresa respaldo absoluto en la 

representación popular “y subrayamos que estamos trabajando para 

garantizar sus derechos y su protección”. 

Gutiérrez Luna, pondera que ambos países, se debe valorar el impacto 

positivo “de su arduo trabajo” y reconocer que las aportaciones económicas 

y sociales de los 40 millones de compatriotas que generan en la economía de 

Estados Unidos, representan el 8% del Producto Interno Bruto, con una 

contribución fiscal que supera los 121 mil 500 millones de dólares anuales. 

El presidente de los diputados federales en este país, expone que el 80% de 

ingresos de los migrantes mexicanos, se quedan en Estados Unidos y remeses 

que envían a sus familias en territorio nacional, superan los 60 mil millones 

de dólares anuales. 
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Lo que representa, añade, una segunda fuente de ingresos más importante 

para nuestro país. 

Contexto en el que, sin mencionar amenazas de aranceles, intervención 

militar para el combate a cárteles mexicanos o una política radical en materia 

de migración, Gutiérrez Luna, perfila: 

“Tenemos la seguridad de que nuestras naciones encontrarán solución a 

todos los retos que tenemos en común, a través del diálogo entre la 

presidente de México y el presidente de los Estados Unidos”. 

-“Se responderá con eficacia impulsando la legislación que se requiera para 

apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de 

los derechos humanos y la integridad de nuestros paisanos”. 

Así está el contexto nacional y republicano, allá, en Washington D. C., donde 

lunes próximo, Donald Trump, asume la Presidencia de los Estados Unidos. 

El temor, miedo y angustia, invade a la clase política de este país, 

especialmente, “eqyf”, por el estilo personal que impuso para el combate a 

los flagelos de violencia y delincuencia en su gobierno. 

Y la parte que salpica a algunos de los que fueron sus colaboradores. 

Llama la atención que, hasta el momento, en el Congreso de la Unión, en 

Cámara de Diputados, los responsables de los dos órganos de gobierno y del 

grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila y Sergio Carlos Guti9érrez Luna, 

ponderen y adviertan de las etapas difíciles que vendrán para México, con la 

segunda administración Trump. 

Donde la relación bilateral, se resolverá, con el diálogo, oficio, visión de 

Estado y sensibilidad política. 
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Atributos que no ejercen en la política interior, en su trato con los 

adversarios, a quienes hoy, solicitan unidad nacional para encarar “etapas 

difíciles” que, seguramente, tendrá el gobierno Sheinbaum, en los próximo 

meses y años, con el nuevo establishment en los EU. 

Ya sin los Clinton, Obama, Biden. 

Ahora, con Donald Trump, al frente. Y seguramente, si no erramos, con 

Marco Rubio, quien, desde el lunes próximo, debuta como el número 2 en la 

nueva administración y potencial aspirante a la candidatura presidencial del 

Partido Republicano, allá, por 2028. 

Así se perfila la relación que tendría el gobierno de Sheinbaum en México, 

con la nueva clase política estadounidense. 

“El no pasa nada”, podría convertirse en lamento sexenal, si el asunto, no se 

encara con oficio, sensibilidad y visión de Estado. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, reunión de cuatro ex presidentes del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

con distinguida clase política de ese partido, en sus mejores momentos; la 

plática, el comentario entre ellos, el futuro del partido en los próximos años… 

Manlio Fabio Beltrones, Enrique Ochoa Reza, Dulce María Sauri Riancho y 

Pedro Joaquín Coldwell… Ex gobernadores, José Natividad González Parás, 

Nuevo León; Pedro Astudillo, Guerrero; José Reyes Baeza, Chihuahua; el ex 

titular de Educación, Aurelio Nuño Mayer y la chiquillada, José Ramón Martel 

López, Fernando Lerdo de Tejada Luna, José Encarnación Alfaro Cázares… 

“Hoy (ayer), me reuní con varios de mis respetados compañeros de lucha 

política y partidaria para conversar sobre los enormes retos de nuestro país 

y sus soluciones en el diálogo y acuerdos políticos. También coincidimos en 

nuestro extrañamiento por el torpe proceso con el que la dirigencia del PRI 
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intenta expulsar al ex presidente @EnriqueOchoaR por “atentar contra la 

unidad del partido”, debido a su posición crítica de no reelección. ¡Absurdo, 

pues!”, publicó en redes sociales, el político de Sonora y hombre fuerte del 

sistema, Manlio Fabio Beltrones… Con facultades constitucionales en 

materia de política exterior -artículo 76-, en la Cámara de Senadores, callan 

y dejar que todo el asunto de la nueva administración norteamericana que 

presidirá Donald Trump, se opine, afirme y respalde en la colegisladora, a 

través de Ricardo Monreal Ávila… El silencio que se imponen Adán Augusto 

López Hernández y José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, quienes 

presiden Junta de Coordinación Política y mesa directiva, respectivamente, 

se nota… ¿Y la cancillería? ¡Bien,, gracias!... El senador Ricardo Anaya Cortes, 

acusa que el gobierno federal, oculta información real en materia de 

violencia y delincuencia. A través de video que publicó en redes sociales, así 

lo señala: “lo que dicen es que ya bajaron los homicidios en un 16%, que 

porque hay una nueva estrategia que está funcionando muy bien”… ¡Ojalá!, 

añade, fuera cierto… “El promedio de desaparecidos en el sexenio de López 

Obrador era de 25 diarios, 25 personas desaparecidas por día. El promedio 

de desaparecidos en el sexenio actual es de 41 personas diarias”… 

¡Caramba!… Da gusto, escuchar a la compañera Rita Cerón, reportera del 

IMER, que se recupera de oportuna intervención quirúrgica a la que, de 

manera oportuna, se sometió y más gusto da, que, en este noble, modesto y 

sagrado oficio, hay compañeros y compañeras, solidarios, que están al 

pendiente de su salud y familia… Deseamos que pronto la den de alta en el 

hospital del ISSSTE, “20 de noviembre”, CDMX, y poco a poco, se reintegre a 

su familia y profesión… ¡Enhorabuena!... ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Medios 

Alternos… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: 

@JuanLopezMiguel…    

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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CLAUDIA SHEINBAUM COINCIDE CON MARCO RUBIO EN QUE DEBE HABER 

COOPERACIÓN CON EU 

 

Como era de esperarse la presidenta Claudia Sheinbaum “le tomó la palabra” a Marco 

Rubio, elegido por el presidente electo Donald Trump como secretario de Estado de EUA, 

en lo que se refiere a privilegiar la cooperación entre México y Estados Unidos. Eso sí, la 

mandataria insistió que respetando las soberanías de ambos países se puede colaborar 

para disminuir la incidencia delictiva en México y para evitar el tráfico de armas desde EU. 

Recordó que lo expuesto por Rubio es lo que su gobierno ha planteado: “uno el que el 

privilegia desde el Departamento de Estado, la coordinación con el Gobierno de México y eso es lo que hemos 

estado diciendo nosotros, que para atender problemas de migración, problemas de seguridad, de narcotráfico, 

lo mejor es la coordinación al más alto nivel", "Y que, respetando nuestras soberanías, podamos colaborar en 

coordinarnos para disminuir la incidencia delictiva en México, para evitar el paso de armas de Estados Unidos 

a México y al mismo tiempo para que nosotros contribuyamos en todo lo necesario para disminuir esta crisis de 

fentanilo que tienen en los Estados Unidos y todo lo que tenga que ver con la seguridad de ambas naciones". 

Calificó como una buena noticia que uno de los hombres más importantes de ese país haya reconocido que 

declara a los cárteles como terroristas es complejo. “También él en su declaración sobre la posible declaración 

de grupos asociados al terrorismo de estos grupos delictivos de los carteles él también dice tiene sus 

complicaciones por la característica como opera, entonces también estamos obviamente de acuerdo con esto, 

que no declara el grupo terrorista, tiene muchas implicaciones", agregó. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE ES MOMENTO DE MANTENERNOS UNIDOS PARA 

ENFRENTAR ACCIONES DE TRUMP 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, aseguró que el grupo mayoritario en 

el Congreso “cierra filas” en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum y reiteró que a unos días de que tome 

posesión como presidente Donald Trump, es momento de que todos los mexicanos estemos unidos y de dejar 

al margen ideologías de partidos, y de preferencias electorales, porque los días por venir serán difíciles. El 

legislador dejó en claro que no habrá negociación con Estados Unidos si toma una posición injerencista o 

pretende imponer su fuerza militar Monreal recordó que la presidenta se ha pronunciado por mantener 

cooperación y colaboración con ese país, pero no subordinación, por lo que consideró que lo que planteó Marco 

Rubio es congruente con las peticiones de México. 

   

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA, LLAMA FORTALECER 

RELACIONES ECONÓMICAS CON EU Y CANADÁ 

 

La llegada de Donald Trump al poder cada vez está más cerca y aunque trate de minimizarse es un tema que 

preocupa a nuestro país por la latente posibilidad de que cumpla con sus amenazas. En esta ocasión el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que el inicio del 

segundo mandato del presidente Trump, marcará una nueva etapa en las relaciones bilaterales, y desde el 

Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para que se fortalezca la cooperación económica 

entre estas dos grandes naciones”. Confió en que ambas naciones encontrarán solución a todos los retos que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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tienen en común, a través del diálogo entre la presidenta de México y el presidente de los Estados Unidos. El 

presidente de la Mesa Directiva externó su respaldo a nuestros paisanos y sostuvo que se trabaja para 

garantizar sus derechos y protección. Agregó que son una comunidad que fortalece la hermandad como 

pueblos, por lo que consideró importante valorar el impacto positivo de su arduo trabajo en ambos países. Al 

mismo tiempo, enfatizó que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con eficacia, impulsando la 

legislación que se requiera para apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la integridad 

de nuestros paisanos. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA CONSIDERA QUE LA BAJA EN CRIMINALIDAD ES MENTIRA 

 

De nueva cuenta el senador del PAN, Ricardo Anaya criticó la estrategia de seguridad y aseguró que es 

"mentira” que los homicidios en México estén a la baja, porque de manera paralela las desapariciones han 

aumentado. Según el legislador las cifras que presume el gobierno tienen tres trampas. En este sentido, explicó 

que la supuesta baja del 16 % resulta de comparar el promedio diario de 87 homicidios del mes de septiembre 

con el 72.8 del mes de diciembre de 2024. “La primera trampa es pasar los homicidios a la categoría de 

desaparecidos, que casualmente ha aumentado de manera exponencial. Refirió que, el promedio de 

desaparecidos en el sexenio de López Obrador era de 25 diarios, y el promedio de desaparecidos en el sexenio 

actual es de 41 personas diarias. “La segunda trampa”, dijo, consiste en que “escogieron comparar diciembre 

de 2024 contra septiembre de 2024. Hay que comparar peras con peras, no puedes comparar peras con 

manzanas”. Al respecto, cuestionó que no se hayan comparado periodos similares, como los tres meses de 

este gobierno con los mismos tres meses del año pasado. Y la respuesta es clara: “cuando se hace esa 

comparación, no solo no bajó la violencia, en realidad aumentó, de 7,079 subió a 7,294 personas asesinadas. 

No bajó la violencia, aumentó”. 

 

Y la “tercera trampa” consiste en negarse a hacer “una comparación aún más amplia: todo el 2024, contra todo 

el 2023. Porque ahí también aumentó: de 29,713, que es el dato oficial de 2023, subió a 30,057 en 2024. Datos 

oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”. 

 

DIPUTADO DEL PRI RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CLAUDIA SHEINBAUM SÍ ESTÁ 

COMBATIENDO AL CRIMEN 

 

Sorprendió la congruencia del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 

en sus declaraciones, pues que el gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está 

comenzando a combatir al crimen, como no lo hacía el expresidente Andrés Manuel López Obrador, pero fiel a 

su papel de opositor, el priista consideró que “no es necesario truquear las cosas”. “Me preocupa mucho que, 

en las páginas oficiales del Gobierno Federal, donde se colocaba el número de homicidios, se haya eliminado 

una columna que se surtía con la información de la prensa”, sostuvo. Precisó que en un apartado de la página 

oficial del Gobierno Federal se rinden informes de seguridad; sin embargo, en el sexenio anterior se incluía en 

una columna el número de homicidios que se reportaban en lo que se denominaban fuentes abiertas, en 

esencia, periódicos, y actualmente ya no aparece. “Se están ocultando muertos. Solamente entre el 5 y el 9 de 

enero se ocultaron 16 homicidios en Sonora, en la primera semana de enero se ocultaron 12 homicidios en 

Jalisco. Además, está aumentando el número de personas desaparecidas en forma increíble”, indicó. También, 

acusó que la mayoría de los gobernadores se acostumbraron a no participar en las tareas de seguridad, como 

en Michoacán, Nuevo León, Guerrero y particularmente de Tabasco. Reconoció que el Gobierno Federal aborda 
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el tema del crimen y no lo evade, ya hay operativos; “no puedo ser mezquino, yo veo una actitud diferente del 

gobierno actual con el anterior”. 

 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO CONSIDERA QUE MORENA ESCOGERÁ A LOS 

CANDIDATOS A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, senador de Movimiento Ciudadano, afirmó que no serán los comités de 

evaluación sino el oficialismo el que escogerá las candidaturas de las personas juzgadoras que participarán en 

la elección del 1 de junio próximo. El legislador emecista descalificó las auscultaciones que actualmente lleva a 

cabo el Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) de más de 5 mil aspirantes a jueces, magistrados y 

ministros. El secretario de la Mesa Directiva de esta Cámara recordó que el CEPL está integrado por personajes 

ligados a Morena y aliados y resultó una mera simulación. “Lamentamos mucho esto, porque este proceso de 

selección lo único que está haciendo en poniendo al oficialismo como el intermediario que escoge las 

candidaturas, en lugar de permitir que concursos de oposición decidan cuáles son los mejores perfiles, para 

después ponerlos a votación de la gente, y ahí sí ya sin ningún tipo de intermediarios. Anticipó que se vislumbra 

una elección competida por “pura gente afín al oficialismo”. Criticó que el INE tenga una función muy 

desdibujada en este proceso, sólo avalando lo que se modificó en la Constitución Política. 

 

SENADORES DEL PRI PUGNAN POR REFORZAR CAMPAÑAS PARA PREVENIR METAPNEUMOVIRUS 

HUMANO 

 

El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado que coordina Manuel Añorve Baños, exhortó a la Secretaría de 

Salud y a las instancias competentes a implementar campañas de información que permitan a la población 

conocer los síntomas del metapneumovirus humano y las medidas de prevención necesarias. También 

solicitaron que se informe de manera transparente y oportuna sobre la evolución de este caso y cualquier otro 

relacionado con la enfermedad viral. A pesar de que, según la Organización Mundial de la Salud asegura que 

el metapneumovirus humano (HMPV, por sus siglas en inglés) es uno de los virus que causan el resfriado 

común, “una infección de las vías respiratorias altas”, los legisladores del tricolor están preocupados por el 

número de casos que se han registrado en China y que ya llegaron a nuestro país, sin embargo, la Secretaría 

de Salud, encabezada por David Kershenobich Stalnikowitz, descartó emitir una alerta y calificó al 

metapneumovirus como un patógeno estacional habitual sin tratamiento específico ni vacuna. En respuesta los 

senadores consideraron insuficiente esta respuesta, advirtiendo que subestimar los riesgos podría poner en 

peligro a miles de mexicanos, particularmente a los sectores más vulnerables ¿Usted qué opina? 

 

SENADORA IMELDA CASTRO, DE MORENA DESTACA LOGROS LEGISLATIVOS 

 

Muy activa ha estado la senadora sinaloense Imelda Castro Castro, pues en Mazatlán encabezó asambleas 

informativas para explicar las reformas que se aprobaron el periodo ordinario que concluyó en diciembre y 

adelantar las que el Congreso recibirá en febrero. La también vicepresidenta del Senado señaló que han sido 

muy importantes los logros del nuevo gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, pues además del 

ordenamiento jurídico en favor de las mujeres, la mandataria impulsará la prohibición de la siembra del maíz 

transgénico y una reforma en materia electoral para eliminar el nepotismo y la reelección. Señaló que además 

de las 16 reformas constitucionales que se aprobaron en este arranque de legislatura, así como otras a leyes 

secundarias, en este 2025 se vienen varios retos con la llegada al gobierno de los Estados Unidos de Donald 

Trump, además de una histórica elección de personas juzgadoras que permitirá renovar y democratizar al Poder 
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Judicial. Así la senadora Imelda Castro habló a sus paisanos de los avances en todos los temas 

constitucionales, destacando que en materia de bienestar se logró que los programas sociales se convirtieran 

en derechos.  

 

DIPUTADO DEL PAN, ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA, SOLICITA INFORME POR RETRASO EN LA 

COMPRA CONSOLIDADA DE MEDICAMENTOS, MATERIAL DE CURACIÓN E INSUMOS PARA LA 

SALUD 

 

Consciente que una de las demandas más sentidas de la sociedad es el abasto de medicamentos, el diputado 

del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, demandó a la Secretaría de Salud y a Laboratorios de Biológicos y 

Reactivos de México, S.A. DE C.V. Birmex, para que presenten un informe detallado al Congreso de la Unión 

sobre la Licitación Pública Internacional número LA-12-NEF-012NEF001-I-1-2025, relativa a la compra 

consolidada de medicamentos, material de curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-

2026; en particular sobre las causas de los retrasos en las etapas del proceso y sus consecuencias. Además, 

llamó a estas dependencias que instrumenten las medidas pertinentes a efecto de garantizar la adquisición 

oportuna y la distribución eficaz de medicamentos para garantizar su disposición en todas las instituciones 

públicas de salud. En tanto, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno le pidió que, una vez concluido el 

proceso de la Licitación Pública Internacional relativa a la compra consolidada de medicamentos, material de 

curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-2026, presente un informe al Congreso de la 

Unión sobre las acciones de prevención y detección de posibles actos de corrupción en dicho proceso. 

Importante su propuesta, pues recordemos que en los últimos años el desabasto de medicamentos se ha 

recrudecido, por lo que miles de pacientes que acuden a los servicios públicos de salud no reciben los 

medicamentos necesarios para su tratamiento o lo reciben de manera incompleta y tardía. Algunos estudios 

han documentado que el promedio de surtimiento completo de recetas es muy bajo: 55 por ciento en los centros 

de salud y 39 por ciento en hospitales. 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, CONSIDERA NECESARIO REORDENAMIENTO URBANO 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, se ha distinguido por sus propuestas viables 

y bien planeadas y al referirse al proyecto de Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas en su 

mandato, el legislador dijo que, en las reformas a la Ley del Infonavit, se debe contemplar un reordenamiento 

urbano para evitar viviendas abandonadas, como ha ocurrido en el pasado. Mier resaltó que el caso de las 

viviendas abandonadas se debe a que no se pensó en la condición de las casas de los trabajadores con todos 

los servicios. Mencionó que se debe generar una vivienda digna, lo que implica una articulación en la definición 

de los proyectos entre los gobiernos municipales y los gobiernos estatales, así como la reserva territorial 

conforme a los programas de desarrollo urbano de las entidades federativas y los municipios. Tiene razón ¿no 

cree? 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INSISTE EN LA NECESIDAD DE UNA “GRAN 

REFORMA AL CONGRESO” 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar no quita el dedo del renglón y reiteró 

que, en febrero próximo, cuando arranque el periodo ordinario de sesiones impulsará una “gran reforma” para 

fortalecer al Congreso y de paso para homologar los salarios de diputados y senadores para que estén acorde 
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a la Ley Federal de Austeridad Republicana. Y es que, de acuerdo con datos oficiales de la Cámara, cada 

diputado tiene una dieta (sueldo) mensual neta de 75 mil 763.18 pesos, más prestaciones, mientras que los 

senadores perciben 126 mil 800, también más prestaciones. En este sentido, el diputado afirmó que “no tiene 

mucho sentido que haya diferencias de percepciones salariales entre uno y otro legislador (de ambas Cámaras 

del Congreso), por lo que “quien tenga que apretarse el cinturón, se lo va a tener que apretar”. Reveló que otros 

puntos de la reforma que prepara son: “profesionalizar a las comisiones, profesionalizar al Canal del Congreso, 

garantizar la existencia de parlamentos abiertos y ampliar los periodos de sesiones, porque actualmente se 

trabaja muy poco. Es decir, muchos cambios para hacer un Congreso más relevante, con mayor debate, con 

mayor acercamiento al pueblo”. No lo perderemos de vista. 

 

GOBERNADORES DE OPOSICIÓN CIERRAN FILAS EN FAVOR DE CLAUDIA SHEINBAUM 

 

A unos días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca y conscientes de que sólo en unidad podremos 

enfrentar los retos que se avecinan, Los Gobernadores de Oposición de Nuevo León, Samuel García, y de 

Querétaro, Mauricio Kuri, hicieron un llamado a cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. En el 

Encuentro Nacional Municipal que se llevó a cabo con el 75% de los ediles de todo el país, la mandataria 

mencionó que mientras permanezcamos unidos no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y 

juntos. Por su parte, el gobernador panista de Querétaro, Mauricio Kuri dijo que es tiempo de "unidad", ya que 

"es tiempo de tener solamente tres colores, el verde, el blanco y el rojo". En tanto, el gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, destacó que se reúnen con ella para cerrar filas para continuar con sus estrategias. “Por 

eso con Nuevo León, cuente con el norte y quiero a nombre de todos Nuevo León y 51 municipios pedir que 

cerremos filas que estemos más unidos que nunca,", comentó. A su vez, el mandatario de Durango, Esteban 

Villegas Villareal, señaló que es un día histórico porque todo lo que está haciendo la presidenta, por lo que 

está convencido de que cuando se trabaja unidos, la federación y municipios se pueden hacer más cosas y más 

rápido. 

  

TRUMP NO PIENSA DAR MARCHA ATRÁS EN SUS INTENCIONES DE COMPRAR GROENLANDIA, 

AMAGA CON ARANCELES A DINAMARCA 

 

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, va en serio, ya no sólo contra México. Pues sus 

amagos se han extendido a otros países.  no retiró sus amenazas contra Dinamarca, en la conversación 

telefónica con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, de imponer sanciones arancelarias si no le vende 

este territorio autónomo de Groenlandia, aseguró la jefa de Gobierno de este país nórdico. “La parte 

estadounidense ha insinuado que, por desgracia, podría haber una situación en la que trabajemos menos juntos 

de lo que lo hacemos ahora en el área económica. No es algo que recomendamos. No queremos ningún 

conflicto con los estadounidenses en el área comercial”, dijo Frederiksen tras reunirse con los líderes de todos 

los partidos con representación parlamentaria para explicarles el contenido de la conversación con Trump. 

Según informó la oficina de la primera ministra, en la conversación, que duró unos 45 minutos, Frederiksen 

reiteró que Groenlandia no está en venta y que son sus habitantes quienes decidirán sobre su independencia 

del reino danés, además de mostrar la voluntad danesa de asumir una “mayor responsabilidad” en la seguridad 

del Ártico. 

 

Frederiksen dijo también que había invitado a Trump a visitar Dinamarca, pero que no hay nada planeado de 

momento al respecto. 

 X @JHECTORMUNOZ 

Instagram jhectormunoz  

 

https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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En Plenaria, PAN decidirá si va en 

alianza con PRI 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

En la plenaria del PAN que se realizará en Aguascalientes, estado que gobiernan con Teresita 

Jiménez, uno de los puntos más importantes será decidir si van o no en alianza con el PRI para 

enfrentar las elecciones venideras de Veracruz y Durango y posterior las intermedias del 2027 y la 

Presidencial en 2030. 

No será una tarea fácil ni será, tampoco, un día de campo esa plenaria, pues además decidirán a 

los nuevos coordinadores de las bancadas en la Cámara de Diputados y el Senado de la República, 

le corresponderá, en gran parte la propuesta al reciente líder nacional, Jorge Romero. 

En el Senado que hoy preside el morenista Gerardo Fernández Noroña, los panistas tienen dos 

personajes, Marko Cortés y Ricardo Anaya para sustituir a la actual coordinadora, Guadalupe 

Murguía. 

Marko Cortés viene dejar la dirigencia nacional del PAN y Ricardo Anaya de dejar la clandestinidad 

por las amenazas del saliente Presidente que quería encarcelarlo con delitos que nomás nunca 

presentó pruebas. Solo fue mediático. 

Anaya se suma, en automático, junto con Lilly Téllez como dos aspirantes a la Presidencia de 

México, la lista de los opositores la integran también el líder del PRI, Alejandro Moreno “Alito” y el 

senador por Movimiento Ciudadano, Luis Donaldo Colosio Riojas. 

En el mismo Senado de la República, también se ubica a un candidato del partido oficial, el actual 

coordinador y líder de su bancada Morena, Adán Augusto, uno de los cuatro corcholatas junto con 

su par el líder de San Lázaro, Ricardo Monreal, que jugaron por la candidatura que les ganó, por 

imposición Claudia Sheinbaum. 

Si bien la designación de los coordinadores de bancadas es importante, decidir sobre la alianza con 

el PRI supera cualquier punto, en el PAN saben que irse por la libre dejaría el camino totalmente 

pavimentado para que Morena les coma el mandado. 

En cambio, en el PRI están preparados para competir solos en caso que el PAN decida no aliarse. 

Alito, en la encerrona que celebraron el lunes pasado, llamó a sus comités estatales y los 

mandamás del Congreso, Manuel Añorve y Rubén Moreira así como los gobiernos estatales y 

municipales para trabajar unidos para llegar con mayor fuerza a las elecciones de Veracruz y 

Durango. 



 

OPINIÓN 17/01/2025 

El PRI recibió 6.5 millones de votos en las pasadas elecciones, Alito refrendó que buscarán reforzar 

esos simpatizantes que votaron por ellos en la búsqueda de incrementar ese porcentaje. 

En el PAN, hay una negativa de no querer aliarse con los priistas, en consecuencia, saben que hay 

un alto riesgo que Morena los aniquile en Veracruz y Durango porque su modo de operación será 

una elección de Estado. Es decir, todo el poder del sistema gubernamental recaerá para promover 

a sus candidatos morenistas y sus aliados. 

El PAN necesita al PRI para cerrar filas y frenar a Morena, hay un descontento con el partido oficial 

que cellos como oposición podrían capitalizar para generar mayor aceptación en las votaciones. Ir 

solos representará que los panistas sean vulnerables. 

Los panistas saben que en el 2021 esa alianza les dio buenos resultados, pues le arrebataron a 

Morena y aliados, que dejara la mayoría calificada de os tercios de los 500 legisladores, que les 

permitía aprobar, sin el menor problema todo tipo de reformas. 

En la Ciudad de México, ganaron 9 de las 16 alcaldías y frenaron el Congreso que dominaba 

Morena, hubo incluso dos o tres alcaldías más que perdieron por no ir aliados. 

Ese ejemplo es el que el PAN necesita reflexionar en su reunión plenaria, porque hay voces al 

interior que simplemente no aportan y si se oponen. Marko Cortés, Ricardo Anaya y Jorge Romero, 

tienen la palabra. 

Jachavez77@yahoo.com 
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17 DE ENERO DE 2025 

L.A.´s battle for water Treasury pick Bessent pressed on 
tariffs, taxes 

Israel’s far right balks, delaying vote 
on ceasefire 

A fractious city mourns, and 

hopes, together 

Accord de cessez-le-feu 
entre Israël et le Hamas 

Netanyahu retrasa la firma de la 

tregua por discrepancias de última 

hora 

BP´s under-fire boss cuts 4,700 jobs in 
fight to revive shares 

14 países de la OEA rechazan 

la investidura de Maduro 
Corren al jefe de un organismo 

clave contra la corrupción 
 

No Israel vote in deal ‘until 

Hamas agrees to al terms’ 
 

Futuro imposto único sobre 

consumo deberá ser de 28% 
 

Señales del Gobierno sobre un 

nuevo inversor público en el sistema 

previsional complican el diálogo 

para avanzar en la reforma 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Netanyahu pospuso votación del gabinete sobre acuerdo de alto el fuego en Gaza 

•Trump evitará que TikTok ‘desaparezca’ si hay un acuerdo sobre la mesa 

•Canadá promete una respuesta “contundente” si Trump le impone arancel del 25 % 

•Trump se negó retirar amenazas sobre Groenlandia: Primera ministra danesa 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Ricardo Monreal llamó a cerrar filas con Sheinbaum ante políticas de Donald Trump: 

“Necesita la fortaleza de su pueblo”.- Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, hizo un llamado a cerrar filas con la presidenta Claudia 

Sheinbaum para actuar ante el gobierno de Donald Trump, quien rendirá protesta por 

segunda ocasión como presidente de Estados Unidos el próximo 20 de enero y en varias 

ocasiones ha anunciado políticas contra la migración e incluso, un aumento en el pago 

de aranceles. [INFOBAE] 
 

"No vamos a admitir injerencia ni intervención militar", dice Monreal tras declaraciones de 

Marco Rubio.- El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, expresó este 

jueves que ve congruencia en el discurso de Marco Rubio, quien ha sido postulado por 

Donald Trump como secretario de Estado de Estados Unidos una vez que el republicano 

asuma la presidencia. [MSN] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 
 

México: semana laboral de 40 horas aún provoca resistencia.- En los últimos seis años, el 

panorama laboral en México ha cambiado más que en los 50 años anteriores. Desde 2019, 

el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), de Morena, de izquierda, 

introdujo varias leyes que cambiaron sustancialmente el mundo laboral, ampliando los 

derechos de los trabajadores. Pero queda pendiente para su sucesora, Claudia 

Sheinbaum, la reducción de la semana laboral de 48 a 40 horas semanales. El coordinador 

de operación política de la bancada de Morena, Pedro Haces, afirmó hace un par de 

días que el tema sigue teniendo prioridad para los legisladores del partido gobernante. 

[DW] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum respondió a Marco Rubio: “Le tomamos la palabra, esperamos las condiciones 

para un diálogo al más alto nivel”.- Colaboración y respeto a la soberanía mexicana. Esos 

fueron los dos conceptos clave en la respuesta de Claudia Sheinbaum a las declaraciones 

de Marco Rubio sobre la crisis de violencia, la propuesta de designar a los cárteles como 

grupos terroristas y la posibilidad de emprender nuevas negociaciones para profundizar la 

cooperación en Seguridad. [EL PAÍS, INFOBAE, SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE, CNN, EFE, AP, 

RT, TELESUR, LOS ANGELES TIMES] 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/ricardo-monreal-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-ante-politicas-de-donald-trump-necesita-la-fortaleza-de-su-pueblo/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/no-vamos-a-admitir-injerencia-ni-intervenci%C3%B3n-militar-dice-monreal-tras-declaraciones-de-marco-rubio/ar-AA1xkarG
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-y-la-semana-laboral-de-40-horas-entre-competitividad-y-justicia-laboral/a-71315831
https://elpais.com/mexico/2025-01-16/sheinbaum-responde-a-marco-rubio-le-tomamos-la-palabra-esperamos-las-condiciones-para-un-dialogo-al-mas-alto-nivel.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/sheinbaum-reacciona-a-declaraciones-de-marco-rubio-nominado-como-proximo-secretario-de-estado-de-eeuu-dijo-cosas-importantes/
https://noticiaslatam.lat/20250116/sheinbaum-reitera-su-disposicion-al-dialogo-con-eeuu-para-cooperar-en-el-combate-al-narcotrafico-1160522008.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-sobre-las-declaraciones-de-marco-rubio-le-tomamos-la-palabra-y-esperamos-el-dialogo/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/16/mexico/sheinbaum-marco-rubio-carteles-narcotrafico-terrorismo-orix
https://efe.com/mundo/2025-01-16/sheinbaum-rubio-sabe-complicaciones-declarar-terroristas-narcos/
https://apnews.com/article/mexico-eeuu-rubio-cooperacion-seguridad-narcotrafico-12c3be07d5e9ef6696a27d590339b310
https://actualidad.rt.com/actualidad/537263-sheinbaum-responde-eeuu-terroristas-carteles
https://www.telesurtv.net/mexico-acepta-colaboracion-de-ee-uu-para-hacer-frente-al-narcotrafico/
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-01-16/sheinbaum-alaba-disposicion-de-rubio-a-cooperar-con-mexico-en-lucha-contra-el-narcotrafico
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Sheinbaum garantiza ‘un plan muy elaborado’ para recibir a mexicanos deportados por 

Trump.- La presidenta Claudia Sheinbaum garantizó que existe “un plan muy elaborado” 

para recibir a los mexicanos deportados de Estados Unidos, pero pidió esperar a ver cuáles 

son las acciones definitivas que tomará el futuro mandatario estadounidense, Donald 

Trump. [FORBES, PRENSA LATINA, BBC] 
 

Sheinbaum asegura que los empresarios canadienses apoyan que se mantenga el T-MEC.- 

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que los empresarios canadienses, con quienes 

se reunió el miércoles, apoyan que se mantenga el Tratado trilateral de México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) porque, afirmó, es benéfico para todos. [FORBES, PRENSA 

LATINA] 
 

México apoyará a los migrantes que perdieron su empleo tras los incendios en Los 

Ángeles.- La presidenta Claudia Sheinbaum prometió que su Gobierno apoyará a los 

mexicanos que se quedaron sin empleo tras los incendios en Los Ángeles, California, que 

han dejado al menos 24 muertos, así como a aquellos que quieran regresar de manera 

voluntaria al país. [FORBES] 

  

Presidenta de México celebra alto al fuego entre Israel y Hamás.- La presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, celebró el acuerdo de alto al fuego entre Israel y el grupo palestino 

Hamás. [PRENSA LATINA, SPUTNIK] 
 

Sheinbaum insistirá a Trump en que Estados Unidos dé información de la detención del 

‘Mayo’ Zambada.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que insistirá a 

Donald Trump, cuando asuma como presidente de Estados Unidos, en que el Gobierno de 

ese país proporcione información sobre la detención del narcotraficante mexicano Ismael 

‘el Mayo’ Zambada. [SWISSINFO, PRENSA LATINA, LA LISTA, RT] 
 

Sheinbaum heredó “una crisis de derechos humanos” causada por la violencia, apunta 

Human Rights Watch.- La presidenta Claudia Sheinbaum, que tomó posesión el pasado 1 

de octubre, ha heredado “una crisis de derechos humanos” causada por la violencia 

extrema que azota al país, de acuerdo con el último informe anual de Human Rights 

Watch. [EL PAÍS, EFE] 
 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

INE pedirá a Hacienda mil 500 millones de pesos extra para la elección del Poder Judicial.- 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó una solicitud de ampliación 

presupuesta por mil 551 millones 757 mil 665 pesos para el año 2025; dicho documento será 

enviado a la Secretaría de Haciendo y Crédito Público. [INFOBAE, EL PAÍS] 

 

 

 
 

 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-garantiza-un-plan-muy-elaborado-para-recibir-a-mexicanos-deportados-por-trump/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/16/sheinbaum-mexico-con-plan-muy-elaborado-en-caso-de-deportaciones/
https://www.bbc.com/mundo/articles/cd9qxz3lzlko
https://forbes.com.mx/sheinbaum-asegura-que-los-empresarios-canadienses-apoyan-que-se-mantenga-el-tmec/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/16/presidenta-de-mexico-empresarios-de-canada-apoyan-t-mec/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/16/presidenta-de-mexico-empresarios-de-canada-apoyan-t-mec/
https://forbes.com.mx/mexico-apoyara-a-los-migrantes-que-perdieron-su-empleo-tras-los-incendios-en-los-angeles/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/16/presidenta-de-mexico-celebra-alto-al-fuego-entre-israel-y-hamas/
https://noticiaslatam.lat/20250116/mexico-avala-acuerdos-para-el-cese-al-fuego-entre-israel-y-hamas-1160522581.html
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-insistir%c3%a1-a-trump-en-que-eeuu-d%c3%a9-informaci%c3%b3n-de-la-detenci%c3%b3n-del-%27mayo%27-zambada/88735579
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/16/mexico-mantendra-solicitud-de-informacion-a-eeuu-sobre-caso-zambada/
https://la-lista.com/mexico/sheinbaum-y-trump-hablaran-sobre-la-detencion-del-mayo-zambada-esto-dijo-la-presidenta-de-la-toma-de-posesion-en-eu
https://actualidad.rt.com/actualidad/537272-sheinbaum-trump-informes-detencion-mayo-zambada
https://elpais.com/mexico/2025-01-16/sheinbaum-heredo-una-crisis-de-derechos-humanos-causada-por-la-violencia-apunta-human-rights-watch.html
https://efe.com/mundo/2025-01-17/hrw-sheinbaum-heredo-crisis-violencia-extrema/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/ine-pedira-a-hacienda-mil-500-millones-de-pesos-extra-para-la-eleccion-del-poder-judicial/
https://elpais.com/mexico/2025-01-17/mas-casillas-personal-y-votantes-el-ine-defiende-la-necesidad-de-la-ampliacion-presupuestal-para-la-eleccion-judicial.html
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MIGRACIÓN 
 

Human Rights Watch advierte que migrantes en México sufren “graves abusos” a manos 

de autoridades y grupos criminales.- Los migrantes que atraviesan México rumbo a los 

Estados Unidos enfrentan a menudo “graves abusos” a manos de autoridades o grupos 

criminales, denunció Human Rights Watch (HRW) en un informe difundido, días antes del 

regreso de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos. [CNN] 
 

La migración a través de la frontera entre Estados Unidos y México, en cinco gráficos.- Un 

repunte histórico de la migración durante la presidencia de Joe Biden provocó ataques 

cuando se presentó a la reelección, con Donald Trump y otros republicanos culpando a 

los demócratas del creciente número de personas que cruzan la frontera entre Estados 

Unidos y México. [LOS ANGELES TIMES] 
 

GENERAL 
 

Banco Mundial mantiene perspectivas de crecimiento económico para México, de 1.5 % 

en 2025; y 1.6 % en 2026.- El Banco Mundial mantuvo sin cambios sus perspectivas de 

crecimiento económico para México, respecto a las previsiones hechas el pasado mes de 

octubre. Estimó que en 2024 el producto interno bruto (PIB) aumentó 1.7%; para 2025 prevé 

un incremento de 1.5% y para 2026, de 1.6%. [FORBES] 
 

Hallaron sin vida al poeta mexicano Julio Trujillo, quien había sido reportado como 

desaparecido en Inglaterra.- Julio Trujillo, reconocido poeta mexicano, fue encontrado sin 

vida en la localidad costera de Mousehole, en Cornwall, al suroeste de Inglaterra. El 

hallazgo fue confirmado por la policía británica y su familia, luego de casi una semana de 

permanecer desaparecido. [INFOBAE] 
 

Opinión|¿Planea Trump calificar de terroristas a los cárteles mexicanos?.- Al-Qaeda, 

Hezbolá, el Estado Islámico... la lista de organizaciones terroristas extranjeras es un quién es 

quién de los enemigos de Estados Unidos. Ahora Donald Trump quiere añadir uno nuevo: 

Los cárteles mexicanos. Los expertos dicen que la designación no daría a Estados Unidos 

muchas más herramientas para perseguir al crimen organizado, y que puede ser 

simplemente una amenaza para forzar una mayor acción del propio México. [THE 

GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Ucrania anunció captura de más de 25 militares de Rusia en combates en región rusa de 

Kursk.- El Ejército de Ucrania anunció la captura de más de 25 militares de Rusia en el 

marco de los combates en la región rusa de Kursk, escenario de una incursión de las fuerzas 

ucranianas desde el mes de agosto y escenario de una contraofensiva de Moscú. 

[EUROPA PRESS] 

 

 
 

https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/16/mexico/human-rights-migrantes-abusos-autoridades-crimen-orix
https://www.latimes.com/politics/story/2025-01-17/migration-across-the-u-s-mexico-border-in-5-charts
https://forbes.com.mx/banco-mundial-mantiene-perspectivas-de-crecimiento-economico-para-mexico-de-1-5-en-2025-y-1-6-en-2026/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/17/hallan-sin-vida-al-poeta-mexicano-julio-trujillo-quien-habia-sido-reportado-como-desaparecido-en-inglaterra/
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/17/mexico-trump-cartels-military-intervention
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/17/mexico-trump-cartels-military-intervention
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-anuncia-captura-mas-25-militares-rusia-combates-region-rusa-kursk-20250116104004.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OTAN: Un tercio de los soldados de Corea del Norte que luchan junto a Rusia en Ucrania 

está muerto o herido.- El presidente del Comité Militar de la OTAN, almirante Rob Bauer, 

afirmó este jueves que un tercio de los soldados norcoreanos que combaten junto a Rusia 

contra las fuerzas ucranianas está muerto o ha resultado herido. [EFE] 
 

GENERAL 
 

Unión Europea destinará en 2025 más fondos humanitarios a Ucrania y reduce la partida 

para África.- La Unión Europea anunció las partidas anuales de su presupuesto humanitario 

para 2025 entre las que destacan un aumento de la ayuda a Ucrania y una leve reducción 

para la partida a África y Asia, mientras que Oriente Próximo se mantiene estable pese a 

la crisis en Gaza y Siria. [EUROPA PRESS] 
 

Ucrania y Reino Unido firmaron un acuerdo de asociación para los próximos 100 años.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, y el primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer, 

ratificaron un acuerdo de asociación entre sus respectivos países para los próximos 100 

años, aprovechando la visita oficial del segundo a Kiev, que ha sido objetivo este mismo 

día de bombardeos rusos. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24, DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Aumentaron a casi 46.800 los muertos por la ofensiva de Israel en Gaza, incluidos más de 

80 en el último día.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por el Movimiento 

de Resistencia Islámica (Hamás), elevaron a cerca de 46.800 los muertos por la ofensiva 

de Israel contra el enclave, incluidos más de 80 durante 24 horas. [EUROPA PRESS] 
 

Protección Civil de Gaza denunció más de 70 muertos en ataques de Israel desde el 

anuncio del acuerdo de alto el fuego.- Los servicios de Protección Civil de la Franja de 

Gaza denunciaron que más de 70 palestinos murieron a causa de ataques ejecutados por 

el Ejército de Israel contra el enclave desde que se anunciara en la tarde del miércoles el 

acuerdo entre el Gobierno israelí y Hamás para un alto el fuego. [EUROPA PRESS, TELESUR] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu pospone la votación del gabinete sobre el acuerdo de alto el fuego en la 

Franja de Gaza.- Israel aplazó la votación del gabinete sobre el esperado acuerdo de alto 

el fuego que detendría los combates en la Franja de Gaza y permitiría que decenas de 

rehenes sean liberados. Mientras tanto, ataques aéreos israelíes mataron al menos a 72 

personas en el territorio devastado por la guerra. [AP, FRANCE 24, TELEMUNDO, EFE, EL PAÍS, 

EUROPA PRESS, FORBES, SWISSINFO, UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, WALL 

STREET JOURNAL, FINANCIAL TIMES, THE GUARDIAN]  

 
 

 

https://efe.com/mundo/2025-01-16/otan-soldados-norcoreanos-guerra-ucrania-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-destinara-2025-mas-fondos-humanitarios-ucrania-reduce-partida-africa-20250116162023.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-reino-unido-firman-acuerdo-asociacion-proximos-cien-anos-20250116142713.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-primer-ministro-brit%c3%a1nico-firma-en-kiev-un-ambicioso-acuerdo-de-seguridad/88734031
https://www.france24.com/es/europa/20250116-londres-y-kiev-firman-hist%C3%B3rico-acuerdo-de-asociaci%C3%B3n-por-100-a%C3%B1os-incluido-pacto-de-seguridad
https://www.dw.com/es/premier-brit%C3%A1nico-promete-nunca-dejar-de-apoyar-a-ucrania/a-71313713
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-casi-46800-muertos-ofensiva-israel-gaza-incluidos-mas-80-ultimo-dia-20250116123731.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-proteccion-civil-gaza-denuncia-mas-70-muertos-ataques-israel-anuncio-acuerdo-alto-fuego-20250116112044.html
https://www.telesurtv.net/israel-viola-alto-al-fuego-y-asesina-al-menos-81-palestinos-en-las-ultima-24-horas/
https://apnews.com/article/israel-palestinos-hamas-gaza-guerra-alto-el-fuego-acuerdo-102969fde020fcd284dd5412d2814217
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20250116-gabinete-israel%C3%AD-retrasa-votaci%C3%B3n-del-acuerdo-de-tregua-ham%C3%A1s-niega-que-est%C3%A9-cambiando-las-reglas
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/israel-pausa-la-aprobacion-del-acuerdo-de-cese-el-fuego-con-hamas-en-g-rcna187933
https://efe.com/mundo/2025-01-16/hamas-discrepancias-acuerdo-israel/
https://elpais.com/internacional/2025-01-16/netanyahu-pospone-la-votacion-del-alto-el-fuego-en-gaza-por-discrepancias-de-ultima-hora.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-acusa-hamas-crear-crisis-ultima-hora-aplaza-ratificacion-alto-fuego-gaza-20250116100202.html
https://forbes.com.mx/netanyahu-afirma-que-hamas-esta-dando-marcha-atras-en-los-acuerdos-de-alto-el-fuego-en-gaza/
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-acusa-a-ham%c3%a1s-de-incumplir-puntos-del-fr%c3%a1gil-proyecto-de-tregua-en-gaza/88731284
https://www.univision.com/noticias/mundo/alto-el-fuego-en-gaza-crisis-de-ultima-hora-israel-acusa-a-hamas
https://www.nytimes.com/2025/01/16/world/middleeast/israel-gaza-ceasefire.html
https://www.washingtonpost.com/world/2025/01/16/gaza-ceasefire-hostage-deal-netanyahu/
https://www.wsj.com/world/middle-east/israel-hamas-quarrel-over-final-details-of-gaza-cease-fire-2fbb837b?mod=hp_lead_pos1
https://www.wsj.com/world/middle-east/israel-hamas-quarrel-over-final-details-of-gaza-cease-fire-2fbb837b?mod=hp_lead_pos1
https://www.ft.com/content/5dc922d6-5a5d-4d5e-a536-f6ece5164290
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/16/benjamin-netanyahu-no-vote-on-gaza-ceasefire-deal-until-hamas-accepts-all-terms
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Netanyahu afirmó que Hamás está dando marcha atrás en los acuerdos de alto el fuego 

en Gaza.- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, acusó a Hamás de dar marcha 

atrás en algunos detalles del acuerdo de alto el fuego en Gaza, lo que retrasa su 

aprobación por el Gobierno israelí. [FORBES] 
 

Oficina de Netanyahu dice que Hamás pide "dictar" los nombres de los presos que serán 

excarcelados.- La oficina del primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, afirmó que 

Hamás está reclamando "dictar" los nombres de los presos palestinos que serán 

excarcelados en el marco del acuerdo de alto el fuego en la Franja de Gaza y ha 

recalcado que las autoridades israelíes cuentan con capacidad de veto en este proceso. 

[EUROPA PRESS] 
 

Hamás denunció un ataque de Israel en Gaza contra un lugar en el que estaba retenida 

una rehén que iba a ser liberada.- El brazo armado Hamás, las Brigadas Ezzeldín al Qassam, 

denunciaron que el Ejército de Israel atacó un lugar en la Franja de Gaza en el que se 

encontraba retenida una de las rehenes que iba a ser liberada en virtud de la primera fase 

del acuerdo de alto el fuego. [EUROPA PRESS] 
 

Israel anunció ayudas para los rehenes que serán liberados en el marco del acuerdo de 

alto el fuego en Gaza.- El ministro de Trabajo y Servicios Sociales de Israel, Yiav Ben Tzur, 

anunció que los rehenes que sean liberados como parte del acuerdo de alto el fuego con 

el Hamás recibirán ayuda financiera del Gobierno y se les reconocerá un 50 por ciento de 

discapacidad por su sufrimiento. [EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Estados Unidos trabaja con Netanyahu para "allanar el terreno" y lograr que Israel apruebe 

el acuerdo con Hamás.- El portavoz de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, 

aseguró que la Administración de Estados Unidos trabaja con el primer ministro de Israel, 

Benjamin Netanyahu, y su equipo para "limar asperezas y allanar el terreno" con el objetivo 

de que el Gobierno israelí apruebe el acuerdo de alto el fuego con Hamás. [EUROPA 

PRESS] 
 

Unión Europea anunció partida humanitaria de 120 millones para Gaza en 2025.- La Unión 

Europea anunció que su presupuesto humanitario para Gaza será de 120 millones de euros 

para 2025, una ayuda que contará también con material humanitario en especie que el 

bloque suministra a través de envíos humanitarios con su puente aéreo. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Secretario de ONU arriba a Líbano en visita de solidaridad.- En su cuenta de X, el titular del 

organismo multilateral mostró optimismo en la nueva era de estabilidad institucional en el 

país, tras la elección presidencial del general Joseph Aoun y la designación como primer 

ministro del juez Nawaf Salam. [PRENSA LATINA] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OMS advierte sobre la amenaza de la gripe aviar tras un 2024 con más contagios desde 

2015.- En 2024 se registraron 81 casos de gripe aviar (H5N1) en humanos, la cifra más alta 

desde 2015, y el virus preocupa por su alta letalidad y el temor a que evolucione a cepas 

más contagiosas, advirtió el director general de la Organización Mundial de la Salud 

(OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump evitará que TikTok ‘desaparezca’ si hay un acuerdo sobre la mesa, revela asesor.- 

El asesor de seguridad nacional entrante del presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, dijo que la nueva administración mantendrá vivo a TikTok en Estados Unidos si hay 

un acuerdo viable. [FORBES, BLOOMBERG, AP, WALL STREET JOURNAL, INDEPENDENT] 
 

Trump encarga a congresista redactar orden ejecutiva para detener generadores de 

energía eólica.- El presidente electo Donald Trump encargó a un congresista de Nueva 

Jersey y crítico vocal de la energía eólica marina que redactara una orden ejecutiva que 

pudiera emitir para detener ese tipo de iniciativas. [AP] 
 

Trump regresa a la Casa Blanca con Ucrania y Oriente Próximo como principales desafíos 

en política exterior.- Donald Trump regresará en los próximos días a la Casa Blanca con 

una agenda en política exterior con similitudes respecto a su primer mandato y con los 

conflictos en Ucrania y Oriente Próximo con principal desafío, especialmente tras su 

reiterada promesa de que no haya "nuevas guerras" durante su segunda estancia en la 

Casa Blanca. [EUROPA PRESS] 
 

LEGISLATIVO 
 

Nominado al Departamento del Tesoro dice que Trump puede desatar una “nueva edad 

de oro económica”.- El nominado a dirigir el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, 

Scott Bessent, afirmó en su audiencia de confirmación en el Senado, que el presidente 

electo, Donald Trump, tiene la oportunidad de desencadenar “una nueva edad de oro 

económica”. [AP] 
 

JUDICIAL 
 

Posponen juicio sobre casa de Giuliani en Florida por ausencia del exalcalde.- El juicio 

para decidir si el exalcalde de Nueva York, Rudy Giuliani, debe renunciar a su condominio 

en Florida y a tres anillos de la Serie Mundial o entregarlos para cumplir una sentencia por 

difamación de 148 millones de dólares se retrasó por razones no reveladas después de que 

Giuliani no se presentara a testificar en la corte. [AP] 
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MIGRACIÓN 
 

Nueva York se prepara para afrontar política migratoria de Trump.- La ciudad de Nueva 

York está tomando medidas para proteger a la comunidad inmigrante, siguiendo las 

directrices de su alcalde Eric Adams, ante la llegada a la presidencia del republicano 

Donald Trump, quien ha prometido arrestos y deportaciones masivas, lo que mantienen en 

vilo a esta comunidad y a sus defensores. [FORBES, SWISSINFO] 
 

Campesinos bajo amenaza: una redada contra decenas de migrantes en California 

extiende el temor a la era Trump.- Un operativo sorpresa a principios de enero detuvo al 

menos a 78 personas. El mayor sindicato agrícola del país denuncia que entre los 

detenidos había residentes legales y que al menos 50 de los arrestados ya han sido 

deportados a México. [EL PAÍS] 
 

La app fronteriza que se convirtió en «una salvación» para que los migrantes entraran 

legalmente en Estados Unidos podría terminar.- La app CBP One ha traído a Estados Unidos 

a casi un millón de personas con permisos de dos años con derecho a trabajar desde 

enero de 2023, pero podría terminar bajo la presidencia electa de Donald Trump. 

[WASHINGTON POST, THE INDEPENDENT] 
 

Conductor de camión de Texas se declara culpable en caso de tráfico mortal de 53 

migrantes.- El conductor de camión de Texas acusado en la muerte de 53 migrantes que 

viajaban en un remolque sofocante sin aire acondicionado se declaró culpable por la 

tragedia de 2022 que se convirtió en el intento de tráfico de personas más mortal de la 

nación a través de la frontera entre Estados Unidos y México. [LOS ANGELES TIMES, THE 

INDEPENDENT] 
 

GENERAL 
 

HRW denuncia una «erosión» de los derechos humanos, amenazados todavía más por 

Trump.- La inacción «cobarde» de muchos gobiernos a la hora de defender el derecho 

internacional y las instituciones alienta la «erosión» de las reglas internacionales, denuncia 

la ONG Human Rights Watch, que teme que el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca 

empeore la situación. [SWISSINFO] 
 

El aclamado director de cine David Lynch murió a los 78 años, anunció su familia.- David 

Lynch, el cineasta, escritor y artista estadounidense que recibió nominaciones al Oscar al 

mejor director por Blue Velvet, The Elephant Man y Mulholland Drive y cocreó la 

innovadora serie de televisión Twin Peaks, murió a los 78 años, informó su familia. [FRANCE 

24, DW, RT, REUTERS, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 
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CANADÁ 
 

Canadá promete una respuesta “contundente” si Trump le impone arancel del 25 %.- 

"Nada puede quedar fuera de la mesa si Estados Unidos sigue optando por seguir adelante 

con estos aranceles punitivos", dijo Justin Trudeau, el primer ministro saliente de Canadá, 

después de reunirse con los primeros ministros provinciales para abordar el tema. "Apoyo 

el principio de una respuesta proporcional dólar por dólar", añadió Trudeau, después de 

advertir que cualquier reacción sería enérgica y robusta. [FRANCE 24, FORBES] 
 

Mark Carney anunció su candidatura para sustituir a Trudeau como primer ministro de 

Canadá.- El exgobernador del Banco de Canadá Mark Carney anunció que presentará 

su candidatura para liderar el Partido Liberal y convertirse en el primer ministro del país. 

[EFE, FINANCIAL TIMES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 
 

Cuba excarcela al preso político José Daniel Ferrer, referente de la oposición.- El preso por 

motivos políticos José Daniel Ferrer, referente de la oposición cubana, fue excarcelado 

dentro del plan de puesta en libertad masivo anunciado por La Habana tras la decisión 

de Estados Unidos de sacar a la isla de la lista de países que promocionan el terrorismo. 

[SWISSINFO, EFE, DW, INFOBAE, EL PAÍS, FRANCE 24] 
 

HRW asegura que 2024 fue «un año calamitoso» para los derechos humanos en Cuba.- La 

ONG Human Rights Watch (HRW) afirmó que el Gobierno de Cuba sigue «reprimiendo y 

castigando prácticamente toda forma de disenso y crítica pública» y denunció 

detenciones arbitrarias, persecuciones políticas y hasta tortura en la isla. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 
 

La justicia de Brasil niega el pedido de Bolsonaro para asistir a la investidura de Trump.- El 

magistrado Alexandre de Moraes, de la Corte Suprema de Brasil, negó un pedido del 

expresidente Jair Bolsonaro, investigado por diversos delitos, para viajar a los Estados 

Unidos y asistir a la toma de posesión de Donald Trump. [EFE, AP] 
 

COLOMBIA 
 

Petro pide a Venezuela liberar a presos en protestas postelectorales, incluidos 12 

colombianos.- El presidente colombiano, Gustavo Petro, pidió a Venezuela que libere a 

todas las personas detenidas tras las cuestionadas elecciones presidenciales de julio, 

incluidos 12 colombianos. [AP, DW] 
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La paz total de Petro tiene resultados limitados para reducir abusos contra civiles, dice 

Human Rights Watch.- Human Rights Watch advirtió que la política de ‘paz total’ del 

presidente colombiano, Gustavo Petro, ha obtenido resultados limitados para reducir los 

abusos contra la población civil y alertó de que los grupos armados expandieron su 

presencia en el país el año pasado. [EFE] 
 

ECUADOR 
 

Noboa vuelve a encargar Presidencia de Ecuador a la vicepresidenta que nombró por 

decreto.- El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, volvió a delegar -por segunda vez- la 

Presidencia a la secretaría de la Administración Pública y Gabinete de la Presidencia 

Cynthia Gellibert, a quien él mismo nombró por decreto vicepresidenta encargada, ante 

el abierto enfrentamiento que mantiene con la vicepresidenta, Verónica Abad. 

[SWISSINFO] 
 

VENEZUELA 
 

Maduro promete un «nuevo Estado» con una reforma constitucional en Venezuela.- El 

presidente venezolano, Nicolás Maduro, anunció la creación de una comisión para 

reformar la Constitución vigente, con miras a «ampliar la democracia» y «la construcción 

de un nuevo Estado», al tiempo que llamó a la Fuerza Armada a no «bajar la guardia». 

[SWISSINFO, DW] 
 

Maduro pide al Ejército aceitar "los fusiles" ante las "amenazas criminales" de los 

expresidentes colombianos.- El presidente venezolano, Nicolás Maduro, pidió al Ejército y 

a la Policía de Venezuela que aceiten "los fusiles" ante lo que definió como "amenazas 

criminales" de los expresidentes colombianos Álvaro Uribe e Iván Duque, después de que 

estos defendiesen la necesidad de una intervención militar en el país latinoamericano que 

"desaloje" del poder al líder chavista y convoque unas elecciones "libres". [EUROPA PRESS] 
 

HRW advierte de una «brutal represión» en Venezuela tras la cuestionada reelección de 

Maduro.- Human Rights Watch (HRW) advirtió de una «brutal represión» en Venezuela tras 

las elecciones presidenciales del pasado julio, cuando se desató una crisis marcada por 

protestas contra la cuestionada reelección de Nicolás Maduro, respondidas con «tácticas 

represivas», de acuerdo con un informe de la organización defensora de los derechos 

humanos .[EFE] 
 

EUROPA 

BULGARIA 
 

Parlamento búlgaro valida un frágil Gobierno de coalición.- El Parlamento búlgaro validó 

el Gobierno nacido de un compromiso entre los conservadores, varias formaciones y la 

minoría turca, en un intento de ofrecer estabilidad a un país sumido en una grave crisis 

política desde hace más de tres años. [SWISSINFO] 
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DINAMARCA 
 

Primera ministra danesa asegura que Trump se negó a retirar sus amenazas sobre 

Groenlandia en su reciente llamada.- La primera ministra de Dinamarca, Mette 

Frederiksen, mantuvo una reunión con los líderes políticos del Parlamento en la que detalló 

los temas abordados con el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, en su 

conversación telefónica de la víspera y en la que el futuro inquilino de la Casa Blanca se 

negó a retirar sus amenazas contra Groenlandia. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, EFE] 
 

FRANCIA 
 

Gobierno francés supera una moción de censura de la izquierda sin apoyo socialista.- El 

Gobierno francés superó una moción de censura apoyada por tres partidos de izquierda 

pero que no contó con el respaldo de los socialistas. [EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

Francia convoca al encargado de negocios de Venezuela en protesta por la expulsión de 

diplomáticos en Caracas.- El Gobierno de Francia convocó al encargado de negocios de 

Venezuela en París para protestar por la decisión de Caracas de reducir el personal 

diplomático francés en el país sudamericano, una medida que afecta igualmente a Italia 

y Países Bajos. [EUROPA PRESS] 
 

RUSIA 
 

Kremlin espera sin ansias la primera llamada de Trump a Putin.- Rusia espera sin ansias la 

primera llamada del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a su colega ruso, 

Vladímir Putin, aseguró el Kremlin a pocos días de la investidura del nuevo inquilino de la 

Casa Blanca. [SWISSINFO] 
 

TURQUÍA 
 

Alcohol adulterado mató a al menos 30 personas en Turquía.- Al menos 30 personas 

murieron en Estambul en los últimos tres días tras consumir alcohol ilegal, informó la agencia 

de noticias estatal de Turquía, mientras las autoridades intensificaron la represión contra 

las bebidas falsificadas. [AP] 
 

VATICANO 
 

El Papa Francisco se cayó y se lesionó el brazo: Vaticano.- En un comunicado, la oficina 

de prensa de la Santa Sede indicó que debido a una caída esta mañana en la Casa Santa 

Marta, la residencia del Papa, el pontífice de 88 años “sufrió una contusión en el antebrazo 

derecho, sin fractura”. [CNN, LA LISTA] 
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ASIA 

AZERBAIYÁN 
 

Azerbaiyán y Armenia acuerdan detalles sobre el proceso de delimitación fronterizo.- 

Azerbaiyán y Armenia acordaron el orden de las próximas labores de delimitación 

fronteriza entre ambos países, que comenzará de norte a sur desde la frontera con la 

vecina Georgia, durante una reunión de las comisiones estatales de ambos Estados, según 

informó la parte azerí. [SWISSINFO] 
 

CHINA 
 

China afirma que los intentos de Estados Unidos de "desacreditar" a Hong Kong "no surtirán 

efecto".- El Gobierno de China criticó la decisión de las autoridades estadounidenses de 

renovar el permiso de refugio temporal para los ciudadanos de Hong Kong a los que les 

caducó su visado y afirmó que los intentos de Washington de "desacreditar" a la región 

administrativa especial china "no surtirán efecto". [EUROPA PRESS] 
 

COREA DEL SUR 
 

Presidente destituido de Corea del Sur se niega a comparecer a pesar de su detención.- 

El presidente destituido de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, se negó a comparecer ante la 

Oficina Anticorrupción a pesar de encontrarse bajo custodia precisamente por haberse 

negado a declarar en el marco de las investigaciones por presunta insurrección y abuso 

de poder en relación con la declaración de la ley marcial el pasado mes de diciembre. 

[EUROPA PRESS, YONHAP, TELESUR] 
 

SIRIA 
 

El nuevo líder de Siria: "No queremos ningún conflicto, ni con Israel ni con nadie".- El líder 

de las fuerzas armadas de oposición que dirigen el Gobierno de transición en Siria, Ahmed 

Sharaa, afirmó que las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) están buscando pretextos para 

penetrar en territorio sirio cada vez que pueden. [SPUTNIK] 
 

ÁFRICA 
 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

Murieron 10 civiles en el este de RDC en un ataque achacado a un grupo vinculado a 

Estado Islámico.- Al menos 10 personas murieron en un ataque ejecutado por presuntos 

miembros del grupo armado Fuerzas Democráticas Aliadas (ADF), vinculado a Estado 

Islámico, contra una localidad situada en la provincia de Kivu Norte, en el este de 

República Democrática del Congo (RDC). [EUROPA PRESS] 
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